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L’année 2 du Covid vient de s’achever. 
Année paradoxale ! Elle a requis 
beaucoup d’efforts de la part de nos 
soignants, et j’ai voulu les appuyer 
par un maximum d’actions en 
faveur de la protection sanitaire 
de la population. 
Ceci s’est traduit par la mise en place 
dès janvier 2021 du centre de vaccination intercommunal du Centre de 
Rencontres de la Victoire, maintenant transféré dans les locaux de l’ancien 
Intermarché, et qui, jusqu’à l’été, a permis de réaliser 130 000 injections. 
Aujourd’hui, avec la reprise de la pandémie, sous une forme différente, cet 
effort se poursuit, et nous avons été immédiatement volontaires pour la 
vaccination des enfants, de même que pour faciliter la réalisation des tests. 

D’un autre côté, la reprise économique a été vigoureuse, et nous avons 
pu le constater à tous niveaux, qu’il s’agisse de nos marchés, du commerce 
individuel, et de l’ensemble des entreprises implantées dans nos quartiers 
et dans nos zones d’activités. Jamais l’agglomération n’a été en position 
aussi attractive à l’égard des investisseurs. Les projets d’implantations et 
d’extensions en cours, dont vous trouverez ici le détail, représentent la 
création, à terme rapproché, de près d’un millier d’emplois supplémentaires 
sur notre territoire. 

La solidarité intercommunale s’est exprimée tout au long de l’année 2021, 
et sera relancée, dans les prochaines semaines, par la mise en œuvre d’un 
nouveau plan pluriannuel d’investissements, dont les éléments majeurs 
seront soumis à un collège des 22 maires de l’agglomération, que je réunis 
fin janvier avec Bernard Hellal et Laurent Portebois.
Nous sommes attentifs à la gestion la plus rigoureuse possible des deniers 
publics, mais nous avons en même temps beaucoup d’ambition pour 
Compiègne et son agglomération. La rigueur s’est traduite par exemple par 
le renouvellement de la délégation de service public pour le traitement des 
déchets ménagers, qui, contrairement à ce que l’on pouvait craindre, se 
traduira par une réelle réduction des coûts par rapport au contrat précédent 
de gestion du centre de traitement principal de Villers-Saint-Paul. Dans le 
même esprit, et pour Compiègne même, la mise en service cette année 
de la chaufferie biomasse permettra d’exonérer les consommateurs de 
chaleur (chauffage et eau chaude sanitaire, notamment pour le logement 
social mais aussi pour nos équipements publics) des variations erratiques 
du prix mondial du gaz, et ceci dans le respect de notre environnement. 

Celui-ci est une préoccupation majeure pour un nombre croissant de nos 
concitoyens. Vos élus se sont engagés avec l’Office National des Forêts 
dans une réflexion globale, au niveau du Pays du Compiégnois, en vue de 
mieux faire partager aux gestionnaires du massif forestier les attentes et les 
exigences de la population de nos communes. De même, le Syndicat Mixte 
Oise Aronde, que j’ai initié et que je préside, réalise un travail remarquable 

pour améliorer l’hydraulique de nos 
petits cours d’eau, gérer les zones 
humides, entreprendre des actions 
pédagogiques à destination de nos 
écoliers. Le respect de l’environ-
nement nous le pratiquons depuis 
des décennies avec nos transports 
urbains gratuits. Avec la création 

de nouveaux quartiers, par exemple aux Sablons, le réseau continuera à se 
développer pour se situer au plus près des besoins concrets de la popula-
tion. Pour celles et ceux qui doivent prendre quotidiennement le train, une 
attention très précise est portée aux correspondances avec la SNCF. Pour 
autant faut-il que celle-ci gère correctement son réseau, et l’exaspération 
des usagers m’a conduit à lancer une pétition en ligne qui a été signée par 
plusieurs milliers de personnes. 

Améliorer la qualité de notre vie quotidienne, c’est accepter aussi le 
partage de la voirie publique entre différents modes de déplacement. Je 
suis attaché à trouver un équilibre entre les différents usages, et le vélo y a 
bien sûr une place croissante. Nous progressons en ce domaine par un plan 
vélo ambitieux au niveau de l’ARC, par de nouvelles liaisons à proximité des 
lycées, par l’intégration de ce besoin dans toutes les nouvelles opérations, 
et par des expérimentations, parfois délicates à mettre en place, comme le 
double sens cyclable. 

Toutes ces actions menées dans l’intérêt général n’auraient pas de sens si 
nous n’exercions pas une action permanente et pugnace pour faire face 
aux risques de délinquance et d’insécurité. Je rends particulièrement 
hommage aux actions conduites par Madame le Procureur de la République 
et par Monsieur le Commissaire de Police, car nous agissons ensemble sur 
le terrain, et les résultats sont manifestes. C’est dans la circonscription 
de police de Compiègne que l’on obtient les meilleurs résultats en ce qui 
concerne les amendes forfaitaires délictuelles, qui frappent notamment les 
consommateurs de drogue. 
Démanteler les réseaux suppose une action de tous les jours et de ne pas 
baisser les bras. Sur l’année 2021, près de 40 kilos de matières stupéfiantes 
ont été saisis. Début décembre, à la suite d’épisodes de violences, il a fallu 
faire visiter les 80 logements d’un immeuble, ce qui s’est traduit par des 
interpellations et des saisies. J’ai eu la tristesse de constater que dans l’un des 
appartements qui servaient de base pour le trafic, se trouvaient des personnes 
hébergées, dont probablement des mineurs, alors que l’appartement était 
sous la responsabilité d’un organisme social sensé encadrer les résidents. 
J’ai aussitôt demandé au bailleur Clésence la rupture de son bail locatif. 
Plusieurs autres expulsions ont été prononcées ou sont en cours, à la suite 
d’actes de violences caractérisées d’occupants vis-à-vis des forces de l’ordre. 
Ceci nous a valu une nuit de la Saint Sylvestre particulièrement calme : 
pas un seul incendie de poubelle ! Nous sommes ainsi récompensés 
de nos efforts, même si je sais que ces derniers doivent être poursuivis 

Au plus près de 
vos besoins, 
tous les jours 
sur le terrain ! 

ÉDITORIAL
Philippe MARINI
Maire de Compiègne,
Président de l’Agglomération  
de la Région de Compiègne,
Sénateur honoraire de l’Oise 
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Philippe Marini, 
en visite à  
Béthisy-Saint-Pierre,
découvre le savoir-faire de 
la dernière plumassière de 
France

Contre les retards  
de la SNCF,  
Philippe Marini,
entouré de nombreux élus, 
en appelle aux 3A, Averti, 
Assis, À l’heure !

Philippe Marini 
accueille  
Corinne Orzechowski, 
Préfète de l’Oise,  
Mélissa Ramos, 
Sous-Préfète en charge 
de la Politique de la ville, 
et Jean-Paul Vicat, 
Sous-Préfet de  
l’arrondissement de  
Compiègne

inlassablement tous les jours. 

En ce début d’année, je voudrais remercier tout particulièrement mes 
collègues du Conseil Municipal, au premier rang desquels Sophie Schwarz, 
ma première Adjointe, qui anime avec efficacité notre majorité, ainsi que le 
Député Pierre Vatin, qui, même s’il ne peut pas exercer de fonction exécutive, 
est toujours aux côtés de celles et ceux qui ont besoin de lui. 

Compiègne en 2022, c’est la mise en service du nouveau quartier de l’École 
d’état-major, et je suis heureux que, dans le domaine de l’urbanisme,  
Benjamin Oury ait pris en main avec efficacité les délégations qui lui 
reviennent, et soit un digne successeur de Michel Foubert. Tous les membres 

de la municipalité, ainsi que les vice-présidents de l’agglomération et les 
maires s’expriment dans ce bulletin. Je dois beaucoup de reconnaissance 
à chacune et à chacun d’entre eux, et j’observe d’ailleurs que nos actions 
concrètes ont conduit le groupe d’opposition municipale à révéler ses 
contradictions internes et à se déliter. 

Chers amis compiégnois, je souhaite à notre ville et à son agglomération 
une excellente et fructueuse année 2022, sans me dissimuler les diffi-
cultés de la tâche, et en vous remerciant de nouveau pour la confiance 
que vous nous manifestez, de différentes manières et souvent de façon 
émouvante, pour le soutien de nos actions. 
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Sophie SCHWARZ
1ère adjointe, déléguée à 
l’enseignement, à la réussite 
éducative, à la parentalité et 
au quartier de Bellicart

Arielle FRANÇOIS
Adjointe, déléguée à l’action 
culturelle, aux relations 
internationales et au quartier 
des Sablons 
Présidente de la commission 
d’appel d’offres

Martine MIQUEL
Adjointe, déléguée aux 
relations avec les entreprises 
et à la vie économique
Conseillère régionale des 
Hauts-de-France

Éric de VALROGER
Adjoint, délégué à la sécurité 
publique et aux relations avec 
les cultes
Vice-Président de l’ARC
Président du SDIS de l’Oise
Conseiller départemental de 
l’Oise 

Oumar BA
Adjoint, délégué à 
l’intégration, au respect des 
diversités, à la Politique de la 
ville, aux nouvelles actions de 
restructuration urbaine, à la 
coopération décentralisée et au 
quartier du Clos des Roses

Christian TELLIER
Adjoint, délégué aux sports 
et aux relations avec les 
associations sportives

Sandrine de FIGUEIREDO 
Adjointe, déléguée aux affaires 
sociales 
Vice-Présidente déléguée du 
Conseil Communal d’Action 
Sociale
Conseillère départementale 
de l’Oise

Dominique RENARD
Adjointe, déléguée à la petite 
enfance et au quartier 
Royallieu - Pompidou

Évelyse GUYOT
Adjointe, déléguée aux fêtes 
et aux manifestations 
événementielles, à la gestion 
des salles municipales et au 
quartier Royallieu-Village

Nicolas LEDAY
Adjoint, délégué aux 
travaux, aux bâtiments 
communaux et aux transports
Vice-Président de l’ARC

Joël DUPUY de MÉRY
Adjoint, délégué à la vie 
patriotique, aux relations avec 
les seniors, à la gestion du 
personnel municipal et aux 
quartiers des Sablons et du 
Haut des Sablons

Marc-Antoine BREKIESZ
Adjoint, délégué à la voirie et 
à l’aménagement urbain

LES ADJOINTS

Philippe MARINI
Maire de Compiègne
Président de l’ARC
Sénateur honoraire de l’Oise
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LES CONSEILLERS MUNICIPAUX

Françoise  
TROUSSELLE
Adjointe honoraire, 
déléguée à l’information 
et à la communication, au 
suivi de l’aménagement du 
«pôle Gare» et au quartier 
Centre-Ville

Benjamin OURY
Délégué à l’urbanisme et 
aux grands projets
Vice-Président de l’ARC

Claudine GRÉHAN
Déléguée au commerce 
et à l’animation du 
Centre-Ville

Pierre VATIN
Conseiller municipal, 
Député de l’Oise

Richard VELEX
Délégué au logement 
social, au quartier 
Pompidou et aux 
squares Jean Moulin, 
du Vivier-Corax et de 
Mercières

Eugénie LE QUÉRÉ  
Déléguée à l’écologie 
et au développement 
durable et au quartier 
Saint-Lazare/Les 
Avenues

Xavier BOMBARD 
Délégué aux comités 
d’intérêts locaux de 
quartiers et au quartier 
Saint-Lazare/Les 
Avenues

Alou BAGAYOKO  
Délégué aux 
équipements sportifs de 
proximité, à l’intégration 
de la jeunesse par le 
sport et au quartier des 
Jardins

Nicolas COTELLE
Délégué aux finances 
et à la transformation 
numérique

Jihade OUKADI 
Déléguée à l’emploi des 
jeunes, aux centres de 
loisirs et au quartier Les 
Maréchaux

Sidonie GRAND
Déléguée aux actions 
touristiques

Kamel TOUIH
Délégué aux comités 
d’intérêts locaux de 
quartiers et au quartier 
Bellicart

Emmanuel PASCUAL 
Délégué à l’innovation, 
aux relations avec 
l’enseignement supérieur 
et au quartier Capucins/
Église Saint-Germain

Marie-Christine LEGROS
Déléguée au handicap, à 
l’accessibilité et au quartier 
La Victoire/Les Maréchaux
Présidente de la commis-
sion communale de sécurité

Martine JACQUEL
Déléguée aux relations 
avec les professionnels 
de santé et au quartier 
des Sablons

Monia LHADI
Déléguée aux équipements 
publics et à la concertation, 
dans le cadre de la politique 
de la Ville, et au quartier 
Petit Margny/Gare

Maria ARAUJO DE 
OLIVEIRA
Déléguée au quartier du 
Camp de Royallieu

Abdelhalim BENZADI 
Délégué à la prévention 
et à la sécurité

Justyna DEPIERRE  
Déléguée pour la  
"Maison des Parents" 
et chargée du 
développement culturel 
dans le cadre des 
relations internationales

Hayate 
EL GHARMAOUI 
Déléguée aux actions 
envers la jeunesse des 
quartiers prioritaires

Fabienne 
JOLY-CASTE
Déléguée au quartier des 
Veneurs

Daniel LECA
Conseiller municipal 
« Préparons l’Avenir 
de Compiègne Tous 
Ensemble »
Vice-Président du 
Conseil régional des 
Hauts-de-France

Sylvie  
MESSERSCHMITT
Conseillère municipale 
« Préparons l’Avenir 
de Compiègne Tous 
Ensemble »

Nicolas HANEN  
Délégué aux solidarités

Serdar KAYA
Conseiller municipal 

Étienne DIOT
Conseiller municipal 
« Préparons l’Avenir 
de Compiègne Tous 
Ensemble »

Emmanuelle BOUR
Conseillère municipale
« Préparons l’Avenir 
de Compiègne Tous 
Ensemble »

Anne KOERBER
Conseillère municipale
« Préparons l’Avenir 
de Compiègne Tous 
Ensemble »

Jean-Marc BRANCHE
Conseiller municipal 
« Rassemblement pour 
Compiègne »

Solange DUMAY
Conseillère municipale
« Préparons l’Avenir 
de Compiègne Tous 
Ensemble »
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LES VICE-PRÉSIDENTS ET MEMBRES DE LA COMMISSION STRATÉGIE ET SYNTHÈSE

LES VICE-PRÉSIDENTS

Claude PICART
Vice-Président,
délégué aux équipements
Maire de Néry

Béatrice MARTIN
Vice-Présidente, déléguée au 
patrimoine, aux paysages et 
aux relations avec l'ONF
Maire de Vieux-Moulin

Évelyne LE CHAPELLIER
Vice-Présidente,
déléguée au Plan Climat Énergie 
Territorial
Maire de Le Meux

Bernard HELLAL
1er Vice-Président, Président de la
commission Stratégie et Synthèse
Maire de Margny-lès-Compiègne

Éric de VALROGER
Vice-Président, délégué aux
grands projets et grandes 
infrastructures
Adjoint au Maire de Compiègne
Président du SDIS de l’Oise
Conseiller départemental de 
l’Oise

Jean-Pierre DESMOULINS
Vice-Président,
délégué à la gestion des eaux 
pluviales
Maire de Saintines

Laurent PORTEBOIS
2ème Vice-Président, délégué aux
finances, contrôle de gestion et 
ressources humaines
Maire de Clairoix

Jean DESESSART
3ème Vice-Président, délégué 
à l’économie et aux ressources 
humaines
Maire de La Croix Saint Ouen
Conseiller départemental de l’Oise

Nicolas LEDAY
Vice-Président, délégué aux 
transports et à la mobilité
Adjoint au Maire de Compiègne

Jean-Pierre LEBŒUF
Vice-Président,
délégué au tourisme
Maire de Saint-Jean-aux-Bois

Éric BERTRAND
Vice-Président, délégué au
développement durable, aux 
risques majeurs et à la gestion 
de l’eau potable 
Maire d'Armancourt

Benjamin OURY
Vice-Président, délégué à
l’aménagement, l’urbanisme, aux 
équipements et aux relations avec le 
monde agricole
Conseiller municipal de Compiègne

Jean-Luc MIGNARD
Vice-Président, délégué à la 
commission d'appel d'offres
Maire de Choisy-au-Bac

Romuald SEELS
Vice-Président, délégué à 
l'aménagement des parcs 
d'activités et des zones 
commerciales
Maire de Venette

Philippe MARINI
Maire de Compiègne
Président de l’ARC
Sénateur honoraire de l’Oise
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Georges DIAB  
Margny-lès-Compiègne

Claude LEBON  
Maire de  
Saint-Sauveur

Gilbert BOUTEILLE  
Maire de Saint Vaast 
de Longmont

Michel ARNOULD 
Membre de la commission 
Stratégie et Synthèse
Maire de Verberie

Alain DRICOURT  
Maire de  
Béthisy-Saint-Martin

Jean-Marie  
LAVOISIER 
Maire de  
Béthisy-Saint-Pierre

Claude DUPRONT 
Maire de Bienville

Sophie SCHWARZ
Membre de la Commission 
Stratégie et Synthèse
Compiègne

Martine MIQUEL 
Compiègne
Conseillère régionale 
des Hauts-de-France

Oumar BA  
Compiègne

Arielle FRANÇOIS
Compiègne

Marc-Antoine 
BREKIESZ
Compiègne

Philippe BOUCHER  
Maire de Janville 

Sidonie MUSELET
Maire de Jaux

Jean-Claude 
CHIREUX  
Maire de Jonquières

Xavier LOUVET 
Maire de Lachelle

LES MEMBRES DU BUREAU

Sandrine  
de FIGUEIREDO  
Compiègne
Conseillère 
départementale de l’Oise

Dominique  
RENARD  
Compiègne

Christian TELLIER  
Compiègne

Eugénie LE QUÉRÉ
Compiègne

Emmanuel  
PASCUAL  
Compiègne

Anne-Sophie  
FONTAINE  
La Croix Saint Ouen
Conseillère régionale 
des Hauts-de-France

LES MEMBRES DU CONSEIL AYANT UNE DÉLÉGATION

Thérèse-Marie  
LAMARCHE  
Choisy-au-Bac

Jihade OUKADI 
Compiègne

Claudine GRÉHAN 
Compiègne

Pierre VATIN  
Compiègne
Député de l’Oise

Évelyse GUYOT  
Compiègne

Xavier BOMBARD  
Compiègne

Justyna DEPIERRE 
Compiègne

Nicolas COTELLE  
Compiègne

Daniel LECA  
Compiègne
Vice-Président du 
Conseil régional des 
Hauts-de-France

Solange DUMAY 
Compiègne

Étienne DIOT  
Compiègne

Emmanuelle BOUR 
Compiègne

Astrid CHOISNE  
Margny-lès-Compiègne

Zadiyé BLANC  
Margny-lès-Compiègne

Emmanuelle  
GUILLAUME-MONNERY
Margny-lès-Compiègne

Cécile  
DAVIDOVICS  
Verberie

LES CONSEILLERS COMMUNAUTAIRES
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Nous vous souhaitons 365 fois

Bonne Nuit pour 

2
0

2
2

L’adresse de votre bien-être
141 avenue Jean Moulin - ZAC du Camp du Roy - JAUX - 03 44 83 41 07

du lundi au samedi de 8h30 à 21h  
et le dimanche de 9h à 21h

Boucherie traditionnelle 
française

•  Livraison à domicile  
(voir conditions en magasin)

• Tickets restaurant
• Photocopieur
• Dépôt de pain 

à votre service
7J/7

15 - 17 place d’Armes • 60200 Compiègne
(cours Guynemer dans l’ancien Etat Major)

03 44 93 17 89
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Claude 
PICART 
Vice-Président de l’ARC, 
délégué aux équipements
Maire de Néry

Jean-Luc 
MIGNARD 
Vice-Président de l’ARC,  
délégué à la commission  
d’appel d’offres
Maire de Choisy-au-Bac

Agglomération et Ville de Compiègne | 

« Le service de la commande publique a poursuivi ses procédures 
pour le compte de l’ARC avec 150 procédures lancées en 2021 dont 
certaines structurantes pour notre territoire. 
C’est le cas pour La Croix Saint Ouen où nous avons lancé un 
marché de maîtrise d’œuvre ayant pour objet la redynamisation 
du centre-bourg ou pour Compiègne avec plusieurs projets liés 
à l’ANRU II comme les importants travaux de réhabilitation du 
centre Anne-Marie Vivé et l’étude sur l’extension du groupe scolaire 
Charles Faroux.
Je suis particulièrement soucieux à faire de nos marchés publics 
des tremplins pour les jeunes et tout particulièrement dans le cadre 
des marchés liés à l’ANRU, les entreprises doivent obligatoirement 
s’engager à pratiquer de l’insertion par l’activité économique. 
C’est un enjeu social croissant pour notre collectivité. Comme vous 
le voyez nos impératifs ne sont pas cantonnés à la seule maîtrise 
financière mais revêtent désormais un champ social et environne-
mental de plus en plus important. 
Cette année aura également été marquée par le groupement de 
commande pour le mobilier urbain réalisé au niveau de l’ARC. Il 
s’agit d’un important marché sur l’ensemble de nos abris-bus, 
panneaux lumineux et espaces d’affichage. »

« C’est en tout 8 sites sportifs qui ont été labélisés Centres de Prépa-
ration aux JO 2024 (boxe, stade équestre, rugby, archerie, athlé-
tisme, BMX, escrime et triathlon). Pour l’ARC ce sera l’occasion de 
mettre en valeur des équipements intercommunaux et communaux 
de grande qualité. Preuve de l’importance que nous donnons à la 
pratique des sports, l’ARC s’engage dans la création de nouveaux 
complexes sportifs. Le BMX sera notre véritable challenge. Se 
déplaçant de Clairoix à Venette, cette discipline ne cesse d’attirer 
de nouveaux athlètes. Le Stade Paul Petitpoisson à Compiègne sera 
également réaménagé en vue d’accueillir des équipes internatio-
nales. Enfin, je me réjouis du très bel équipement que nous avons 
livré aux pratiquants de l’épée, du sabre et du fleuret. En effet, la 
salle d’escrime Georges Tainturier est désormais considérée comme 
la plus belle salle des Hauts-de-France.
Grâce à l’opportunité que représentent les JO 2024, nos habitants 
pourront pratiquer ces sports dans des conditions exceptionnelles 
pour de nombreuses décennies. » 

« Après deux ans de pandémie, notre terri-
toire résiste et nos entreprises se portent 
bien. Plus que jamais nous devons anticiper, 
nous tourner vers l’avenir et préparer notre 
agglomération à rester forte. Je porte un 
regard lucide sur la concurrence toujours 

plus vive qui s’exerce entre les territoires et 
notre stratégie est de maintenir le cap d’une 
agglomération équilibrée entre l’emploi, 
l’habitat et la préservation de la qualité 
environnementale. 
Notre méthode axée sur la concertation 

avec tous les partenaires du territoire, du 
milieu économique comme des administra-
tions et des chambres consulaires, nous a 
permis d’être inventifs et de renforcer notre 
économie régénérative en établissant des 
dialogues fructueux. Notre territoire peut 
donc s’enorgueillir de ses succès comme la 
très récente création de l’école O’Tech pour 
former des jeunes à des métiers dont nos 
industriels locaux ont besoin dès à présent. 
Par ailleurs, la modification en profondeur 
des finances publiques, le désengagement 
progressif de l’État et les évolutions des 
modes d’attribution des subventions de 
notre millefeuille administratif, bien plus 
que de nous faire baisser les bras, nous 
a permis de prendre l’initiative sur de 
nombreux dossiers. Le portage politique 
est ici essentiel. Les élus sont sur le terrain 
et présents dans les différentes instances 
pour défendre les projets de l’agglomé-
ration. Nous sommes tour à tour déve-
loppeurs, aménageurs, facilitateurs pour 
faire toujours face aux nouveaux défis de 
ce monde qui change plus vite que jamais 
et nous force à toujours nous réadapter. »

Bernard HELLAL
1er Vice-Président de l’ARC, 
Président de la commission 
Stratégie & Synthèse et de la 
commission DSP (Délégation 
de Service Public)
Maire de Margny-lès-Compiègne

STRATÉGIE & FINANCES
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de manière soutenue pour 
dynamiser notre territoire

INVESTIR

BUDGET ARC 2021
Budget principal      75 882 853 € 

Aménagement 13 505 001 €*
Déchets 11 390 650 €*
Transports 12 032 152 €*
Eau 9 171 727 €*
Assainissement  11 221 354 €*

* budgets de fonctionnement et    
   d’investissement réels

Laurent PORTEBOIS
2ème Vice-Président de l’ARC, délégué aux 
finances, au contrôle de gestion et aux  
ressources humaines
Maire de Clairoix

« Nous en sommes tous convaincus, 
un territoire doit investir afin de rester 
compétitif. Cette démarche a fait le 
succès de l’ARC et nous allons poursuivre. 
Depuis plusieurs années, nous avons 
consolidé nos finances notamment grâce 
à la dynamique de nos recettes, résultat 
de nos investissements précédents. Ce 
cercle vertueux va donc se poursuivre 
dans les années à venir à un rythme 
soutenu tout en maîtrisant le recours 
à l’emprunt pour éviter de trop nous 
endetter. 
La qualité de nos équipements attire 
les familles et les entreprises en leur 
proposant, sur place, tous les services 
d’une grande agglomération. Cette 
année 2021, nous avons engagé 16,1 M€ 

(investissement budget principal) de 
dépenses pour ces équipements (14 M€ 
en 2020). Cela a, par exemple, permis de 
finir la réalisation de la salle des sports 
de La Croix Saint Ouen et de prévoir les 
premiers travaux des écoles de Margny-
lès-Compiègne et Clairoix, et l’agrandis-
sement de l’école de Lachelle ou encore 
de s’engager pleinement dans Terre de 
Jeux avec la livraison d’une toute nouvelle 
salle d’escrime au gymnase du Manège de 
l’École d’état-major. Le projet de nouvelle 
infrastructure du BMX démarrera, quant à 
lui, en 2022.
11,4 M€ de dépenses d’aménagement ont 
été réalisées pour aménager des quartiers 
d’habitations pour les familles avec en 
premier lieu la ZAC de la Prairie II qui repré-
sente une opportunité exceptionnelle en 
cœur d’agglomération, la deuxième phase 
de la ZAC des Sablons, la poursuite de 
l’aménagement du quartier du Maubon à 
Choisy-au-Bac ainsi que le développement 
du dernier secteur pouvant accueillir des 
entreprises au niveau du Pôle des Hauts 
de Margny à Margny-lès-Compiègne. Il 
faudra d’ailleurs aménager rapidement de 
nouveaux secteurs pour accueillir les entre-
prises toujours aussi nombreuses à vouloir 
s’implanter sur notre territoire et prévoir 
les nouveaux quartiers d’habitations pour 
accueillir les ménages. 
C’est dans cet esprit que l’ARC travaille à 
l’élaboration d’un Programme Plurian-
nuel d’investissement 2022-2026. Il fixera 
à la fois les objectifs opérationnels et les 
moyens que nous mobiliserons.»
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le cap !
MAINTENIR

BUDGET VILLE 2021
60,5 M€ (pour la section fonctionnement)
23,2 M€ (pour l’investissement)

Enseignement  7 718 797 €*
Sports et jeunesse  11 741 434 €*
Culture  8 135 469 €*
Sécurité publique  2 803 887 €*
Interventions sociales  
et aide à la famille  5 795 583 €*
Voirie, propreté,  
éclairage public,  
espaces verts  15 922 852 €*

* budgets de fonctionnement et  
   d’investissement réels

Nicolas COTELLE 
Conseiller municipal, délégué aux  
finances et à la transformation  
numérique

« La crise sanitaire a obligé la Mairie à 
réadapter son budget pour soutenir l’ac-
tivité économique tout en ne grevant pas 
davantage les moyens des ménages. Pour la 
3ème année consécutive, Compiègne a donc 
gelé les impôts. C’est un choix politique 
qui nous a contraints à des efforts impor-
tants sur nos missions régaliennes et nous 
devrons étudier l’ensemble des marges de 
manœuvre dont nous disposons pour garder 
ce cap d’une gestion saine avec des services 
de qualité dans les années à venir et je tiens, 
ici, à remercier l’ensemble des agents muni-
cipaux pour leurs efforts.
Parallèlement les investissements se sont 
poursuivis à hauteur de 12 M€. Ils sont une 
nécessité pour l’attractivité de la collectivité 
et ils permettent aussi de soutenir l’activité 
économique des entreprises du territoire. 

Notre ville est riche de plus de 1 200 associa-
tions qui œuvrent quotidiennement dans tous 
les secteurs : les sports, les loisirs, les jume-
lages, les actions sociales ou la culture sont 
accessibles au plus grand nombre grâce à 
l’action des services municipaux mais égale-
ment grâce aux nombreux bénévoles qui se 
mobilisent à nos côtés. Il est donc bien naturel 
que nous ayons, là-aussi, maintenu le niveau 
des subventions aux associations à 3,461 M€ et 
de 320 K€ pour le Centre Communal d’Action 
Sociale.
La bonne nouvelle de ce budget 2021 a été 
notre capacité d’autofinancement qui est 
restée comparable à celle de 2020 (6,2 M€ 
prévus contre 6 M€ au budget prévisionnel 
2020), ce qui participe aux objectifs de stabi-
lité de la situation financière de la collectivité. 
Par ailleurs, la durée de désendettement de la 
collectivité est passé à 8,6 ans contre 17,6 ans 
au budget prévisionnel 2017. Enfin, il est à 
noter que la dette par habitant au 1er janvier 
2021 s’élevait à 925 € alors que la moyenne 
nationale est de 1 050 € pour des communes 
de même strate. Ces efforts ont d’ailleurs 
été soulignés par la Chambre Régionale des 
Comptes qui a mis en avant l’amélioration de 
la situation financière de la commune grâce à 
une maîtrise de nos dépenses. 
Pour les années à venir, nous devrons être 
particulièrement vigilants quant aux dépenses 
liées aux consommations d’énergie et sur la 
renégociation des contrats de prestations 
confiés aux entreprises. Toutes les économies 
seront nécessaires si nous ne voulons pas voir 
nos factures d’énergie augmenter. »
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ÉCONOMIE
COMMERCE
TOURISME
GRANDS PROJETS
ANRU II 
CULTURE / JUMELAGE
FÊTE 
COMMUNICATION
PATRIOTISME

ATTRACTIVITÉ
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L’EXTENSION DU BOIS DE PLAISANCE 
À L’ÉTUDE
Nous avons inauguré Stokomani avec 
son impressionnant centre logistique de 
72 000 m², installé sur le Bois de Plaisance. 
L’ARC a investi 3 750 000 € HT en voirie, 
réseaux et aménagement afin de permettre 
l’installation de ce grand groupe, mais 
également celui de Matra Électronique qui 
a démarré ses travaux. 
Toujours sur cette zone, les projets de 
construction se sont poursuivis et de nouvelles 
entreprises telles que André, Drucker et 
Exotest y construisent actuellement leurs 
locaux afin d’y installer leurs sièges. 
Un appel à projets a été lancé en septembre 
dernier afin d’attribuer le dernier terrain de 
6 ha, situé entre le terrain de Matra Électro-
nique et la société Bostik.

Une extension du Bois de Plaisance, d’environ 
20 ha sur la commune de Lachelle, dans le 
prolongement de la ZAC est également à 
l’étude. Une réflexion, à plus grande échelle 

et à plus long terme, sur la porte d’entrée 
ouest de l’Agglomération et sa vocation 
économique, en projetant notamment 
différentes hypothèses d’évolution du réseau 
viaire, est à l’étude.

UN NOUVEAU PROGRAMME SUR LE 
PARC TERTIAIRE ET SCIENTIFIQUE DE 
LA CROIX SAINT OUEN
Les travaux ont démarré et les 2 premiers 
bâtiments du programme Origin’s Park seront 
livrés au printemps 2022. À terme, ce sont 
7 immeubles orientés vers la qualité de vie 
et le bien-être au travail, mixant des bureaux, 
du service, une crèche et des showrooms 
professionnels qui occuperont cet espace. 
Verdure et plans d’eau apporteront la touche 
finale à cet environnement de grande qualité.

L’ATTRACTIVITÉ CONFIRMÉE DU 
PÔLE DES HAUTS DE MARGNY 
Les dernières implantations en cours porteront 
bientôt à plus de 500, le nombre d’emplois 
réunis sur ce parc d’activité, affichant ainsi la 

notoriété grandissante du pôle de Dévelop-
pement des Hauts de Margny. Alors que les 
travaux de la Division Sanitaire et Chauffage 
du Groupe Saint-Gobain ont démarré, le 
bâtiment logistique de plus de 54 000 m² 
accueillera dès 2022, près de 250 salariés. 
De nombreuses entreprises isariennes, telles 
que Aquatec +, Dubois ou encore Home Ciné 
Solutions ont fait le choix de ce parc afin de 
poursuivre leur évolution en y implantant 
leurs nouveaux locaux. 
Le centre de formations, LSM Formations, 
installé depuis 2019 sur le pôle, poursuit son 
ascension. Une extension de près de 600 m² 
est actuellement en cours afin d’accueillir 
notamment un nouveau pôle dédié à la 
formation des métiers du bâtiment.

qui continuent d’attirer
DES ZONES D’ACTIVITÉS

1
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Le Compiégnois est depuis longtemps leader des 
entreprises de R&D où le high tech est une réalité 
non délocalisable. 

Jean DESESSART 
3ème Vice-Président de l’ARC, délégué à l’économie et aux ressources humaines
Maire de La Croix Saint Ouen
Conseiller départemental de l’Oise 

« Après une période économiquement incertaine pour bon nombre 
d’entreprises, une reprise importante de l’activité est constatée 
avec une augmentation très forte des demandes de surfaces de 
terrain. Nous atteignons, en moyenne, les 7 projets effectifs et 
réalisés chaque année, et ce, malgré les deux dernières années de 
crise sanitaire. 
Après l’installation de Stokomani sur le Bois de Plaisance, dont le 
bâtiment a été inauguré cette année, nous restons dans l’attente 
du démarrage du chantier de l’enseigne Chanel qui souhaite créer 
un site de production dernière génération dédié à la fabrication 
de parfum. Sur les Hauts de Margny, le chantier de la Division 
Sanitaire et Chauffage de Saint-Gobain vient de démarrer, et son 
ouverture est prévue fin 2022.
Dans l’objectif de répondre à cette demande croissante de surfaces 
constructibles, nous réalisons un travail de terrain afin de maîtriser 
de nouvelles surfaces à vocation économique, avec la possibilité de 
faire évoluer le règlement local d’urbanisme et faciliter le renou-
vellement urbain. »

1  Visite d’Oléon à Venette
2  Ouverture de Stokomani au 

Bois de Plaisance
3  4  Visite d’Alphatec avec 

Philippe Marini, Jean  
Desessart et Romuald Seels

2 3

4
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UN PLAN DE RELANCE PLUS QUE NÉCESSAIRE
Plus de 1 400 000 € ont été mobilisés par l’ARC pour aider les 
entreprises du territoire en complément des aides de l’État, de la 
Région et du Département et ce dès 2020. Ces aides ont été étendues 
dès le printemps aux commerçants et aux associations. 
Grâce à cette mobilisation sans précédent, 383 entreprises du 
Compiégnois ont pu bénéficier d’une des différentes subventions 
de secours ou de prestations conseils et numériques, ainsi que des 
prêts relance.

UN EFFORT ACCRU VERS LES COMMERÇANTS 
Les commerçants ont particulièrement été impactés par la pandémie 
et la collectivité va poursuivre l’accompagnement dans le domaine 
de la digitalisation et de l’animation. Un agent a été recruté par 
l’ARC spécifiquement pour aider les commerçants dans la trans-
formation numérique de leur activité et, plus particulièrement, 
pour développer leurs réseaux sociaux.
Côté animation, la municipalité s’est également beaucoup investie, 
avant même la pandémie, identifiant la nécessité d’animer pour 
attirer. Artistes de rue, concerts égayent les rues commerçantes 
durant les deux mois d’été et à la rentrée avec les Rendez-Vous de 
Septembre.
Les marchés hebdomadaires et les marchés à thème, tels que celui 
des antiquaires, ont trouvé leur public tout comme la braderie 
d’automne et le week-end du goût. 
Les boutiques à l’essai ont fait leur apparition sur Compiègne. 
Ce concept novateur permet à un porteur de projet de tester son 
activité au sein d’une boutique pilote pendant plusieurs mois. Les 
communes de Choisy-au-Bac et Béthisy-Saint-Pierre ont répondu 
favorablement à l’initiative en proposant également des locaux 
vacants sur leurs communes. 

16

Romuald SEELS
Vice-Président de l’ARC,  
délégué à l’aménagement des parcs d’activités  
et des zones commerciales
Maire de Venette

« L’ARC est un territoire attractif et c’est la raison pour laquelle 
nos zones d’activités se sont remplies de manière fulgurante. 
Les investissements que nous avons réalisés pour leur déve-
loppement, nous permettent aujourd’hui de nous positionner 
parmi les territoires les plus propices à l’entrepreneuriat et à 
l’investissement. 
Dans ce cadre, nos services jouent un rôle essentiel en propo-
sant aux sociétés, un accompagnement spécifique pour faciliter 
la venue de salariés. Ce travail sur-mesure est un véritable atout 
pour les entreprises qui font le choix de s’installer sur notre 
territoire.
Aujourd’hui, notre travail se poursuit aux côtés des entreprises 
locales afin de les soutenir dans leurs besoins de développe-
ment, en leur proposant des solutions pérennes sur l’agglomé-
ration. » 

Philippe Marini et Romuald 
Seels testent les robots au 
Parc technologique des Rives 
de l’Oise

Une  
crise sanitaire,  
un soutien  
personnalisé

SOUTENIR

Claudine Gréhan lors du 4ème séminaire des commerçantS aux côtés de Philippe Marini
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SOUTENIR

O’TECH : RAPPROCHER LES 
FORMATIONS DES BESOINS DES 
ENTREPRENEURS
Face à la pénurie des métiers de l’industrie 
et la demande des entreprises locales, la 
collectivité a soutenu ce projet. Cette école 
de production, qui a ouvert ses portes le 
15 septembre, a basé son modèle pédago-
gique sur le « Faire pour apprendre ». L’ARC, 
avec ses partenaires, a acquis un bâtiment 
industriel dans la zone d’activité du Clos des 
Roses pour y implanter cette école, portée 
par Poclain SAS, Constructions Mécaniques 
de Chamant (CMC) et Safran Aerosystems, 
sous l’égide de l’UIMM Picardie. 
Elle délivre une formation diplômante, 
gratuite et reconnue par l’Éducation 
nationale, en transformation des métaux 
(usinage) et métallerie 3D (chaudronnerie). 

LE CFA MUNICIPAL 
5 nouvelles formations de bac profession-
nel ont été ouvertes à cette rentrée de 
septembre. L’apprentissage est enfin considéré 
en France comme un levier majeur d’accès à 
l’emploi. Les jeunes en formation pourront 
poursuivre avec un bac professionnel dans 
les domaines suivants :
> Maintenance des véhicules
> Maintenance des équipements industriels
> Métiers de l’électricité et ses environne-
ments connectés
> Systèmes numériques (option A : informatique 
et réseaux – option B : audiovisuels, réseaux 
et équipements domestiques).

Martine MIQUEL 
Adjointe au Maire, déléguée aux relations avec 
les entreprises et à la vie économique
Conseillère régionale des Hauts-de-France

« Si accompagner nos entreprises et 
commerces dans tous les moments de 
leurs évolutions est primordial, le faire 
dans les moments difficiles l’est encore 
plus. Le cousu mains sur mesure est ma 
façon d’agir. Mon réseau, mon expé-
rience, mes compétences, mon impli-
cation me permettent de répondre à 
leurs demandes et d’entretenir liens et 
échanges appropriés. Les commerçant(e)s 
sont les sourires et liens sociaux de nos 
villes et bourgs. Avec les entreprises, 
TPE, PME et grandes entreprises, c’est 
tout un écosystème qui participe à la vie 
et l’économie de notre territoire. Notre 
défi est de leur dérouler le tapis rouge 
quels que soient la taille et le secteur 
d’activité car ce ne sont pas les poli-
tiques qui créent les emplois, ce sont les 
entrepreneurs ! 
C’est ainsi que nous intervenons au 
quotidien et que je m’implique sans 
relâche pour le développement de notre 
territoire, y compris même en termes de 
formation, apprentissage, alternance, 
liens avec les écoles, éducation, etc.
Aujourd’hui, plus que jamais nous avons 
tous un rôle à jouer dans le développe-
ment économique. »

1  Philippe Marini et  
Agnès Pannier-Runacher, ministre 
déléguée auprès du ministre de 
l’Économie, des Finances et de la 
Relance, chargée de l’Industrie, 
lors de sa visite de l’école O’TECH
2  Le CFA municipal : des  

formations diplômantes pour 
les jeunes 1

2
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CENTRE RÉGIONAL DE LA LITERIE

1, rue Notre-Dame de Bon Secours
60200 COMPIÈGNE (centre-ville)
Parking VINCI rue de Bouvine à proximité.

03 44 20 62 62LITERIE FIXE - LITERIE ELECTRIQUE
LITS GIGOGNE - TÊTES DE LITS
MATELAS

Le meilleur rapport 
qualité/prix de la Région

LITERIE FIXE - LITERIE ELECTRIQUELITERIE FIXE - LITERIE ELECTRIQUELITERIE FIXE - LITERIE ELECTRIQUE
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Une nouvelle offre touristique a vu le jour ! Elle porte le nom 
d’« impériale visite gui(n)dée » : le visiteur vit une expérience, 
pleine de charme et d’humour, en immersion en forêt domaniale 
de Compiègne et va à la rencontre des personnages illustres qui ont 
fait l’Histoire de Compiègne et du Compiégnois.
En partenariat avec l’agence Oise Tourisme, une nouvelle offre 
touristique appelée « boat and bike » permet aux visiteurs d’allier 
une croisière-brunch à bord de l’Escapade sur la rivière Oise à une 
randonnée à vélo entre Compiègne et Pont-Sainte-Maxence. 
L’Office de Tourisme continue sa politique d’animation avec la mise 
en place, dans ses locaux, de ventes éphémères et d’ateliers créatifs 
mettant à l’honneur les artistes et producteurs du territoire.
Mentionnons également « Le trésor oublié » qui permet de découvrir 
de façon ludique, en famille ou entre amis, l’histoire de Compiègne 
de Jeanne d’Arc à l’époque napoléonienne. 
Enfin, que vous soyez cavaliers débutants ou licenciés, venez vivre 
une expérience à cheval Henson en immersion au cœur de la forêt 
domaniale de Compiègne, menée par une guide équestre chevronnée.

Jean-Pierre LEBŒUF 
Vice-Président de l’ARC
Maire de Saint-Jean-aux-Bois 

« 2021 a été marquée par la poursuite d’un travail colla-
boratif entre les trois communautés de communes qui 
composent le Pays Compiégnois (l’ARC, la CCLO et la CCPE) 
pour la création d’une destination touristique au position-
nement fort et identitaire. 
De nombreux projets sont en cours de réalisation, parmi 
lesquels la création d’un nouveau site internet touristique, 
d’une charte graphique et visuelle pour l’ensemble des 
éditions et supports de communication et d’une vaste 
campagne de communication.
Par ailleurs, un centre immersif historique au sein du musée 
Antoine Vivenel devrait voir le jour en 2022, au départ 
duquel un parcours d’itinérance permettra aux visiteurs 
de découvrir notre territoire de Compiègne à Pierrefonds 
en passant par la forêt domaniale et ses villages forestiers.
Une orangerie installée à l’été sur le site de Saint-Pierre-
en-Chastres à Vieux-Moulin permettra d’accueillir une 
programmation de concerts et d’événements, organisés 
notamment par le Festival des forêts, tout au long de 
l’année.
Certains de ces projets d’envergure bénéficient du co-finan-
cement du Fonds Européen de Développement Régional 
(FEDER) dans le cadre du programme européen France 
Manche Angleterre, Projet EXPÉRIENCE, dans lequel l’ARC 
et l’ONF sont partenaires. »

Agglomération et Ville de Compiègne | Attractivité du territoire | TOURISME

un levier de  
développement  
économique

TOURISME

Visite théâtralisée dans l’allée de l’Impératrice
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LE CANAL SEINE-NORD EUROPE : LES 
TRAVAUX ONT DÉBUTÉ
Cette année 2021 a été marquée par le début 
des travaux qui vont s’échelonner jusqu’en 
2028, année de la mise en service du Canal. 
L’Europe, l’État français et les collectivités 
y consacreront 5,1 milliards d’euros, avec à 
la clef, de belles opportunités de nouveaux 
marchés pour les entreprises et leurs 
sous-traitants. 
En aval, Le projet MAGÉO de mise à grand 
gabarit de l’Oise permettra de renforcer le 
fret fluvial au bénéfice du développement 
durable, complémentaire au projet de Canal 
Seine-Nord Europe. Il concerne 9 communes 
de l’ARC. En lien avec VNF, l’ARC veillera 
à l’impact de ce projet et aux différents 
aménagements de berges proposés sur 
les communes concernées. 

QUARTIER GARE, L’ARC 
AMÉNAGE SON AVENIR DE CŒUR 
D’AGGLOMÉRATION
Avec la construction d’un nouveau bâtiment 
gare par la SNCF et la réalisation d’une 
gare biface, le pôle d’échange multimodal 
qui va se réaliser permettra d’accueillir les 
quelque 15 000 usagers quotidiens prévus 

avec la mise en œuvre de la liaison ferroviaire 
Picardie-Roissy. Les travaux devraient 
démarrer dès 2023 et un nouveau quartier 
de résidences et de bureaux verra le jour, de 
part et d’autre de la gare. 

CAMP DES SABLONS : ÇA POUSSE 
COMME DES CHAMPIGNONS !
L’année 2021 a été marquée par l’émergence 
de plusieurs projets de construction sur le site 
du Camp des Sablons. Après la réalisation des 
travaux de prévoirie et des réseaux permettant 
de viabiliser la seconde phase de l’opération, 
les projets immobiliers sortent de terre. 
Outre la construction, avenue du 25e RGA, 
des 130 appartements de la résidence de 
services seniors, 176 logements tous projets 
confondus sont en cours de réalisation de 
l’autre côté de l’avenue de la Faisanderie, 
dans le cadre de la seconde phase d’aména-
gement du quartier. Une maison médicale 
est également en cours de réalisation, elle 
pourra accueillir au moins 3 médecins et 
des professionnels de santé. Entre 2022 
et 2024 une 3ème phase d’aménagement 
comportera environ 150 logements répartis 
en 86 logements collectifs, 46 lots libres et 
une trentaine de maisons de ville.

au cœur d’enjeux européens
LE COMPIÉGNOIS

1  Une future gare biface 
2  Projet de construction d’une résidence  

intergénérationnelle avec des logements pour 
les seniors et une crèche multi-accueil, sur le 
site de la Prairie II à Margny-lès-Compiègne
3  L’École d’état-major sera entièrement finie 

au 1er semestre 2022

1

2

3
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Éric de VALROGER
Adjoint au Maire
Vice-Président de l’ARC, délégué aux grands projets et grandes infrastructures
Président du SDIS de l’Oise
Conseiller départemental de l’Oise

« L’Agglomération de la Région de Compiègne a depuis de 
nombreuses années identifié les enjeux stratégiques du Canal 
Seine-Nord Europe, non seulement pour notre territoire, mais aussi 
pour la France et l’Europe. Le passage à grand gabarit de l’Oise qui 
permettra de relier le bassin de la Seine aux grandes voies fluviales 
du nord de l’Europe, répondra aux besoins antinomiques de notre 
civilisation : maintenir le niveau de nos échanges économiques, 
tout en conjuguant le respect de l’environnement.
Autre enjeu majeur pour notre agglomération, le réaménagement 
du quartier de la Gare.
Tout est mis en œuvre pour qu’il devienne un écoquartier moderne 
répondant aux enjeux de son époque. Ce nouveau quartier de 
cœur d’agglomération sera un quartier durable de façon à limiter 
son empreinte écologique, un quartier actif avec ses commerces, 
ses services, ses bureaux et ses espaces de coworking, un quartier 
à vivre avec des logements diversifiés, un parc, des berges, des 
places aménagées et des espaces de loisirs.»

Pôle gare, École d’état-major, Prairie II,  
la stratégie d’un cœur d’agglomération puissant.
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L’ÉCOLE D’ÉTAT-MAJOR : UN QUARTIER 
QUI S’OUVRE SUR LA VILLE 
2022 verra l’achèvement de la réhabilitation 
du site de l’École d’état-major à peine 10 ans 
après le départ des militaires. Initialement clos 
par un haut mur d’enceinte, l’ancien site de 
l’École d’état-major bénéficie aujourd’hui 
de larges ouvertures qui ont été créées 
pour permettre à ce nouveau quartier du 
centre-ville de s’intégrer parfaitement aux 
secteurs alentours, et d’être tourné à la fois 
vers le château et la forêt, l’Oise, mais aussi 
vers le centre-ville et le quartier Bellicart.
Les deux pavillons d’entrée, inscrits à l’in-
ventaire des monuments historiques depuis 
2015, ont été réhabilités dans les règles de 
l’art. Le pavillon Bourcier abrite les bureaux et 
le guichet du Festival des Forêts. Le pavillon 
du Corps de garde, situé à droite en entrant, 
accueillera un espace mémoriel évoquant 
le passé militaire de Compiègne. Quant à 
l’ancien mess des officiers, il accueillera le 
Musée de la Figurine historique.

Enfin, la résidence seniors accueille, en 
février 2022, ses nouveaux résidents dans 
95 appartements de 2 et 3 pièces, meublés 
et lumineux.

ZAC DE LA PRAIRIE II :  
UNE OPPORTUNITÉ D’ÉTENDRE LE 
CŒUR D’AGGLOMÉRATION
Situé en plein cœur d’agglomération, la 
Prairie II constitue une nouvelle opportunité 
pour la collectivité de développer une offre 
de logements à cheval sur les communes de 
Margny-lès-Compiègne et Venette, à proximité 
de la gare et de l’hyper centre. Ce secteur 
deviendra d’autant plus stratégique qu’il 
sera à deux pas du quartier gare. L’ARC prévoit 
ainsi la réalisation de 451 logements d’une 
grande mixité dont 350 logements collectifs 
et 101 maisons. Les premiers bâtiments, 
correspondant notamment à une résidence 
intergénérationnelle, sont en construction. 
Les autres bâtiments de cette première phase 
sortiront de terre à partir de 2022. 

1  Canal Seine-Nord Europe, 
les travaux ont déjà démarré
2  Aménagements des bords 

de l’Oise 1

2

Benjamin OURY, 
Vice-Président de l’ARC, délégué à  
l’aménagement, l’urbanisme et aux  
équipements
Délégué aux relations avec le monde agricole
Conseiller municipal de Compiègne, délégué à 
l’urbanisme et aux grands projets 

« La préservation des espaces naturels 
est au cœur de nos préoccupations. 
Dans le cadre des projets d’aména-
gement et d’urbanisme en cours, une 
attention particulière est portée à la 
valorisation des bords de l’Oise et de son 
environnement. Les berges représentent 
un élément naturel essentiel au cadre de 
vie des habitants de notre aggloméra-
tion, qu’il nous faut préserver. 
La requalification des dernières friches 
industrielles en cœur d’aggloméra-
tion à proximité des bords de l’Oise, 
notamment à Compiègne au niveau de 
l’Estacade et du Cetmef, à Venette sur 
le Quai de l’Écluse, ou encore dans 
le cadre de l’aménagement du futur 
Écoquartier Gare de Compiègne-Mar-
gny, offrira prochainement un grand 
nombre de logements de haute qualité, 
tournés vers l’Oise.
À travers l’amélioration de l’aspect 
paysager et de l’accessibilité des bords 
de l’Oise, nous voyons s’accroître le 
caractère remarquable de ce patrimoine 
naturel de notre territoire. »
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la politique de  
rénovation se poursuit

ANRU II

L’ANRU II concerne essentiellement le quar-
tier des Musiciens au Clos des Roses, des 
Maréchaux sud et de la Victoire. 118 millions 
d’euros seront consacrés pour des actions 
sur les logements, équipements publics et  
aménagements urbains.

UNE NOUVELLE AIRE DE LOISIRS DÈS 
LE PRINTEMPS 2022
Il a été décidé de rénover totalement cet 
espace pour offrir aux habitants un espace 
de loisirs composé d’une aire avec du tennis 
de table et des agrès sportifs : vélo elliptique, 
double presse et barres de traction. Un city-
stade sera ajouté. Il viendra remplacer celui 
du Clos des Roses, amené à être supprimé 
dans le cadre du projet de réaménagement 
des Musiciens. 
Dans la continuité de ce terrain, une grande 
aire de jeux va être réalisée. Sa conception 
a été guidée par le Conseiller municipal 
Alou Bagayoko. Des jeux pour enfants et 
adolescents, accessibles aux personnes à 
mobilité réduite, seront installés. 
Au plus proche de la promenade des bords 

de l’Oise, un espace sera réservé à la détente 
et aux familles qui pourront trouver tous les 
équipements pour se reposer ou pique-niquer. 
L’accès piéton à l’aire de loisirs sera sécurisé 
sur l’avenue Bury Saint Edmunds.

LE CENTRE MUNICIPAL ANNE-MARIE 
VIVÉ ENTIÈREMENT RÉNOVÉ
Le Centre Municipal Anne-Marie Vivé est un 
équipement plus particulièrement dédié au 
Service politique de la ville. Des travaux de 
rénovation et d’extension ont débuté depuis 
quelques semaines et devraient s’achever à 
la fin de l’année scolaire. 

L’ANCIEN SITE DU CROUS
Ce grand espace vert accueillait il y a encore 
quelques années les bâtiments du Crous 
(3 immeubles, 227 chambres étudiantes 
d’un ou deux lits). Clésence va y réaliser 
1 petit collectif de 45 logements sociaux, 
2 immeubles de 26 logements chacun, 
1 immeuble d’une cinquantaine de logements 
sur l’espace central et 1 immeuble tertiaire 
le long du boulevard.

1  Philippe Marini avec Richard 
Velex lors de l’inauguration des 
travaux de réhabilitation square 
du Vivier Corax, limitrophe du 
programme ANRU II
2  La nouvelle aire de loisirs et de 

jeux dans le quartier du Clos des 
Roses verra le jour au printemps 
2022
3  Visite des projets ANRU II avec 

Philippe Marini, Ouma Ba et la 
Préfète, Corinne Orzechowski

Oumar BA
Adjoint au Maire, délégué à l’intégration, au 
respect des diversités, à la Politique de la 
ville, aux nouvelles actions de  
restructuration urbaine, à la coopération 
décentralisée

« On va vous parler ici de démolition, 
reconstruction, réhabilitation, de 
reconquête des espaces, de végétalisa-
tion, de circulations douces, mais cette 
deuxième phase de rénovation urbaine 
que nous avons lancée en 2019 est pour 
moi le signe fort d’un engagement poli-
tique pour les habitants des quartiers 
dits sensibles. 
Au-délà des réalisations visibles et 
certes nécessaires j’aimerais surtout 
évoquer le travail de fourmi que 
nous effectuons depuis des années 
pour identifier sur le terrain tous les 
symptômes des déséquilibres. Ce 
travail de terrain est effectué par des 
professionnels avec les associations 
et les habitants des quartiers. De ces 
réflexions croisées est né le projet de 
NPRU (Nouveau Programme de Renou-
vellement Urbain) qui a su associer les 
problématiques de logement à celles 
de l’emploi et du social.
Plus qu’une concertation, il s’agit d’un 
respect mutuel, d’une écoute attentive 
dans le seul but d’un succès partagé. 
La vie sera plus belle dans ces quartiers 
et ça commence maintenant ! »

1

2

Bulletin-2022.indd   24Bulletin-2022.indd   24 13/01/2022   15:4413/01/2022   15:44



25

LA VICTOIRE ; REDYNAMISER LE QUARTIER
Ce quartier vieillissant nécessite d’être repensé et désenclavé. Le 
petit centre commercial fonctionne très bien, notamment grâce 
à la présence de commerces de grande qualité. Dans le cadre de 
l’ANRU II, il est prévu la création de nouvelles rues traversantes 
et d’espaces de stationnement, notamment sur les Maréchaux sud, 
permettant de mieux relier l’ensemble du quartier les Maréchaux / 
la Victoire à son environnement.
L’habitat va aussi faire peau neuve avec d’une part des démolitions 
et d’autre part des rénovations.
 

LE CENTRE DE RENCONTRES DE LA VICTOIRE : UN 
ÉLÉMENT STRUCTURANT DE LA VIE DU QUARTIER 
Il accueille de nombreuses manifestations tout au long de l’année. 
Après avoir été une patinoire ouverte en décembre 1970, ce 
lieu a été transformé en salle polyvalente par la Mairie en 1988. 
Afin d’ouvrir le centre à des fêtes familiales l’ajout d’une cuisine et 
d’une scène, l’amélioration de l’isolation acoustique, thermique et 
phonique seront réalisés.

L’ANRU II en chiffres :
222 logements sociaux démolis, soit  
5 immeubles entiers
Création de 200 logements en maisons  
individuelles et immeubles collectifs,  
principalement en accession à la propriété 
596 logements dans le quartier des Musiciens 
et 348 aux Maréchaux réhabilités 

3
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à l’unisson !
LA CULTURE

AU CŒUR DE L’ÉMOTION 
Des rencontres mémorables ont eu lieu au 
Mémorial de l’internement et de la dépor-
tation. Après Anne Sinclair, venue pour 
une séance de dédicaces et une rencontre 
avec les lecteurs pour la sortie de son livre 
La Rafle des notables, le Mémorial a reçu 
Beate et Serge Klarsfeld pour la sortie de 
l’album Beate et Serge Klarsfeld. 
À mi-chemin entre un salon du livre et un 
festival, la première édition de « Books feel 
good » a trouvé son public en proposant des 
rencontres avec les auteures de livres « qui 
font du bien » avec, en prime, une rando 
story et des concerts dans le jardin du cloître 
Saint-Corneille. 

QUAND CULTURE RIME AVEC ENFANCE
Depuis presque 10 ans, les CLEA enri-
chissent l’offre culturelle de la Ville de 
Compiègne ; ce sont 56 classes élémentaires 
et maternelles dont l’enseignant a ouvert la 
porte de sa classe à un artiste. Aujourd’hui, 
ce dispositif d’État, soutenu par l’ARC, s’est 
élargi à l’agglomération. Les communes de 
La Croix Saint Ouen, Margny-lès-Compiègne, 

Jonquières et Saint-Sauveur ont rejoint le 
dispositif.
Reprenant le thème du Festival du film 
« Héros d’histoire, héros d’écran », écoles 
maternelles et élémentaires, profitent de 
séances de cinéma au Majestic, à l’Espace 
Jean Legendre, au Théâtre à Moustache ou 
au Ziquodrome dans le cadre du festival. 

DES NOUVEAUTÉS DANS NOS 
ÉTABLISSEMENTS CULTURELS
À l’heure où chacun s’improvise photographe 
sur son smartphone, depuis septembre, 
l’école des Beaux-arts propose de mieux 
cerner le sujet avec un atelier de photographie 
mais aussi de gravure. Souriez, vous êtes 
photographié !
Le Conservatoire de musique et de danse 
propose des classes de théâtre aux jeunes et 
aux adolescents. Ils y étudient les techniques 
de base de l’art dramatique et de l’expression 
orale pour mieux aborder certains extraits 
du répertoire classique et contemporain. 
Toujours au Conservatoire, un cours de 
pratique collective a été créé pour permettre 
aux jeunes musiciens de se rencontrer et de 

s’enrichir en pratiquant leur instrument au 
sein d’un groupe. 
Les bibliothèques de Compiègne préparent 
une petite révolution, avec la mise en place d’un 
accueil totalement différent : des automates 
de prêt vont être mis en place à l’été 2022 
afin de faciliter les 160 000 entrées par an.
Le projet de création d’un Centre immersif 
historique suit son cours ; il trouvera place 
dans l’actuelle bibliothèque du musée 
Antoine Vivenel et plongera le visiteur dans 
une expérience immersive pilotée par des 
dispositifs de réalité virtuelle.

LA CULTURE EN IMAGE
Depuis la rentrée, les adeptes des réseaux 
sociaux peuvent découvrir les web séries 
consacrées à l’histoire de Compiègne. 
« Compiègne en Histoire » fait un tabac 
avec plusieurs milliers de vues. Ces formats 
très courts, réalisés avec l’aide de la société 
historique, du service des archives muni-
cipales et de la bibliothèque, permettent 
d’appréhender facilement l’histoire de notre 
ville en quelques minutes. Le 4ème épisode 
est en préparation.

1
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JUMELAGE, MAINTENIR LE LIEN
Malgré la pandémie de COVID-19 nos échanges avec nos villes sœurs ont 
été maintenus. Le pavillon des jumelages, lors de la Fête des associations, 
a connu un franc succès. Le Tour des tables des jumelages a également 
permis à l’ensemble des membres des associations de jumelages de 
Compiègne de se retrouver pour un moment convivial particulièrement 
attendu. À noter pour 2022, trois anniversaires de jumelages : 50 ans avec 
Arona (Italie), 50 ans avec Landshut (Allemagne) et 20 ans avec Elblag 
(Pologne), lors d’une manifestation commune.

1  Exposition Albert Robida au 
Musée Antoine Vivenel
2  Laurent Deutsch accueilli 

par Arielle François et Justyna 
Depierre
3  Exposition des CLEA avec Kamel 

Touih, Sandrine de Figueiredo, 
Xavier Bombard, Sophie Schwarz, 
Pierre Vatin et Sidonie Grand
4  Les Vêpres de Rachmaninov  

interprétées par les voix a cappella 
de La Tempête au Cloître  
Saint-Corneille 
5  Amitié franco-allemande 

avec Justyna Depierre et Arielle 
François 

Arielle FRANÇOIS
Adjointe au Maire, déléguée à l’action culturelle 
et aux relations internationales
Présidente de la commission d’appel d’offres

« Après cette période heurtée par les restrictions sanitaires, c’est 
à l’unisson que les acteurs culturels et les artistes ont œuvré pour 
proposer davantage d’offres culturelles et d’événements de qualité 
à des spectateurs plus que jamais assoiffés de belles choses.
Mon objectif a été de redoubler d’imagination pour permettre à 
tous de rencontrer l’art et la culture. C’est ainsi que de nouveaux 
cours ont été créés dans nos écoles d’enseignement artistique 
et que nous avons également élargi nos dispositifs d’éducation 
artistique et culturelle au périmètre de l’ARC. 
Comme un écho au Festival En voix, prestigieux festival d’art 
lyrique et de chant chorale, j’ai souhaité cette année mettre nos 
chorales à l’honneur. Les spectateurs ont vibré avec les chœurs 
gospel ou celtes et voyagé grâce à la Misatango. L’entrée à tous 
ces concerts était gratuite à l’image de la XXème édition du Festival 
du film où des projections et des rencontres gratuites dans nos 
établissements culturels ont été proposées, car la culture doit être 
accessible au plus grand nombre. » 

43

2

5
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PRIZZON CARRELAGES
Pose de carrelage
Faïence - Pierre - Marbre
Applicateur agréé chape fluide

Vente de carrelage/faïence
Particulier - Entreprise
Collectivité - Industrie

M. Mario PRIZZON 43, rue de Saint-Lazare - 60200 COMPIÈGNE
prizzon-mario@orange.fr
prizzon-carrelages.com

Tél. : 03 44 83 20 04
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Évelyse GUYOT
Adjointe au Maire, déléguée aux fêtes et aux manifestations événementielles 
et à la gestion des salles municipales

« Les fêtes favorisent le mieux vivre ensemble, génèrent du lien 
social, grâce à des moments de partage et de convivialité. Elles 
permettent une rupture avec la vie quotidienne et ses obligations. 
Cette pandémie nous a fait prendre davantage conscience que 
les fêtes sont une antidote à l’individualisme, au repli sur soi qui 
menacent notre société. Certes les animations festives sont consi-
dérées comme non essentielles et certaines ont été supprimées. 
Néanmoins, nous avons voulu continuer à vous offrir divertis-
sement et évasion et nous ne nous sommes pas laissés abattre 
par cette conjoncture. Nous avons su nous adapter malgré une 
organisation compliquée : proposer des animations physiques 
avec respect des règles imposées et utiliser les moyens que nous 
offrent internet pour la diffusion des événements divers et variés. 
Compiègne continuera à répondre à votre besoin de vous retrouver 
mais toujours en sécurité : un mixte entre les moyens traditionnels 
et le digital dans l’attente d’un retour à une situation normale voire 
à la liberté. 
D’autre part, nous avons réfléchi sur la mutualisation de nos 
services communaux en matière d’événementiel. Aujourd’hui 
c’est chose faite et je me félicite de cette avancée qui va permettre 
aux communes de l’ARC, même des plus petites, de profiter d’une 
palette de services et d’une organisation des manifestations à 
l’échelle intercommunale. » 

se réinvente
LA FÊTE

1  Geek convention
2  Fête de la musique
3  La course des baignoires

2

1

3
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Points d’accueil SICAE-OISE

Tél. 03 44 926 926
www.sicae-oise.fr

DISTRIBUTION ET 
FOURNITURE 
D’ÉLECTRICITÉ

La Croix-St-Ouen
104, rue Nationale - 60610 LA CROIX-ST-OUEN

Ressons-sur-Matz
35, Place André Léger - 60490 RESSONS-SUR-MATZ

Passel
Parc d’activités de Noyon-Passel - 60400 PASSEL
2, avenue du Parc

Du lundi au vendredi de 8h15 à 12h30 et de 13h30 à 17h
« L’énergie qui nous relie »
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LE RETOUR SOUS CONTRÔLE DE LA FÊTE DES 
ASSOCIATIONS 
Cette année 2021 nous avons renoué avec notre traditionnelle 
journée de rentrée consacrée à l’accueil des nouveaux Compiégnois 
et à la Fête des associations. Après un an et demi d’annulation de 
toutes les manifestations, le service communication, avec l’aide 
précieuse du service événementiel, a pu de nouveau organiser 
ce grand événement. Dans l’Oise, la Ville de Compiègne a été la 
première à se lancer dans une opération d’une telle ampleur 
en mettant en place tout un protocole sanitaire strict. Force est 
de constater que le public a été au rendez-vous, impatient de se 
retrouver et de partager de bons moments ensemble dans le respect 
des gestes barrières. 

LES 10 ANS DU PONT-NEUF 
Le 11 septembre a aussi été l’occasion de célébrer les 10 ans du 
Pont-Neuf, élément structurant de notre nouveau cœur d’agglo-
mération élargi. Ce nouveau pont marque le saut de Compiègne 
et de son agglomération dans une nouvelle aire d’une ville qui sait 
se développer de façon endogène en repensant ses circulations. La 
ville a offert un beau spectacle pyrotechnique pour fêter cela en 
famille avec un concert en plein air pour les plus jeunes.

Agglomération et Ville de Compiègne | Attractivité du territoire | COMMUNICATION

et renforcer les liens  
avec les concitoyens

RENOUER

1  Les 10 ans du Pont-Neuf 
2  Emmanuel Pascual, Fabienne 

Joly-Caste, Sidonie Grand et  
Sophie Schwarz ont célébré les  
10 ans du Pont-Neuf

Françoise TROUSSELLE 
Adjointe honoraire au Maire, déléguée à l’information  
et à la communication

« Je suis toujours autant passionnée par ma mission d’élue 
à la communication et à l’information. Cette délégation que 
m’a confiée Philippe Marini me permet d’être au cœur de vos 
préoccupations. Je mesure à quel point le monde va de plus 
en plus vite et à quel point vous avez besoin d’être informés 
en permanence. C’est pourquoi je vous annonce la mise en 
ligne dans les toutes prochaines semaines de l’application 
Ma Mairie en Poche. Plus que de l’information, cette appli-
cation vous permettra aussi de nous tenir au courant en 
temps réel, de nous faire des signalements sur ce que vous 
constatez et nous permettra d’être encore plus efficients. 
Ces deux années que nous venons de passer ont particuliè-
rement été éprouvantes pour les relations humaines mais 
elles ont été révélatrices de la place qu’ont pris les réseaux 
sociaux dans nos vies. Certains tentent d’y résister, j’ai fait 
le choix de les maîtriser pour vous apporter une information 
juste, fiable et factuelle. Cela est d’autant plus important 
chez les jeunes générations dont le principal vecteur d’infor-
mation est désormais le digital à 51 %. Il est donc de notre 
devoir de leur apporter cette information de qualité loin 
des fake news qui polluent nos cerveaux et créent tant de 
tensions dans les familles et la société dans son ensemble. »

1
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PRESTA+Entreprise et nettoyage
de tous types de locaux 

 Entretien et Ménage
 Entretien de la vitrerie
 Espaces verts

prestaplus.salp@gmail.com haussyprestaplus@outlook.fr 

24H/24 sur RDV
Oise & Aisne

Services aux particuliers 

07 72 72 63 01

Services aux professionnels 
 Entretien de tous types de locaux
 Remise en état de fin de travaux
 Nettoyage de vitres
 Mise en place d’une benne
 Décapage des sols 
 Nettoyage parking 
 Autres prestations à la demande

121 rue Nationale  - 60610 LACROIX-SAINT-OUEN www.prestaplusnettoyage.com

Benoit 
Haussy

 Entretien de la vitrerie
 Espaces verts

VRD - Travaux Publics
Réseaux d’énergie

Adduction d’eau potable
Assainissement - Pluvial

Réseaux de télécommunications

Tél. : 03 44 09 61 10
Fax : 03 44 09 61 29

Réseaux d’énergieRéseaux d’énergie
Adduction d’eau potableAdduction d’eau potableAdduction d’eau potable
Assainissement - PluvialAssainissement - PluvialAssainissement - Pluvial

Réseaux de télécommunicationsRéseaux de télécommunicationsRéseaux de télécommunications

Tél. : 03 44 09 61 10Tél. : 03 44 09 61 10
Fax : 03 44 09 61 29

Z.A.C. de Mercières
Zone 3

BP 70213
60202 Compiègne Cedex
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NOUVEL ESPACE MÉMORIEL SUR LE 
SITE DE L’ÉCOLE D’ÉTAT-MAJOR
La reconversion du site de l’École d’état-major 
comprenait la requalification des deux 
pavillons d’entrée, cours Guynemer. C’est 
désormais chose faite.
Le pavillon du corps de garde, à droite en 
entrant, sera dédié à un espace mémoriel 
évoquant le passé militaire de Compiègne. 
Par une scénographie vivante, sera retracée, 
de l’Ancien Régime à nos jours, la présence 
des différents régiments ou unités ayant 
stationné à Compiègne. Ce nouvel espace 
d’exposition permettra de transmettre aux 
jeunes générations ce riche pan de l’histoire 
compiégnoise. 

LE MONUMENT DU 5ÈME RÉGIMENT 
DE DRAGONS RETROUVE UNE 
NOUVELLE JEUNESSE
La Ville de Compiègne a procédé en juillet 
dernier au nettoyage du monument du 

5ème Régiment de Dragons, cours Guynemer. 
Mousse, lichens, traces de pollution ont 
été retirés grâce à un nettoyage minutieux 
des services de la ville pour redonner à ce 
monument en pierre de taille, un véritable 
coup de jeune. 

LE PARCOURS DES INTERNÉS DU CAMP 
DE ROYALLIEU SERA MATÉRIALISÉ AU SOL
150 clous posés au sol retraceront prochai-
nement le parcours des internés du Camp 
de Royallieu à travers la ville. Ils rappelleront 
la mémoire de celles et ceux qui, au départ du 
Camp de Royallieu, ont traversé la ville jusqu’à 
la gare de Compiègne, avant d’être emmenés 
vers les camps de concentration nazis. Les clous 
de 15 centimètres de diamètre et de couleur 
bronze porteront l’inscription « Chemin des 
déportés » et le logo du Mémorial de l’inter-
nement et de la déportation. Ce chemin de 
3,6 km invitera les visiteurs à prolonger le 
parcours de visite du Mémorial.

LA FLAMME DU SOUVENIR FAIT UNE 
HALTE À LA CLAIRIÈRE DE L’ARMISTICE
À l’occasion du centenaire de la création 
de la Société des membres de la Légion 
d’honneur, a été célébré dans l’Oise, et plus 
particulièrement à la Clairière de l’Armistice, 
le passage de la Flamme du Souvenir, tout 
droit venue de l’Arc de Triomphe à Paris. Ces 
cérémonies étaient placées sous le signe 
de la transmission de la mémoire et du 
renforcement du lien intergénérationnel 
avec la présence de jeunes élèves et de 
volontaires de l’Epide.
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aux jeunes générations 
reste essentielle

LA TRANSMISSION

1

2

1  Le monument du 5ème Régiment de  
Dragons a été rénové
 2  Joël Dupuy de Méry, la Préfète Corinne 
Orzechowski et le sous-préfet Jean-Paul Vicat 
lors de l’arrivée de la Flamme du Souvenir de 
l’Arc de Triomphe à la clairière de l’Armistice
3  La jeune porte-drapeau Hayate el  

Gharmaoui aux cérémonies du 11 novembre

3
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ENVIRONNEMENT
EAU
DÉVELOPPEMENT DURABLE
PATRIMOINE
TRANSPORT
VOIRIE
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Agglomération et Ville de Compiègne | Environnement et transports | EAU

la qualité de l’eau et de l’air
PRÉSERVER

GESTION DE L’EAU
Les travaux du Schéma Directeur d’Alimentation en Eau Potable 
(SDAEP)
L’année 2021 a été marquée par la construction d’un nouveau 
réservoir d’eau potable sur le site des Hospices. Ce réservoir permet 
de sécuriser l’alimentation en eau venant des forages de l’Hospice 
et d’avoir une réserve de 1 500 m3. 

Le réservoir de La Croix Saint Ouen a été rénové en 2021 et la 
canalisation de secours de la commune de Bienville est entrée en 
service depuis mars 2021.

L’ARC prévoit de lancer des études pour un nouveau Schéma Direc-
teur d’Alimentation en Eau Potable qui englobera les 6 communes 
de l’ex-CCBA. En effet, les travaux du SDAEP 1 se termineront en 
2023 et auront permis de sécuriser l’alimentation en eau sur l’ARC 
historique. Le SDAEP 2 répondra à ce besoin de sécurisation de la 
ressource en eau sur les communes de l’ex-CCBA mais également 
à un enjeu de qualité de l’eau. 

EAU POTABLE, AGRICULTURE ET PROTECTION DE L’EAU
Agriculture biologique 
11 exploitations agricoles sont en agriculture biologique ou en 
conversion vers l’agriculture biologique pour plus de 700 ha de 
cultures. Une part croissante de produits issus de l’agriculture 
biologique est distribuée dans les cantines de l’ARC (entre 10 % 
et 25 % avec pour objectif d’avoir un maximum de bio-local ou 
régional). Un programme d’animations et de sensibilisation a été 
déployé à destination des scolaires sur les thèmes de l’alimentation 
durable et de saison, du gaspillage alimentaire et du jardinage pour 
plus de 400 enfants.

1

Évelyne LE CHAPELLIER
Vice-Présidente de l’ARC, déléguée au Plan Climat Énergie 
Territorial
Maire de Le Meux

« Afin de mieux connaître la qualité de l’air sur le terri-
toire de l’ARC, une station mobile de mesures a été 
installée en février et octobre 2021 par ATMO Hauts-
de-France, dans le parc Songeons à Compiègne, pour 
évaluer les niveaux de pollution en milieu urbain loin 
de la circulation. ATMO nous présentera les résultats 
en début d’année 2022.
La qualité de l’air à l’intérieur des écoles et des 
crèches est également une de nos préoccupa-
tions. Une formation est dispensée aux agents des 
communes de l’ARC qui le souhaitent pour réaliser 
des autodiagnostics dans les écoles et identifier ce 
qui favorise une bonne qualité de l’air comme, par 
exemple, l’environnement du bâtiment, le type de 
matériaux présents (constructions, revêtements, 
mobiliers), le stockage des peintures, des colles 
pour les activités pédagogiques, la présence d’aéra-
tion / ventilation et leur entretien, les produits ména-
gers utilisés… le but étant ensuite de mettre en place 
des actions visant à corriger et prévenir la présence de 
polluants comme, par exemple, l’achat de mobiliers et 
de produits ménagers avec des labels environnemen-
taux, la mise en place d’aération / ventilation.
Par ailleurs, je me réjouis de la mise en place du 
fonds vert de l’ARC, les 12 lauréats de la première 
session de mai 2021 vont pouvoir concrétiser des 
projets de transition écologique grâce à la participa-
tion financière de l’ARC qui s’élève à 16 500 euros pour 
cette première session. » 

2
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L’ÉCOLOGIE, UN THÈME HORIZONTAL
La Ville de Compiègne et l’ARC développent 
régulièrement de nouvelles actions en faveur 
de la préservation de l’environnement. Que 
ce soient les panneaux photovoltaïques posés 
au CTM, la pose systématique d’ampoules 
LED dans les candélabres, la thermographie 
de façade permettant de repérer les passoires 
énergétiques, ou la définition d’un plan vélo, 
la collectivité agit.
Face aux incertitudes sur l’avenir climatique 

tout nous invite à redoubler de vigilance et 
à repousser les menaces tant que possible 
pour garantir aux générations futures les 
équilibres écologiques indispensables à la 
vie humaine. Cela est tout particulièrement 
vrai concernant la forêt domaniale où les 
associations, les pouvoirs publics et l’ONF 
travaillent ensemble pour sauver ce patri-
moine naturel.

Béatrice MARTIN
Vice-Présidente de l’ARC, déléguée au patrimoine, aux paysages et 
aux relations avec l’Office National des Forêts
Maire de Vieux-Moulin

« Les deux années que nous venons de vivre ont permis de prendre 
conscience de l’importance de la forêt dans nos vies. D’abord le 
manque pendant le confinement, puis la redécouverte de la qualité 
des moments passés en forêt pour se remettre d’aplomb, et nous en 
avions bien besoin ! L’importance de la forêt, pour les habitants du 
Compiégnois comme pour les visiteurs, nous oblige à revoir notre 
relation avec elle. 
Dans cet esprit, l’ONF, les élus de l’ARC, de la CCLO, de la CCPE et 
plusieurs associations ont engagé une concertation dans le but 
d’établir une stratégie commune autour des forêts du Compiégnois, 
à la fois source de vie, mais également source de bois et élément 
majeur dans la captation de CO2. D’ici l’été prochain, nous abou-
tirons à un plan d’actions opérationnel répondant aux enjeux du 
massif forestier dans les domaines suivants : préserver la biodiver-
sité et gérer durablement le massif, accueillir tous les publics en 
forêt, valoriser durablement les ressources forestières, augmenter 
les connaissances (se former, s’informer). Nous n’avons plus le droit 
à l’échec, le résultat devra être réaliste, ambitieux et réalisé. »

1  Le bio s’invite dans les cantines
2  Le label « Producteur local », initié 

par la Ville de Compiègne, permet 
de bien identifier les producteurs du 
terroir
3  La forêt, lieu de ressource à préser-

ver pour tous les publics
4  Philippe Marini et Eugénie Le Quéré 

lors du lancement de l’opération zéro 
plastique sur la Ville de Compiègne

Étude circuits-courts
Le Pays Compiégnois a lancé en 2021 une étude 
visant à dynamiser les circuits-courts et de 
proximité favorisant l’agriculture biologique 
sur le territoire. Cela participe à la création 

d’une économie circulaire locale autour de 
l’agriculture et de l’alimentation, tout en 
préservant l’eau et notre environnement

3
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UN RÉSEAU DE CHALEUR DÉCARBONÉ

La Ville de Compiègne s’est engagée dans le verdissement de 
son réseau de chaleur afin de fournir aux abonnés une énergie 
plus propre et renouvelable et ce dès le printemps.

Ce réseau diffuse la chaleur dans 9 000 logements et plusieurs 
bâtiments institutionnels tels que le Conservatoire de musique, 
l’Espace Jean Legendre, le groupe scolaire Pompidou ou encore 
l’Université de Technologie de Compiègne, le collège Gaëtan 
Denain, sans oublier la Polyclinique Saint-Côme ou le Centre 
Hospitalier, via 16 km de réseau qui circulent en sous-terrain. 
Dès ce printemps, la production sera décarbonée. C’est-à-dire 
que la chaleur sera produite grâce à l’utilisation de déchets 
de bois inutilisables pour tout autre type d’activité : débris de 
bois forestier, caisses, cagettes ou encore écorces, copeaux, 
sciures issus de l’industrie du bois.

Grâce à la mise en place de cette nouvelle technologie, la ville 
pourra assurer l’approvisionnement du réseau de chaleur 
urbain à 65 % renouvelable, le reste étant assuré par l’ancienne 
chaufferie, construite en 1966, qui restera en appui. 

Par ailleurs, l’utilisation de la biomasse bois contribue à la 
réduction des émissions de CO2. D’après les estimations, la 
construction de la biomasse de Compiègne va permettre 
d’éviter l’émission de 12 tonnes de CO2 par an dans l’at-
mosphère soit l’équivalent de 7 000 véhicules en circulation. 
Le bénéfice pour les usagers, surtout dans ces périodes où les 
énergies sont coûteuses, sera fort appréciable car ce chauffage 
urbain sera moins soumis aux aléas financiers des matières 
fossiles importées de l’étranger et le montant de la facture 
des usagers dans la durée devrait être plus stable.

Éric BERTRAND 
Vice-Président de l’ARC, délégué au développement durable, aux risques 
majeurs et à la gestion de l’eau potable
Maire d’Armancourt

« La commission Développement Durable et des Risques 
Majeurs (DDRM) a un éventail d’actions très large qui touche les 
22 communes de notre agglomération avec la même attention 
quelle que soit la taille de la commune. 
Je veux remercier les élus qui participent aux travaux de cette 
commission et aux personnels de l’ARC qui s’attachent au bon 
fonctionnement des services des déchets ménagers, des eaux 
usées, de l’eau potable, de la protection des ressources natu-
relles, du risque inondation, de la qualité de l’air et du Plan 
Climat Énergie. Les énergies déployées au quotidien font que 
les attentes des 80 000 habitants sont satisfaites.
Nous investissons en masse pour améliorer nos réseaux, 
pour protéger notre environnement. Nous venons de lancer 
un travail sur la qualité de l’air dans les bâtiments publics, en 
appui auprès de nos communes. Nos efforts de mutualisation 
des contrats tendent vers un prix répercuté aux ménages aux 
coûts réels.»

ASSAINISSEMENT : EAUX USÉES ET EAUX PLUVIALES
Les eaux usées : un outil de surveillance épidémiologique. 
Depuis le début de l’année 2021, l’ARC a intégré le réseau Obépine 
qui vise à promouvoir l’analyse des eaux usées pour y détecter 
d’éventuelles traces de virus SARS-Cov-2.

Assainissement non-collectif : quelles obligations en cas de 
non-conformité ?
À l’issue d’un contrôle par le SPANC, l’installation d’assainissement 
autonome peut être considérée comme non-conforme, sous certaines 
conditions. Si tel est le cas, la réhabilitation, partielle ou totale, doit 
s’effectuer dans un délai de 4 ans maximum et dans un délai de 1 an 
en cas de vente de l’habitation.

1
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Pourquoi la Taxe d’Enlèvement des Ordures Ménagères (TEOM) 
augmente-t-elle ?
Plusieurs raisons expliquent le passage du taux de la TEOM à 
9,15 %, en 2021, contre 6,75 %, en 2020 : l’augmentation de la Taxe 
Générale sur les Activités Polluantes (TGAP), décidée par l’État ; 
l’harmonisation du mode de financement exigée par la loi suite 
à la fusion entre l’ARC et la Basse Automne ; l’avenant de 6 mois, 
passé fin 2020, pour permettre une procédure dans les conditions 
légales de mise en concurrence du nouveau marché de collecte. Cet 
avenant et l’augmentation générale des coûts du service, en 7 ans, 
ont dû être répercutés.

Abandon de la redevance incitative pour les communes de l’ex-CCBA
Depuis le 1er janvier 2021, toutes les communes de l’ARC sont 
soumises à la Taxe d’Enlèvement des Ordures Ménagères. Les 
6 communes de l’ex-CCBA étaient, avant cette date, soumises à la 
redevance d’enlèvement des ordures ménagères au poids.

Tolérance zéro contre les dépôts sauvages de déchets
Encore trop souvent, déchets ménagers, déposés en dehors des 
jours et horaires de ramassage, et dépôts sauvages sont retrouvés 
sur l’espace urbain. Les sanctions vont être renforcées grâce à de 
nouveaux outils facilitant l’action de la collectivité. 
Les autres incivilités, telles que les déjections canines, les jets de 
mégots, la mixtion d’urine sur la voie publique qui, sur flagrant 
délit, seront systématiquement réprimées avec des amendes 
de 68 euros. Les amendes peuvent monter jusqu’à 1 500 euros.

Agglomération et Ville de Compiègne | Environnement et transports | DÉVELOPPEMENT DURABLE

des déchets 
COLLECTES

Jean-Pierre DESMOULINS 
Vice-Président de l’ARC, délégué à l’assainissement collectif et à la 
gestion des eaux pluviales 
Maire de Saintines

« La gestion durable et intégrée des eaux pluviales consiste 
à favoriser l’infiltration de l’eau de pluie au plus près du 
point de chute, en prévoyant l’infiltration à la parcelle de 
tout nouvel aménagement et ainsi minimiser le captage des 
eaux pluviales par les réseaux existants.
Le service assainissement de l’ARC, avec le concours du 
service aménagement de l’ARC si nécessaire, assiste les 
communes de l’ARC dans leurs projets d’aménagement afin 
d’envisager des solutions durables de gestion des eaux 
pluviales. 
L’engagement de l’ARC commence à porter ses fruits 
puisque tous les nouveaux aménagements intègrent désor-
mais des techniques d’hydrauliques douces comme les 
noues, tranchées drainantes et puits d’infiltration ; c’est le 
cas sur le Camp des Sablons à Compiègne et sur la ZAC du 
Bois de plaisance à Jaux par exemple. Dernièrement, l’ARC 
a construit une voirie avec une structure réservoir et un 
drain de répartition pour infiltration à La Croix Saint Ouen.
Cette obligation de gestion à la parcelle reprise dans le 
PLUih s’applique également aux projets privés et doit 
apparaître dans tout dossier de permis de construire ou 
d’aménager. »

2

1  Bientôt une chaufferie 
décarbonée à Compiègne
2  Les nouveaux camions de 

collectes des déchets
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Nicolas LEDAY
Adjoint au Maire, délégué aux travaux et aux bâtiments communaux
Vice-Président de l’ARC 

« Permettre à tous les Compiégnois de pratiquer une activité sportive 
dans des conditions optimales et faciliter l’accès au sport pour tous, 
tels sont les leitmotivs qui conduisent l’ARC et la Ville de Compiègne, 
dont 8 équipements ont parallèlement été retenus comme Centres 
de Préparation aux Jeux 2024 pour l’entraînement des délégations 
étrangères, à engager d’importantes rénovations sur les installa-
tions parfois vieillissantes et à en créer de nouvelles.
Dans le cadre de l’ANRU II, quatre équipements publics de proximité 
vont être réhabilités dans les prochaines années, afin d’améliorer la 
qualité de services aux usagers. Il s’agit du Centre Anne-Marie Vivé 
dont les travaux ont démarré au début de l’automne, du Groupe 
scolaire Faroux, du Centre de Rencontres de la Victoire et des locaux 
de la ville au Centre commercial du Puy du Roy.
Ces priorités du moment ne nous font pas oublier les quelque 
240 autres équipements, lieux patrimoniaux et de culte, écoles, équi-
pements culturels, bâtiments administratifs, pour lesquels la Ville de 
Compiègne doit assurer l’entretien et la rénovation au quotidien. » 
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sportifs renouvelés
DES ÉQUIPEMENTS

1

LE GYMNASE DU MANÈGE, DÉDIÉ À LA 
PRATIQUE DE L’ESCRIME 
L’ARC et la Ville de Compiègne ont profité 
de la dynamique des Jeux Olympiques 
2024 de Paris pour proposer au COJO une 
base arrière d’entraînement pour l’escrime. 
C’est dans cet objectif que le Gymnase du 
Manège, sur le site de l’École d’état-major, 
a été réaménagé. 
Le plateau de jeux a été entièrement 
rénové et comporte l’intégration de pistes 
magnétiques nécessaires à la pratique de la 
discipline à un haut niveau de compétition. 
Un local doté de bureaux et de rangements 
a été aménagé dans l’ancienne salle de 
musculation.
Le Cercle d’Escrime Georges Tainturier a 
pris officiellement possession des lieux en 
juin dernier. Cet équipement est considéré 
comme la plus belle salle d’escrime des 
Hauts-de-France.

LE CENTRE D’ARCHERIE, EN 
COMPLÈTE MÉTAMORPHOSE
Inauguré en 1989, et également sélectionné 
comme Centre de Préparation aux Jeux 
2024, le Centre d’archerie de Compiègne 
méritait d’être entièrement rénové. Le projet 
d’extension et de transformation prévoit la 
création de deux pas de tir et d’un auvent 
permettant des entraînements extérieurs 
sur une surface de 410 m2. La façade sud, 
constituée d’un mur rideau en aluminium, 

sera entièrement ouverte vers l’extérieur 
avec 20 fenêtres de tir pour permettre des 
entraînements tout au long de l’année. Des 
travaux seront également réalisés pour 
réduire la consommation énergétique 
du bâtiment. 

DES INSTALLATIONS ÉQUESTRES DE 
QUALITÉ
Avec la création du Pôle Équestre du 
Compiégnois, le Cercle hippique connait 
une nouvelle dynamique. Des travaux ont 
donc été engagés au niveau de la voirie et 
la ville a procédé à la remise en état des 
locaux administratifs avec l’extension du 
club house.
Les aménagements du Stade Équestre du 
Grand Parc ont également démarré à la 
fin de l’été. Ce site exceptionnel verra la 
transformation de sa carrière principale. 
Cette rénovation permettra de répondre 
à l’évolution de la pratique équine sur le 
plan international.

UNE NOUVELLE HALLE DES SPORTS À 
LA CROIX SAINT OUEN
Plus de 2,4 millions d’euros HT ont été néces-
saires à la construction de cette nouvelle 
salle de sport dédiée au basket-ball, sport 
phare de la commune. La halle, située entre 
le quartier des Jardins et la zone d’activité 
Lecuru, est conforme aux normes imposées 
par la Fédération Française de Basket, avec 

des vestiaires pour hommes, femmes, arbitres, 
des gradins pouvant accueillir 200 spectateurs 
et un parking de 55 places.
Ce nouvel équipement a été financé par 
l’ARC avec le soutien financier de l’État, la 
Région et le Département.
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intercommunaux 
pour toujours plus 
de services

DES TRANSPORTS 

LES COMMUNES DE L’EX-CCBA DESSERVIES PAR LE 
RÉSEAU DES TIC
Depuis le 1er septembre, les transports pour les communes de 
Béthisy-Saint-Martin, Béthisy-Saint-Pierre, Néry, Saint Vaast de 
Longmont, Saintines, Verberie et Lachelle, sont intégrés au réseau de 
l’Agglomération de la Région de Compiègne. Ils étaient auparavant 
assurés par la Région.
Plusieurs lignes de TIC ont donc été créées : les lignes 105, 112, 
la ligne scolaire Aramont pour le transport des collégiens des 
communes de l’ex-CCBA scolarisés au collège d’Aramont et la 
ligne scolaire Debussy 3, pour le transport des collégiens de 
Lachelle scolarisés au collège Debussy.

RENFORCEMENT DU RÉSEAU SUR LES LIGNES 2 ET 5
2ème ligne la plus fréquentée du réseau, la ligne 2, qui va de Clairoix 
Centre à la zone commerciale de Jaux-Venette en passant par la 
Gare de Compiègne, bénéficie désormais de deux allers/retours 
supplémentaires matin et soir, aux heures de pointe. 
150, c’est le nombre de passagers, au lieu de 100 dans un bus 
traditionnel, qui peut dorénavant emprunter le bus articulé mis en 
service sur la ligne 5. Cela a permis de réduire de façon considérable 
les surcharges de passagers aux heures de pointe. 

FUSION DES LIGNES 4 ET 6 POUR UN SERVICE AMÉLIORÉ
Afin d’éviter les chevauchements entre ces deux lignes, au niveau de 
la ZAC de Jaux-Venette notamment, les lignes 4 et 6 ont fusionné. 
Le cadencement des lignes a ainsi pu être amélioré et 24 services 
sont assurés sur la ligne 6, contre 19 auparavant, soit un passage 
pratiquement toutes les heures.

Agglomération et Ville de Compiègne | Environnement et transports | PATRIMOINE

1  La plus belle salle d’escrime 
des Hauts-de-France est à 
l’École d’état-major
2  Les nouveaux bus articulés 

peuvent accueillir jusqu’à 
150 passagers
3  Plus de sécurité et de places 

aux vélos

Agglomération et Ville de Compiègne | Environnement et transports | TRANSPORT

2

3

Les TIC en chiffres / an :
>  5 100 000 voyages sur le réseau urbain et 

500 000 sur le réseau périurbain
>  1 130 000 km pour le réseau urbain et 

550 000 pour le réseau périurbain
> Un budget de plus de 7 millions d’euros 
(dont 1 600 000 € de compensations financières de la Région et 
600 000 € de subventions du SMTCO). Ce budget est financé par le 
Versement Mobilité versé par les entreprises de l’agglomération 
de 11 salariés et plus.
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LA RUE CARNOT A ÉTÉ RÉAMÉNAGÉE
Enfouissement des réseaux, rénovation de l’éclairage public, aména-
gements de voirie dans le cadre du plan vélo, les mobilités douces 
ont été mises à l’honneur dans ce quartier très résidentiel, mais 
très emprunté par les automobilistes et les jeunes se rendant aux 
lycées. La vitesse est désormais limitée à 30 km/h et la création 
de zones de rétrécissement ponctuelles, pour rendre effective la 
réduction de vitesse, via des écluses cassant ainsi la dynamique 
rectiligne de la rue.

EXPÉRIMENTATION D’UNE ZONE 30 KM/H EN 
CENTRE-VILLE
Le centre-ville est passé dès ce printemps en zone 30. Ce meilleur 
partage de l’espace urbain offre de nombreux avantages tels que 
le gain de sécurité pour tous, une meilleure attractivité pour les 
commerces, moins de stress et une réduction notoire de la pollution 
sonore et environnementale. 
Depuis la rentrée, le centre-ville expérimente également la mise 
en double-sens cyclable de 5 rues (Domeliers, Pasteur, Président 
Sorel, Boucheries, Change). 12 carrefours à feux ont été aménagés 
avec des sas vélos et/ou cédez-le-passage cyclistes pour faciliter les 
circulations des vélos. Enfin des potelets sous forme de « S » et 
16 stations vélos, dans différents lieux de la ville, ont été installés. 

FACILITER LES DÉPLACEMENTS DES PERSONNES  
À MOBILITÉ RÉDUITE
Cet été la ville a réalisé des cheminements piétons adaptés aux 
personnes à mobilité réduite avec la création de bateaux, la pose 
de potelets et de bandes podotactiles, l’élargissement des chemine-
ments, mais aussi le rehaussement des bordures de trottoirs pour 
faciliter l’accès aux bus urbains. 
Ainsi l’avenue des Martyrs de la Liberté, la place du Château, le square 
du Puy du Roy, la rue du Docteur Roux, l’arrêt de bus Vivier Corax 
ou encore la rue Henri Adnot ont bénéficié de ces aménagements.
Le centre-ville a été entièrement équipé de feux sonores sur 
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Nicolas LEDAY
Adjoint au Maire 
Vice-Président de l’ARC, délégué aux transports et à la mobilité

« Le réseau des transports intercommunaux du Compiégnois ne 
cesse de s’améliorer tant en ce qui concerne le service apporté 
aux usagers qu’en matière d’impact environnemental. 
Avec le nouveau marché d’exploitation des services de mobilité 
de l’ARC, entré en vigueur en juillet dernier, des améliorations 
ont de nouveau été apportées aux services proposés avec 
notamment la mise en service d’un bus articulé sur la ligne 5 et 
l’extension du réseau aux communes de l’ex-CCBA et Lachelle. 
Le but étant de permettre au plus grand nombre d’habitants 
de notre territoire de pouvoir se déplacer facilement et gratui-
tement au sein de l’agglomération.
La gratuité des transports, mise en place dès 1975, va aussi 
dans le sens d’une plus grande préservation de notre environ-
nement. Une volonté encore affirmée avec ce nouveau marché 
qui permettra, d’ici 2028, le verdissement de l’ensemble de 
notre flotte de bus. »

les habitudes, 
devenir plus  
vertueux

CHANGERTRANSPORTS GRATUITS LES DIMANCHES ET JOURS 
FÉRIÉS
Mise en œuvre lors du premier confinement, la gratuité des TIC est 
pérennisée les dimanches et jours fériés.

DES BUS PLUS VERTS DÈS 2022
Dès juillet 2022, le parc des bus sera renouvelé à raison de deux bus 
par an. Ces nouveaux bus fonctionneront au Gaz Naturel pour 
Véhicule (GNV), pour une mobilité durable plus respectueuse de 
l’environnement.

DE NOUVELLES PISTES CYCLABLES À L’HORIZON 2022
Une voie verte de près de 3 km a été réalisée sur l’ancienne voie ferrée 
qui cheminait de Compiègne à Roye. Après un premier tronçon 
entre Coudun et Clairoix, une seconde phase de travaux a permis 
de raccorder cette voie verte de Clairoix au réseau cyclable existant 
de l’ARC par les bords de l’Oise. 

Agglomération et Ville de Compiègne | Environnement et transports | TRANSPORT | VOIRIE
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ses 50 feux de croisement. Le système 
permet de doubler le signal lumineux 
destiné aux piétons d’un message sonore, 
un dispositif indispensable pour que les 
personnes malvoyantes puissent traverser 
en toute sécurité aux carrefours dotés de 
feux tricolores.

L’ÉCLAIRAGE PUBLIC SE VERDIT
La ville a installé des lanternes de style à 
LED, square Claude Mercier, rue Jeanne 
d’Arc et place de l’Hôtel de Ville ainsi que 
des spots, toujours à LED, pour mettre en 
valeur le cloître Saint-Corneille. 

LES ALLÉES DES CIMETIÈRES EN GAZON
C’est aussi une solution de bon sens et esthé-
tique, les allées des cimetières ne peuvent 
plus être entretenues comme avant avec 
l’interdiction de l’utilisation des produits 
phytosanitaires. La Ville de Compiègne, 
comme d’autres communes de l’ARC, a donc 

procédé à l’engazonnement des allées avec 
un gazon sélectionné pour sa résistance au 
piétinement et à sa pousse lente. 

UNE AIRE DE JEUX INCLUSIVE AU 
PARC DE BAYSER
L’espace public doit être accessible à tous. 
Après l’opération du Rotary « Si tu veux ma 
place, prends aussi mon handicap » soutenue 
par la ville, la municipalité a rénové cette 
année 4 aires de jeux avec des agrès pour 
enfants handicapés et a installé une aire de 
jeux inclusive au parc de Bayser de 270 m2. 
Cette aire de jeux est adaptée aux enfants en 
situation de handicaps moteurs, sensoriels 
ou mentaux. Cette aire de jeux, outre l’aide 
aux parents sur le développement de leur 
enfant, est aussi conçue pour apprendre à 
bien vivre ensemble dès le plus jeune âge. 
Une aire de jeux similaire a été installée par 
l’ARC dans le nouveau quartier des Jardins 
à La Croix Saint Ouen.

1  Mise en place systéma-
tique de l’éclairage en LED
2  Une meilleure maté-

rialisation au sol des sas 
vélos prioritaires
3  L’ARC a créé de  

nouvelles stations vélos
3

CHANGER

Marc-Antoine BREKIESZ
Adjoint au Maire, délégué à la voirie et  
à l’aménagement urbain

« L’aménagement et la gestion de 
la voirie a pris un sens nouveau ces 
dernières années. Bien sûr, il y a eu les 
avancées législatives, mais ce sont aussi 
les utilisateurs et notamment les jeunes 
générations qui nous poussent à chan-
ger nos habitudes et à porter un regard 
nouveau sur l’utilisation des espaces 
publics. La rue n’est plus la propriété 
des seuls automobilistes, les trottoirs 
ne sont plus les seules propriétés des 
piétons, l’espace public est universel. 
C’est dans cet esprit partagé par tous 
que la voirie communale s’adapte sur 
ses 190 kilomètres de rue, sur ses 380 km 
de trottoir. Chacun doit trouver sa place 
et nous devons répondre aux impératifs 
de mobilité sans exclure. C’est d’ailleurs 
pourquoi j’ai tenu, dès cette année, à 
mettre en place des feux sonores 
pour les malvoyants et des bandes 
podotactiles. 
La voirie d’aujourd’hui, c’est aussi 
une gestion plus écologique. Petit à 
petit nous remplaçons l’ensemble des 
ampoules des 5 300 candélabres avec 
des LED, nous faisons en sorte de ralen-
tir les vitesses, nous testons des modes 
de gestion plus écologiques, nous 
faisons l’acquisition de véhicules élec-
triques pour les agents sur le terrain. 
Le travail ne fait que commencer mais 
nous savons tous d’ores et déjà qu’il va 
falloir faire vite et bien. »

2

Une circulation apaisée 
c’est moins de pollution 
et davantage de fluidité !

Bulletin-2022.indd   43Bulletin-2022.indd   43 13/01/2022   15:4413/01/2022   15:44



44

Bulletin-2022.indd   44Bulletin-2022.indd   44 13/01/2022   15:4413/01/2022   15:44



45

SERVICES
SCOLAIRE
ENFANCE
SPORT
CCAS
PERSONNES ÂGÉES
SÉCURITÉ
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Sophie SCHWARZ
1ère adjointe au Maire, déléguée à l’enseignement,  
à la réussite éducative et à la parentalité 

« Sécurité et épanouissement, tels sont les maîtres-mots qui 
guident l’action de la Ville de Compiègne afin que chaque enfant 
puisse avoir la chance de réussir sa scolarité. 
Ces dernières années, nous avons mis en place ou encouragé 
plusieurs dispositifs pour favoriser l’égalité des chances : dédou-
blement de classes en REP +, Plateforme de Réussite Éducative, 
Vacances apprenantes, partenariat avec le centre pilote « La main 
à la pâte » et prochainement ouverture de la Maison des parents, 
dont les actions sont déjà effectives « hors les murs ». 
Nous avons aussi souhaité que les jeunes Compiégnois puissent 
avoir le choix de se former en apprentissage au sein du Centre de 
Formation des Apprentis municipal et avons ouvert, en partenariat 
avec le lycée Mireille Grenet, de nouvelles filières en Bac Profession-
nel (maintenance des véhicules et des équipements industriels, 
métiers de l’électricité, systèmes numériques).
Parce que la santé participe à l’épanouissement des enfants, les 
produits locaux et bio sont privilégiés au sein de nos restaurants 
scolaires. »

1  La dictée du Paris-Roubaix
2  Les centres de loisirs découvrent  

le château de Compiègne
3  Conférence à la Maison des parents avec 

Marie-Christine Legros, Justyna Depierre et 
Sophie Schwarz

des enfants
SÉCURITÉ ET ÉPANOUISSEMENT

1 2
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LA SÉCURITÉ À L’ÉCOLE, UNE PRIORITÉ
Dans le cadre de la pandémie de COVID-19, la Ville de Compiègne a 
décidé de maintenir une vigilance haute dans toutes ses écoles, ses 
restaurants scolaires et ses accueils périscolaires, avec un nettoyage 
quotidien approfondi. 
La sécurité à l’école est aussi l’affaire de tous. C’est pourquoi la Ville 
de Compiègne multiplie ses actions aux abords des établissements. 
Le harcèlement à l’école est également au cœur de nos préoccupations 
et des conférences sont organisées pour prévenir et sensibiliser afin 
de lutter contre le harcèlement entre élèves.

FAVORISER L’ÉGALITÉ DES CHANCES
Le dédoublement de classes s’applique également depuis la rentrée 
de septembre aux trois grandes sections de maternelles en REP + 
des écoles de Royallieu, Pompidou I et II. 
Le dispositif « Vacances apprenantes » a été maintenu cette 
année. Il permet aux jeunes du CP à la Terminale de bénéficier 
d’un programme qui associe consolidation des apprentissages et 
activités ludiques encadrées par des professionnels. 
Compiègne est la première ville de notre Académie à avoir obtenu 
le label « Territoire éducatif engagé » de niveau 1, pour le travail 
réalisé avec l’ensemble des établissements scolaires de la ville en 
faveur d’une démarche de développement durable.

ACCOMPAGNER LES PLUS FRAGILES
En 2021, la Plateforme de Réussite Éducative (PRE) a proposé aux 
jeunes plusieurs journées de stages autour de « Ma ville, ma famille, 
mon histoire » et « Enjeux nature ». Lors de ces journées, dont les 
actions ont été soutenues par la CAF, un film, un podcast, des 
photographies, des visites culturelles, des ateliers théâtres et DES 
BD numériques ont été réalisés.

LA MAISON DES PARENTS
Un diagnostic réalisé auprès de plus de 900 familles de Compiègne a 
mis en évidence que les parents se retrouvent souvent seuls face aux 
difficultés rencontrées avec leurs enfants ou adolescents. La Maison 
des parents se veut donc un lieu d’accueil gratuit, d’échanges, 
d’information et d’accompagnement autour des questions sur 
la parentalité.3
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Maison fondée en 1878

(60) LACROIX ST OUEN

Menuiseries bois, alu, PVC
      Murs rideaux, vitrines
            Vérandas, dressings
                  Agencements, mobiliers, stands
                        Escaliers, parquets, fermetures

03 44 91 46 46
WWW.copeaux-salmon.fr

Bulletin-2022.indd   48Bulletin-2022.indd   48 13/01/2022   15:4413/01/2022   15:44



49

Agglomération et Ville de Compiègne | Services | ENFANCE

dans l’accueil des 
tout-petits

DU NOUVEAU

AU PLUS PROCHE DES FAMILLES 
AVEC LE RELAIS ASSISTANTS 
MATERNELS
Ce service intercommunal est le service 
de référence de l’accueil du jeune enfant, 
pour les parents et les 129 assistantes 
maternelles agréées actives permettant 
d’offrir 382 places d’accueil sur Compiègne.
Parallèlement, l’éducatrice de jeunes enfants 
référente propose, une fois par semaine, des 
ateliers d’éveil aux enfants accompagnés de 
leur assistante maternelle, dans les locaux 
du Relais Centre, situé au Centre du Puy du 
Roy à Compiègne. 
Trois éducatrices de jeunes enfants se 
répartissent le territoire de l’agglomération.

L’ACCUEIL AU SEIN DES HALTES- 
GARDERIES MUNICIPALES ÉVOLUE
Jusqu’à présent gérée par l’AGEFAC, la 
halte-garderie Bébé Service, située 1 rue 
de Normandie, est désormais municipale. 
15 places pour les enfants de 4 mois à 
4 ans sont à la disposition des familles, de 
8h30 à 11h50 et de 13h45 à 17h30.

Des ateliers d’éveil (peinture, lecture, 
musique) sont proposés aux enfants, âgés 
de 10 semaines à 4 ans, accueillis au sein 
des deux haltes-garderies municipales, Les 
Poussins et Bébé Service. 

DEUX NOUVELLES MICRO-CRÈCHES 
PRIVÉES À COMPIÈGNE
La micro-crèche Hello Baby a ouvert ses 
portes, début novembre, au 18 rue du 
Fonds Pernant à Compiègne. 10 enfants de 
10 semaines à 4 ans y sont accueillis du 
lundi au vendredi de 8h à 18h30, par cinq 
professionnelles diplômées.
Fort du succès de la première structure, les 
responsables de la micro-crèche Saperlipopette 
viennent d’ouvrir un second établissement 
au 6 rue Sœur Thérèse Massin à Compiègne. 
12 enfants de 4 mois à 3 ans y sont accueillis 
du lundi au vendredi de 8h à 18h30 par des 
professionnelles de la petite enfance.
Une crèche publique sera créée dans le 
quartier de la Prairie et sera gérée par la 
ville de Margny-lès-Compiègne.

1  Dominique Renard à la crèche 
de l’Abbaye
2  La crèche pour passer de bons 

moments ensemble dès le plus 
jeune âge

1

Dominique RENARD
Adjointe au Maire,
déléguée à la petite enfance 

« La Ville de Compiègne propose, au 
sein de ses structures municipales, un 
accueil de qualité, avec du personnel 
compétent, à l’écoute des familles, qui 
veille à la santé, la sécurité et l’éveil 
des enfants qui lui sont confiés. Dans 
les crèches municipales, des inter-
venants professionnels extérieurs 
viennent régulièrement, afin de veiller 
au bon développement des enfants. 
Psychologue, psychomotricienne, 
psychothérapeute, musicienne accom-
pagnent le travail effectué au quoti-
dien par les assistantes maternelles et 
le personnel d’encadrement. 
Outre la mise en place de nouveaux 
services, comme le Relais Parents 
Assistants Maternels pour simplifier les 
démarches des familles et des profes-
sionnels, la ville encourage aussi de 
nouvelles structures d’accueil à s’im-
planter sur son territoire. En 2021, deux 
nouvelles micro-crèches privées ont 
ainsi vu le jour, Hello Baby et Saperli-
popette 2. »

2
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Christian TELLIER
Adjoint au Maire, délégué aux sports et aux relations avec les associations 
sportives

« Voici maintenant près de 3 ans que nous nous sommes retroussé 
les manches pour proposer un programme de rénovation de nos 
équipements sportifs afin de pouvoir accueillir des athlètes du 
monde entier. 8 équipements ont été reconnus « centre de prépa-
ration aux jeux » (CPJ) par le Comité d’Organisation des Jeux Olym-
piques (COJO). Ces équipements seront adaptés à l’accueil des 
équipes olympiques et paralympiques qui voudront s’entraîner 
et s’acclimater avant les épreuves à moins d’une heure de Paris.
Chaque commune de l’ARC, chaque club sportif s’est plongé dans 
l’esprit des jeux et mobilise ses adhérents dans ce sens. La ville et 
l’agglomération, avec ses nombreux bénévoles, sont là pour les 
accompagner et pour créer cette dynamique sportive qui a déjà 
fait largement la renommée de notre territoire. »

1  Christian Tellier,  
Fabienne Joly-Caste et Alou 
Bagayoko lors de la remise 
des prix par l’OSARC 
 2  Les jeunes mobilisés 
pour les JO lors d’un stage 
multisport
3  Paris-Roubaix est de 

retour
4  La Course des  

2 châteaux

et d’initiative positive

SPORT, 
SOURCE D’ÉNERGIE

2

3

1
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1  Christian Tellier,  
Fabienne Joly-Caste et Alou 
Bagayoko lors de la remise 
des prix par l’OSARC 
 2  Les jeunes mobilisés 
pour les JO lors d’un stage 
multisport
3  Paris-Roubaix est de 

retour
4  La Course des  

2 châteaux

MOBILISATION DES JEUNES POUR TERRE DE JEUX 2024
La communauté éducative et les élèves sont mobilisés autour des 
Jeux pour mettre plus de sport dans leur quotidien. De l’opéra-
tion Génération 2024, aux Classes Olympiques, la dynamique 
sportive se met en place. La ville soutient les écoles labellisées : 
Albert Robida B, Saint-Lazare, Charles Faroux A, Philéas Lebesgue, 
le collège André Malraux et l’Institution Jean-Paul II. Le sport sera 
mis en pratique, mais ce sera également l’occasion d’aborder des 
thèmes autour de l’histoire, de la culture et des valeurs universelles 
véhiculées par le sport.

ACCUEILLIR LES ENFANTS
Le patinage et l’équitation s’invitent à l’école grâce à une nouvelle 
convention entre la ville et l’Éducation Nationale formalisant l’en-
cadrement des séances de patinage et d’équitation avec les enfants 
scolarisés dans les écoles publiques. Le but de ces séances est de se 
dégager de l’appréhension de la glace et du cheval, de faire prendre 
confiance et d’adapter le cours aux différents niveaux d’acquisition 
de la discipline.

L’ÉTÉ DES JEUNES ET LES STAGES
La ville a renouvelé son dispositif sportif pour proposer aux jeunes 
la pratique du sport pendant les vacances. Les clubs sportifs 
proposent des initiations gratuites dans le cadre des centres de 
loisirs et du dispositif « Compiègne-plage ». 4 clubs ont participé 
cette année en mettant à disposition du matériel. 27 initiations ont 
été proposées à 636 enfants. 
4 éducateurs sportifs ont initié les jeunes aux sports durant l’été. 
5 stages ont été organisés, 10 clubs ont participé en mettant à 
disposition leur encadrement et leur matériel. Ce qui a représenté 
92 initiations sportives et 120 enfants au total. 

LE SPORT MOTEUR D’EMPLOI
L’opération « du stade vers l’emploi », qui s’est tenue le 19 octobre 
dernier, a été développée dans le cadre d’une collaboration entre 
le mouvement sportif, la Ligue des Hauts-de-France d’athlétisme, 
Pôle-Emploi, les entreprises du territoire et la Ville de Compiègne 
pour les demandeurs d’emploi.
Le concept étant d’utiliser le sport comme outil de repérage des 
compétences transverses. Cette opération de « Job Dating », qui met 
le sport au cœur du processus d’embauche, permet aux recruteurs, 
candidats et entreprises de se découvrir autour d’activités sportives 
collectives avant de se retrouver pour des entretiens.

LE RETOUR DU PARIS-ROUBAIX 
Après deux annulations successives la Ville de Compiègne a pu de 
nouveau accueillir la traditionnelle course cycliste en octobre dernier, 
pour sa 118ème édition, où Raymond Poulidor a été mis à l’honneur. 
La ville donne rendez-vous le 17 avril 2022 à tous les amoureux 
de la petite reine pour un Paris-Roubaix de retour à ses dates 
traditionnelles. 

SPORT, 
SOURCE D’ÉNERGIE

4
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Sandrine de FIGUEIREDO
Adjointe au Maire, déléguée aux affaires sociales
Vice-Présidente déléguée au CCAS
Conseillère départementale de l’Oise

Avec la pandémie de COVID-19, le rôle du CCAS et des services 
municipaux s’est révélé, plus que jamais, essentiel dans la mise en 
œuvre d’actions d’urgence pour faire face à la situation sanitaire 
et venir en aide à tous ceux qui en avaient besoin, un travail mené 
en lien étroit avec les associations caritatives. 
Aujourd’hui, le CCAS met en œuvre de nouveaux dispositifs : créa-
tion d’un Conseil local de Santé Mentale sur l’ensemble du territoire 
de l’agglomération, ouverture d’une Maison des parents, signature 
d’une convention de partenariat avec la mutuelle Just.
L’hébergement d’urgence est aussi l’une de nos préoccupations. 
C’est pourquoi les locaux du Centre d’Hébergement et de Réinser-
tion Sociale seront réhabilités pour assurer le respect de la dignité, 
l’intimité et la sécurité des personnes accueillies. Le but est aussi 
d’accompagner ces personnes vers le retour à un logement stable, 
avec un accompagnement social adapté. Au-delà d’une mise à 
l’abri, avoir un logement permet à chacun de retrouver sa dignité 
et de faire pleinement partie de la société.

1  Opération 1 stylo pour l’avenir, 
les enfants se mobilisent
2  Le vestiaire Saint-Vincent
3  Noël solidarité au Ziquodrome 

en présence de Martine Jacquel, 
Monia Lhadi , Maria Araujo de 
Oliveira, Nicolas Hanen, Jihade 
Oukadi, Hayate el Gharmaoui, 
Justyna Depierre
4  Sandrine de Figueiredo reçoit 

un don de la société Delbard pour 
le Jardin solidaire

sur le bord  
du chemin

NE LAISSER PERSONNE 

1 2

3
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1  Opération 1 stylo pour l’avenir, 
les enfants se mobilisent
2  Le vestiaire Saint-Vincent
3  Noël solidarité au Ziquodrome 

en présence de Martine Jacquel, 
Monia Lhadi , Maria Araujo de 
Oliveira, Nicolas Hanen, Jihade 
Oukadi, Hayate el Gharmaoui, 
Justyna Depierre
4  Sandrine de Figueiredo reçoit 

un don de la société Delbard pour 
le Jardin solidaire

Résidence de Compiègne 
1, cours des Cavaliers

60200 Compiègne
compiegne@lesessentielles.fr 

lesessentielles.fr Siège social : 165 avenue Galilée, Le Rubis-Parc de la Duranne 3, 13857 Aix-en-Provence - Siren : 53 406 583 400 - SIRET 89 969 786 600 023. 
Visuels et informations non contractuels - Images : les essentielles / AdobeStock - Janvier 2022 - Réalisé par GL Associés.

Bienvenue chez vous ! 
Un quotidien 100% plaisir

Nouvelle résidence 
services seniors 
à Compiègne

Pour planifi er votre visite, 
veuillez nous contacter au :

01 85 65 76 13
(prix d’un appel local)

ACCOMPAGNER LES PERSONNES SANS DOMICILE FIXE
Le CCAS de Compiègne gère trois structures d’hébergement : le Centre 
d’Hébergement et de Réinsertion Sociale (CHRS) de 13 places, le 
Gîte des Pèlerins, hébergement d’urgence de 10 places, mis en place 
dans le cadre du Plan Grand froid, et la Maison Relais de 25 places.

Le CHRS accompagne les personnes sans solution d’hébergement 
orientées par le Service intégré d’accueil et d’orientation de l’Oise, 
le 115, afin d’être accompagnées sur le chemin de la réinsertion à 
travers l’emploi et vers un logement social ordinaire ou adapté. Une 
participation est facturée à chaque personne prise en charge qui 
correspond à 25 % de ses ressources. Des ateliers en adéquation 
avec les besoins sont menés (hygiène, séances de sport, apparte-
ment écologique...) et des temps forts sont organisés (Octobre rose, 
spectacles…). Des kits d’hygiène ont également été distribués 
aux résidentes du CHRS ainsi qu’aux bénéficiaires des tickets 
alimentaires.
La signature d’une convention avec le SATO a permis de renforcer 
l’accompagnement des résidents, qui en ont besoin, vers le soin.

Le Gîte des Pèlerins, équipé d’un dortoir de 10 lits, est mis à 
disposition chaque année pour accueillir des hommes isolés sans 
solution d’hébergement, dans le cadre du « Plan Grand Froid » géré 
par le CCAS de Compiègne. L’an dernier, il est resté ouvert 24/24h, 
d’octobre 2020 au 2 juin 2021, soit durant 7 mois et demi.

La Maison Relais, ou résidence Saint-Germain, nommée aussi 
pension de famille, accueille des personnes à faibles ressources, dans 
une situation d’isolement ou d’exclusion lourde et dont la situation 

sociale et psychologique, voire psychiatrique, rend impossible 
leur accès à un logement de droit commun. Le loyer est facturé en 
fonction du taux d’APL.

POUVOIR SE SOIGNER À MOINDRE COÛT 
Le Centre Communal d’Action Sociale de la Ville de Compiègne a 
signé une convention de partenariat associative avec la mutuelle 
Just qui permet de bénéficier de tarifs véritablement avantageux 
pour la couverture mutuelle. Les démarches administratives sont 
également facilitées. Renseignements au 03 44 40 72 35.

4
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Spécialiste de votre santé auditive

* Voir conditions en m
agasin. Photo non contractuelle. Crédit Photo STARKEY PH

O
N

AK

www.benoit-audition.fr

COMPIEGNE
30, rue d’Austerlitz

03 44 86 30 09

Retrouvez le plaisir 
d’entendre

Découvrez les appareils 
auditifs à 0€*
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actifs
DES SENIORS

1  Remise du colis de Noël aux  
personnes âgées par Eugénie  
Le Quéré avec Monia Lhadi et  
Jihade Oukadi
2  Déjeuner des aînés en compagnie 

de Joël Dupuy de Méry
3  Barbecue avec le CCAS de Bellicart 

en présence de Sandrine de Figueiredo 

Joël DUPUY de MÉRY
Adjoint au Maire, délégué à la vie patriotique, 
aux relations avec les seniors et à la gestion 
du personnel municipal

De nouvelles offres d’hébergement 
pour nos aînés.
Consciente des évolutions démogra-
phiques engendrées par l’allongement 
de l’espérance de vie, Compiègne s’est 
attachée à favoriser le développement, 
au sein de ses futurs aménagements 
d’urbanisme, de structures d’héber-
gement adaptées aux besoins de nos 
aînés. Dans les prochains mois, deux 
nouvelles résidences seniors avec 
services ouvriront leurs portes, l’une 
sur le site de l’École d’état-major, à 
deux pas du centre-ville, l’autre au 
Camp des Sablons, à proximité de la 
forêt. Au total, 225 appartements 
seront livrés dans les prochains 
mois.
Après cette longue période de pandé-
mie, améliorer les conditions de vie 
des seniors passe non seulement par 
une veille bienveillante, mais aussi par 
une reprise quasi normale des activi-
tés. C’est pourquoi, dès que cela a été 
possible, les services municipaux se 
sont mobilisés pour que les animations 
culturelles et ludiques offertes à nos 
aînés reprennent dans des conditions 
sanitaires optimales.

2

LES ÉLÈVES DE L’ATELIER-THÉÂTRE 
MUNICIPAL DE NOUVEAU SUR SCÈNE
Après un an et demi particulièrement 
éprouvant pour nos aînés en raison de la 
crise sanitaire, l’Atelier-Théâtre municipal 
reprend enfin des couleurs. De nouveaux 
élèves se sont inscrits lors de la reprise des 
cours en septembre et deux spectacles ont 
pu d’ores et déjà être présentés, l’un dans le 
cadre de la Semaine Bleue, le second pour 
Noël, devant un public ravi de pouvoir de 
nouveau profiter d’activités culturelles et 
ludiques.
Une représentation de l’atelier-théâtre avec 
tous les élèves aura lieu les 21 et 23 juin 2022 
à l’Espace Jean Legendre. 

LA SEMAINE BLEUE
Dans le cadre de la «  Semaine Bleue  » 
sur le thème « 70 ans d’histoire pour la 
valorisation de la place des aînés dans la 
vie sociale : Ensemble, bien dans son âge, 
bien dans son territoire », plusieurs activités 
ont été proposées aux aînés avec succès : 
une rencontre avec le directeur du Pôle 
Équestre du Compiégnois, François Devulder, 
agrémentée de démonstrations équestres et 
promenades en attelage ; un spectacle de 
l’Atelier-Théâtre municipal « Madame est 

servie », mis en scène par Frédéric Morlot, 
avec des interludes musicaux assurés par 
Christian Gerbeau, musicien et chanteur ; 
des goûters préparés par l’association « Les 
mamans de Bellicart ».

UNE FIN D’ANNÉE CHALEUREUSE
Le traditionnel rendez-vous de Noël, offert à 
nos aînés, a eu lieu sous une nouvelle forme 
les 10 et 11 décembre au Centre de Rencontres 
de la Victoire. En raison de la pandémie, le 
repas a été remplacé par un colis. Le CCAS de 
la Ville de Compiègne a remis des chèques 
cadeaux sous forme d’un chéquier d’une 
valeur de 50 € aux aînés âgés d’au moins 
65 ans et non imposables sur les revenus.

1
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Éric de VALROGER
Adjoint au Maire, délégué à la sécurité publique et  
aux relations avec les cultes
Président du SDIS Oise 

« La sécurité des Compiégnois est au cœur de l’action municipale. 
Notre stratégie de tolérance zéro porte ses fruits et nous nous 
emploierons à maintenir la pression sur les délinquants avec l’aide 
de la Police Nationale et du Procureur de la République. 
Sans relâche, nous identifions les situations à risque, nous mettons 
tout en œuvre pour prévenir la délinquance avec des mesures 
d’accompagnement social établies avec humanité mais également 
avec fermeté et nous n’hésitons pas à sanctionner les incivilités. 
Nous agissons sans relâche car nous vous devons la sécurité. 
Notre police du quotidien, du terrain, est présente dans les écoles 
et sur les marchés pour se faire connaître, mais également pour 
recueillir la parole des Compiégnois et pour toujours rappeler que 
le vivre ensemble ne peut s’entendre que si nous partageons tous 
les mêmes valeurs de respect d’autrui. Notre lien au plus proche 
de vous nous permet ainsi de mieux adapter nos réponses à votre 
légitime besoin de sérénité. »

1  Patrouille dans le 
centre-ville
2  Une police bien équi-

pée, une police efficace
2  Opération Raid 

aventure avec Abdelhalim 
Benzadi et Monia Lhadi

LUTTER 
contre tous les types de délinquance

1

2
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Acteur local de la construction 
et réhabilitation de logements
depuis 100 ans  
Réhabilitation de 528 logements en site occupé, Amiens (80)
Clésence | Gasnier Gossart / Archetude

Brézillon
128 Rue de Beauvais

60280 Margny-lès-Compiègne
03 57 63 21 21

www.brezillon.fr 

Filiale de Bouygues Bâtiment Ile-de-France
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Spécialiste en traitement 
de sites et sols pollués
Ecocentre de Longueil-Sainte-Marie (60)

DES EFFORTS RÉCOMPENSÉS  
Le bilan de la lutte contre les stupéfiants est 
sans précédent. En une année 88 000 euros 
en espèces, 36,6 kilos de drogues et 7 armes 
ont été saisis. 

DES INNOVATIONS CONTRE LES 
DÉLINQUANCES
Stop aux rodéos 
Une adresse mail « Stop rodéos », destinée à 
recueillir les signalements de la population 
de façon anonyme, a été créée. Elle permet 
à la police d’intervenir dans les meilleurs 
délais ou de retrouver la trace des auteurs des 
faits. 41 mini-motos ont été saisies depuis 
la mise en place de ce dispositif.
Pour tout signalement : stop.rodeos@
mairie-compiegne.fr

Une brigade cynophile spécialisée dans 
la détection de stupéfiants
Composée de trois chiens, la brigade cynophile 
intervient habituellement pour des opéra-
tions de surveillance en patrouille pédestre 
et participe, avec la Police Nationale, à des 
opérations de sécurité générale.
La Ville de Compiègne est l’une des 
premières en France à avoir développé 
une brigade cynophile de recherche de 

stupéfiants. L’équipe cynophile 
municipale peut ainsi être 
requise, par le Procureur de 
la République, afin de prêter 
assistance au Commissariat et à 
la Police Judiciaire. Le dressage 
des chiens et les conditions 
d’interventions ont fait l’objet 
d’une convention entre la Ville 
de Compiègne, la Préfecture de 
l’Oise et le Parquet. 

Des tests salivaires
La Police Municipale est équipée de tests 
salivaires permettant de détecter la consom-
mation de produits stupéfiants : cannabis, 
cocaïne, héroïne, ecstasy et amphétamines.
La Police Municipale peut désormais 
intervenir en matière d’alcoolémie, 
d’usage de stupéfiants au volant et de 
toute infraction au code de la route. Lors 
de ces contrôles, les policiers municipaux 
sont sous la responsabilité de l’Officier de 
Police Judiciaire.

Des caméras nomades
Le parc de caméras de protection se renforce 
chaque année. 22 caméras nomades 
permettent de mailler le territoire de 

façon ponctuelle quand il est nécessaire 
de surveiller un endroit précis.

Stop aux violences conjugales 
Avec les périodes de confinement, les violences 
faites aux femmes et aux enfants se sont 
multipliées. Sur Compiègne, le Commis-
sariat de Police a dénombré 145 situations 
de violences conjugales (chiffres 2020), un 
chiffre en constante augmentation. Seules 
10 % des femmes victimes de violences 
au sein de leur couple portent plainte, 
par peur des représailles de leur conjoint, 
par crainte d’être séparées de leurs enfants, 
de se retrouver en grande difficulté, sans 
hébergement et seules pour subvenir aux 
besoins de la famille. 

3
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Cette année 2021 est encore marquée par 
la pandémie et par un nouvel élan. Nos 
associations ont repris leurs activités avec les 
assouplissements lors du dernier trimestre. 
D’halloween au Beaujolais, d’Octobre rose  
à l’accueil des nouveaux villageois, il y en a 
pour tous les âges ! 
Nous avons de nouvelles familles qui sont 
arrivées dans notre beau village. De ce fait, 
nous avons ouvert une troisième classe 
dans notre école communale. 
Nous sommes fidèles à nos engagements, 
nous investissons dans la technologie LED 
pour réduire notre impact sur la planète et 
nos factures d’électricité. Nous avons réalisé 
les travaux d’enfouissement des réseaux 
dans deux rues principales. Il nous reste une 
impasse à traiter pour terminer l’effacement 
des fils sur l’ensemble du village. Lors de ces 
travaux, tous les points lumineux sont passés 
à un éclairage LED. Nous avons changé quasi 

toutes les ampoules sodium pour du LED sur 
les candélabres en place. Merci à l’ARC pour 
sa subvention exceptionnelle et également 
au Département, à la Sous-préfecture de 
Compiègne, au Sézéo.
Notre action environnementale et la gestion 
de nos espaces verts nous a permis d’obtenir 
notre première fleur lors du concours des 
« Villes et villages fleuris ». Ce label est une 
belle reconnaissance du travail des agents 
communaux, des habitants qui nous aident 
et des élus municipaux. Ce projet d’équipe 
rend encore plus attrayant la commune 
d’Armancourt où les futurs habitants sont sur 
liste d’attente pour acheter ou louer un bien.
Nos objectifs pour l’année 2022 sont de 
favoriser les actions relationnelles entre les 
Armancourtois, de soutenir nos associations, 
les actions du Label «Terre de Jeux» dont 
nous sommes membres, de finaliser les 
chemins de randonnées avec les communes 

de Jaux, Le Meux et Jonquières, de réaliser 
les travaux de voiries pour perfectionner 
notre cadre de vie et la mise en place de la 
vidéoprotection. Nous avons de nombreux 
projets pour un cadre de vie en progression.

Agglomération et Ville de Compiègne | Communes de l’ARC | ARMANCOURT 

Maire
Éric BERTRAND
03 44 83 43 07
mairie@armancourt.fr

 : Commune d’Armancourt 
- Oise

en constante améliorationUN CADRE DE VIE

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Un village fleuri qui a obtenu sa 1ère fleur « Villes et villages fleuris »

La salle municipale
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2021 fût une année de travaux importants dans tout le village : l’en-
fouissement de tous les réseaux y compris la fibre sur les 750 m 
des rues centrales, l’implantation de nouveaux candélabres et 
le rénovation de la RD 123 ont été une source de gêne pour tous 
mais ont permis de donner un nouveau visage au village. 

Pour cette nouvelle année 2022, l’étude de sécurisation de cette 
route départementale est programmée ainsi que la transforma-
tion environnementale de la cour de la Mairie et des bâtiments 
annexes (principales réalisations). 

Le village de Béthisy-Saint-Martin est situé à l’orée de la forêt de 
Compiègne. Il est desservit par la piste cyclable et de nombreux 
chemins sont une source vivifiante pour les nombreuses personnes 
qui les fréquentent. Depuis notre village, randonneurs et vététistes 
sont de plus en plus nombreux. Les sentiers permettent, en quelques 
minutes, de rejoindre les villages avoisinants, les sites archéologiques, 
comme les thermes et l’amphithéâtre de Champlieu, et même de 
rejoindre les Beaux-Monts, la Clairière de l’Armistice, Pierrefonds et 
d’autres villages, pour les plus sportifs, tout en profitant du charme 
de ces sites, dans le respect de l’environnement. C’est un atout 
essentiel et nécessaire à la santé. Nous profitons tous pleinement 
et sereinement de notre situation.
Il fait bon vivre dans notre village. Préservons notre quiétude tout 
en réalisant nos projets communaux.

Maire
Alain DRICOURT
03 44 39 77 22
contact@mairie-bethisy-saint-
martin.com
www.mairie-bethisy-saint- 
martin.com

 : Béthisy Saint Martin  
Officiel

Agglomération et Ville de Compiègne | Communes de l’ARC | BÉTHISY-SAINT-MARTIN

pour le renouveauDES TRAVAUX

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Un village à l’orée de la forêt qui attire de nombreux promeneurs

Le château de la Mothe
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Malgré la crise sanitaire et dans un contexte difficile, depuis le début 
de notre mandat, nous avons travaillé avec ardeur pour commencer 
à mettre en œuvre notre programme municipal.

Notre première action a été d’améliorer la propreté des espaces 
publics en général, de redonner un cadre de vie valorisant à notre 
patrimoine. Nous avons réalisé d’importants travaux pour empêcher 
les inondations et les ruissellements de boue, procédé à l’élagage 
et l’abattage d’arbres dangereux.

Notre deuxième urgence est la réfection de nos bâtiments communaux 
vieillissants. Tout d’abord nous avons effectué le remplacement 
des fenêtres de l’école des « Marronniers » et du bâtiment de 
« l’Avis des Jeunes » ainsi que son isolation et son ravalement. 
Nous avons également procédé à la réhabilitation de l’ancienne 
école du Bas Cône en Maison des Associations. En complément de 
l’action du CCAS, cela permet de renforcer le lien social, notamment 
par l’installation de « l’Épicerie Solidaire » et du « Vestiaire » 
accompagnant les personnes en grande précarité.

La voirie de la rue Barbusse a été réalisée avec le Département et 
l’ARC. Un verger communal et participatif vient d’être créé dans le 
parc du Château de la Douye. Le monument aux morts a été restauré.

En 2022, nous poursuivrons notre programme avec dans les écoles, 
l’installation de tableaux interactifs dans toutes les classes et les 
différents travaux nécessaires. Les réseaux d’assainissement du 
château de la « Douye » seront mis aux normes et le parvis de l’église 
sera remis en état ainsi que son orgue.
La vidéo-protection de notre village étant obsolète, elle sera 
remplacée, étendue et sera supervisée en direct. 

Agglomération et Ville de Compiègne | Communes de l’ARC | BÉTHISY-SAINT-PIERRE

Maire
Jean-Marie 
LAVOISIER
03 44 39 70 32
contact@bethisysaintpierre.fr
www.bethisysaintpierre.fr

 : Mairie de Béthisy- 
Saint-Pierre

notre programme 
malgré la pandémie

METTRE EN ŒUVRE

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

La course de « push car » a été organisée au château de la Douye

Jean-Marie Lavoisier et Philippe Marini visitent l’entreprise Marcy, spécialisée dans la 
teinture et fabrication d’articles en plumes naturelles, la dernière en France
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Maire
Claude DUPRONT
03 44 83 21 50
mairie@bienville60.fr
www.bienville60.fr

Agglomération et Ville de Compiègne | Communes de l’ARC | BIENVILLE

authentique et innovantUN VILLAGE

En cette année 2021, la pandémie, toujours présente, ne nous a pas 
empêchés de continuer notre progression pour l’embellissement 
de notre village.
La réfection totale de la toiture de la Mairie-École ainsi que son 

ravalement donnent un tout autre aspect à ce bâtiment public, 
vitrine du patrimoine communal, qui en avait largement besoin, 
ainsi, son étanchéité est préservée.
Concernant l’École, sa sécurisation totale est désormais assurée 
avec la pose de la dernière tranche de volets roulants. À la demande 
du corps enseignant, des jeux matérialisés à l’aide de peintures de 
différentes couleurs ont été apposés sur le sol de la cour.
Grâce à notre adhésion à la DCSI (Direction Commune des Systèmes 
d’Information) de l’ARC, l’École a été informatisée à la grande joie 
des élèves et des enseignantes qui, elles aussi, ont pu en bénéficier.
Des travaux dans la rue de la Rocque, afin de canaliser le ruissellement 
des eaux pluviales, ont été exécutés.
En septembre, la résidence du Tilloloy qui comporte 12 appartements 
et 3 pavillons (avec parking ou garage selon le logement attribué) 
a pu accueillir ses nouveaux locataires pour un loyer très modéré.
Avec ces nouvelles familles, l’École profite de nouvelles inscriptions, 
ce qui permet d’envisager plus sereinement l’avenir. Ces nouvelles 
arrivées donnent au tissu communal un renouveau très appréciable.
Enfin, un verger communal a été créé à côté du city-stade. Ainsi les 
habitants, le moment venu, profiteront de la largesse de la nature, 
le tout dans le respect des arbres fruitiers.

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

La Mairie et l’École ont bénéficié d’une toiture neuve 
Piste cyclable et voie douce en lieu et place  
de l’ancienne voie ferrée

De nouvelles habitations ont vu le jour à Bienville
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La fin de l’année a été marquée par le tragique incendie de notre 
salle multifonction André Mahé qui a été ravagée par les flammes. 
Je tiens à remercier tous les clubs sportifs de l’agglomération qui se 
sont manifestés, le jour même, pour nous proposer des créneaux afin 
que nos clubs poursuivent au mieux leurs activités. Cet accident, 
intervenu lors de travaux d’étanchéité, ampute les 10 clubs et 
les 600 licenciés d’un équipement majeur pour notre commune. 
Mais je tiens à me tourner vers l’avenir. Avec mon équipe municipale 
je vais tout mettre en œuvre pour reconstruire le plus rapidement 
possible notre salle pour les Cosaciens. 

LES HABITANTS S’ENGAGENT POUR LEUR ÉGLISE
« Dans chaque église, il y a toujours quelque chose qui cloche » disait 
Jacques Prévert.
La remise en état et la préservation du patrimoine communal repré-
sente pour une équipe municipale une priorité. C’était vrai hier, c’est 
encore vrai aujourd’hui. C’est pourquoi nous voulons sauvegarder 
cet héritage commun que nous ont laissé nos ancêtres et que nous 
laisserons à nos enfants.
L’Église Sainte-Trinité, datant du XIIe siècle, marquée par la tradition 
romane, a reçu le prix du mécénat populaire le 4 octobre en lien 

avec la Fondation du patrimoine. Le jury a félicité l’investissement 
de la commune de 3 300 habitants pour son engagement dans la 
restauration de son patrimoine religieux. Particuliers et entreprises 
se sont mobilisés à hauteur de 200 000 € soit 25 % du montant 
total des travaux entrepris à ce jour. S’y ajoute le soutien de la DRAC, 
du Département et de la Région.
C’est la fidélité des donateurs qui est récompensée par ce prix 
du mécénat populaire. Le chantier n’est pas fini et pourtant sans 
le demander, nous savons pouvoir compter sur la fidélité de nos 
bénévoles, cette fidélité qui permettra un jour de laisser une église 
en bon état aux générations futures.

Maire
Jean-Luc MIGNARD
03 44 85 33 00
communication@choisyaubac.fr
www.choisyaubac.fr

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | CHOISY-AU-BAC

naturel et culturelUN RICHE PATRIMOINE

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

L’Église Sainte-Trinité a bénéficié de nombreuses restaurations

Le festival « Champs libres » enchante les bords de l’Aisne

La forêt de Laigue, le poumon vert de Choisy-au-Bac 
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Laurent Portebois présente l’équipe de son 
1er conseil municipal des jeunes

Résidence intergénérationnelle, rue du Général de Gaulle 
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Nous travaillons actuellement, en concertation avec les services de 
l’Agglomération de la Région de Compiègne, le Clairoix de demain !
Notre ville, très équipée en commerces, professions de santé, artisans 
et sociétés diverses, attire de plus en plus, la proximité de la ville et 
celle de Paris aidant également.
Les transports urbains de l’ARC permettent aussi d’apporter les 
services attendus par nos habitants.
De ce fait, l’équipe municipale étudie l’intégration de nouveaux 
quartiers comme la résidence intergénérationnelle, rue du Général 
de Gaulle, la reconversion d’un site artisanal, rue de Bienville, en 
logements avec accessions partielles à la propriété, et l’aménagement 
concerté des 12 hectares, rue de Bienville, dit « La Grande couture », 
où nous accueillerons services et maisons individuelles.
Certains de ces projets verront le jour d’ici quelques mois, d’autres 
dans quelques années. Ils seront volontairement programmés 
dans le temps afin de gérer nos infrastructures pour l’accueil des 
nouveaux habitants et permettre également leur intégration dans 
la vie quotidienne de notre commune.
De toute évidence, la création de liaisons douces, complémentaires 
à la voie verte, et des aménagements d’espaces verts permettront de 
respecter et de préserver le cadre de vie si convoité à Clairoix !

FÉLICITATIONS À NOS JEUNES ÉLUS ! 
Par ailleurs, notre commune est honorée de la récente élection de 
Pauline, Jules, Arthur, Martin, Domitille, Célian, Manon, Apolline, 
Timothé, Cloé et Laura au premier Conseil Municipal des Jeunes. 
Nouvellement élus, ils doivent déjà s’investir en commission, 
notamment sur des thèmes qui les intéressent : environnement, 
animation, sport, culture et solidarité. Leurs projets seront ensuite 
examinés par les élus lors des séances du Conseil Municipal. 

Maire
Laurent PORTEBOIS
03 44 83 29 11
info@clairoix.com
www.clairoix.fr

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | CLAIROIX

aujourd’hui, le 
Clairoix de demain

CONSTRUIRE

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Le réseau périurbain TIC dessert la commune
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L’église Saint-Nicolas 
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COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

La seigneurie était possédée au 18ème siècle par Jean-Nicolas Leroy, 
comte de Jumelle, et rattachée au duché d’Humières. 
Son château était placé au-dessous de l’église, au carrefour des 
Osoyes. En 1850, il n’en restait qu’un souterrain qualifié de « cave 
au fromage », aujourd’hui disparu.
La cure, sous l’invocation de Saint Nicolas, était dans le patronage 
de l’abbaye Saint-Corneille. 
L’église Saint-Nicolas, surplombant la route, est un petit édifice 
simple mais bien restauré, qui associe une nef unique et un chœur 
polygonal élevé, à larges contreforts étagés. Il a été construit au 
cours du 16ème siècle. Les parties les plus anciennes dateraient du 
13ème. Les vitraux clairs, peu colorés, laissent voir des restes de 
1550. Ils figuraient les armes de la maison d’Humières.
On y conservait une relique de Saint Aubin, auquel on attribuait 
le pouvoir de guérir les fièvres, et qui donnait lieu à un pèlerinage 
chaque 1er mai, comme deuxième patron de la paroisse.
À l’extérieur, on remarque à gauche de la seule fenêtre bouchée, 
dont le remplage flamboyant a été conservé, un contrefort décoré 
d’une niche surmontée d’un dais. Décoré avec soin dans le style 
Renaissance, celui-ci surmontait une statue aujourd’hui disparue.
La nef du 17ème montre un appareillage des murs avec chaînages en 

carreaux et boutisses, technique qui évitait de monter des contreforts. 
La charpente avec entraits présente un petit clocher en son milieu.
L’église abritait une statue en bois polychrome de l’ange de l’An-
nonciation (IGPC). 

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | JANVILLE

Maire
Philippe BOUCHER
03 44 76 01 40
janvilleoise.mairie@wanadoo.fr
www.agglo-compiegne.fr/
Janville

histoire d’une égliseHISTOIRE DE JANVILLE

La brocante de Janville, le long du canal
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Sidonie Muselet dans les nouveaux locaux de la cantine scolaire

D’IMPORTANTS TRAVAUX DE PROTECTION NÉCESSAIRES 
CONTRE LES COULÉES DE BOUE
À partir de l’étude des ruissellements agricoles, réalisée en 2016, 
et avec le soutien efficace du Syndicat Mixte Oise-Aronde (SMOA), 
présidé par Philippe Marini, la commune a pu réaliser une première 
phase de travaux destinée à maîtriser les coulées de boue sur le 
secteur de la rue de Rhuy. 
Lors des violents orages subis en 2021, de rares habitations et des 
voiries ont néanmoins été touchées par des coulées de boue, mais 
dans une moindre mesure grâce à ces travaux. Nous avons amélioré 
leur protection par des aménagements d’urgence provisoires.
Ce grand chantier de protection contre les ruissellements boueux 
va se poursuivre durant l’année 2022, au niveau des sous-bassins de 
Dizocourt et Dienval. Cette deuxième phase de travaux comprendra 
l’implantation de fascines, de haies, de fossés, de noues paysagères, 
de bassins de rétention et de mares tampons.

SIX NOUVELLES CAMÉRAS DE SURVEILLANCE 
Installées aux sorties communales, ces nouvelles caméras, équipées 
d’un système de lecteur de plaques d’immatriculation, sont 
reliées au Centre de Supervision Intercommunal (CSI). Elles 
contribueront à renforcer la sécurité et à préserver la qualité de vie 
des Jauennes et Jauens.

DE L’OUVERTURE DE LA NOUVELLE CANTINE SCOLAIRE, À 
L’OUVERTURE DE LA MÉDIATHÈQUE
L’objectif d’accueillir les enfants dans une vraie cantine est enfin 
atteint ! Cette nouvelle cantine tant attendue, pour le confort des 
enfants et une meilleure organisation du service, a ouvert ses portes, 
en mai 2021, au rez-de-chaussée d’un bâtiment entièrement rénové.
À présent, la municipalité finalise la réalisation de son projet 
d’aménager, à l’étage de ce même bâtiment, une médiathèque 
intergénérationnelle qui offrira fin 2022, dans un espace accueillant, 
un accès à des outils culturels, pédagogiques et de divertissement.

Maire
Sidonie MUSELET
03 44 83 40 05
contact@mairie-jaux.fr
www.jaux.fr

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | JAUX

à JauxBIEN VIVRE

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Aménagement de fascines pour lutter contre les ruissellements de boueAnimations à l’occasion de la fête communale
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Après cette longue période d’isolement et de morosité, Jonquières 
s’est tournée résolument vers le renouveau et le retour à la vie 
sociale. Grâce à la vaccination, un vent d’optimisme souffle sur 
la commune, tant par les travaux d’aménagement, que par les 
manifestations publiques.

DU CÔTÉ DES TRAVAUX
Un chantier d’envergure, avec la rénovation de la place des Tilleuls 
et de la rue de Varanval (1ère phase), en plein centre-bourg a été 
réalisé avec la réorganisation de cet espace, améliorant ainsi la 

circulation de tous, piétons, cyclistes et automobilistes.
Nous avons poursuivi le programme d’enfouissement des 
réseaux dans la rue de la Clé des Champs, avec un éclairage public 
en harmonie avec celui installé précédemment dans les autres rues.
La rénovation du calvaire à l’entrée du village marque la volonté de la 
municipalité d’entretenir son patrimoine pour les générations futures.
Enfin, nous avons procédé à l’installation d’un tableau numérique 
et fourni des tablettes dans une classe de notre école pour offrir 
à nos jeunes la possibilité de suivre une instruction avec tout le 
matériel pédagogique moderne.

DU CÔTÉ DE LA POPULATION
Une fête musicale s’est tenue le 3 juillet dernier. Cette soirée a 
été offerte à tous les habitants pour retrouver le plaisir de vivre 
ensemble à travers la convivialité d’un repas partagé, un spectacle 
avec des groupes musicaux locaux, des structures gonflables et un 
feu d’artifice à la nuit tombée.
Un concert de gospel dans l’église, lors des journées du patrimoine, 
a été organisé ainsi qu’une réunion publique pour échanger avec 
la population sur les actions déjà réalisées et les projets d’avenir.
La vie reprend à Jonquières, reprenons confiance en l’avenir pour 
le bien de tous !

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | JONQUIÈRES

Maire
Jean-Claude 
CHIREUX
03 44 37 39 00
jonquieres60@orange.fr
www.jonquieres60.fr

avec les animationsRENOUER

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Réfection des trottoirs Le nouveau pump track pour la joie des VTT et des BMX

Réfection des trottoirs et réorganisation des espaces de circulation pour tous
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UN VILLAGE RURAL OÙ IL FAIT BON VIVRE 
Malgré une période difficile, liée à la crise sanitaire, la commune a 
su aller de l’avant. Par exemple en accompagnant une juste cause, 
avec la course Princesse Margot (contre la cancer pédiatrique) qui 
sera d’ailleurs renouvelée en 2022. 

De nouveau, nous avons pu célébrer ensemble la Fête nationale avec le 
traditionnel feu d’artifice et la retraite aux flambeaux, malgré la pluie.
La commune, labellisée « Terre de Jeux 2024 », poursuit ses efforts 
dans le développement d’équipements sportifs. De nombreux 
adhérents ont aussi découvert le tout nouveau carrelage du bassin 
de la piscine et de nouvelles structures d’exercices musculaires 
(financés par des fonds européens Leader) viendront prochainement 
compléter le city-stade.
Par ailleurs, la sécurité restant un enjeu majeur, l’exploitation 
de notre système de caméras a été externalisée vers le Centre de 
Surveillance Intercommunal (CSI) pour une vigilance renforcée. 
De plus, des aménagements, en matière de sécurité routière, seront 
réalisés, en 2022, sur les axes de passages importants.

Enfin, nous remercions Gérard Portebois pour le don de sa sculp-
ture en pierre régionale intitulée « les oubliés ». Celle-ci a trouvé 
sa place dans notre cantine scolaire. Remerciement également à la 
famille Deboves pour le don de la parcelle, à coté de notre cimetière, 
et qui permettra son agrandissement.

Maire
Xavier LOUVET
03 44 42 41 17
mairie.lachelle@wanadoo.fr
www.lachelle.fr

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | LACHELLE

dynamiqueUNE RURALITÉ

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Le goûter d’halloween organisé pour les enfants de la commune

Xavier Louvet présente la sculpture de Gérard Portebois 
réalisée en pierre régionale

L’Association familiale de Lachelle organise des ateliers 
percussions

Bulletin-2022.indd   68Bulletin-2022.indd   68 13/01/2022   15:4613/01/2022   15:46



69

Notre commune grandit, s’équipe et se développe au fil des années. 
Avec mon équipe municipale, nous gardons nos ambitions. Faire 
de La Croix Saint Ouen une ville sécurisée, harmonieuse, solidaire, 
dynamique, au cadre de vie préservé. Une ville où il fait bon vivre 
ensemble, grandir et s’épanouir. Cela demeure notre objectif et 2021 
a permis de concrétiser des dossiers d’envergure.

La ville dispose désormais d’un tout nouveau pôle jeunesse, une 
structure spacieuse et unique destinée à l’accueil de loisirs et au péris-
colaire. 2021 fut aussi marquée par l’aménagement de la nouvelle 
salle de basket-ball Jeannick Rancinangue, équipement moderne, 
répondant aux normes de la FFBB. Cette opération, financée par l’ARC, 
accompagnera à n’en pas douter l’essor du basket à travers le territoire. 
L’aménagement du quartier des Jardins se poursuit également. Après 
les derniers travaux de viabilisation, la commercialisation de 18 lots 
à bâtir est en cours. 2021 fut aussi marquée par l’inauguration de la 
nouvelle aire de jeux familiale et inclusive. Véritable espace de 
rencontres intergénérationnel de 1 000 m2, réalisé par l’ARC dans le 

cadre de l’aménagement des Jardins, le site connait un réel succès. 
Nous développons aussi les espaces de bien-être et de sports urbains. 
De nouveaux agrès d’entraînement sont désormais proposés au 
parcours sportif. 
Une ville harmonieuse, c’est aussi plus de végétal. Nous poursuivons 
notre programme d’embellissement et de fleurissement de nos espaces. 
Notre action vient d’être récompensée par l’obtention d’une 1ère fleur 
au label régional « Villes et villages fleuris ».
Côté économie, le chantier du programme « Origin’s Park » est en 
cours, au Parc Tertiaire et Scientifique. Construction bois, espaces de 
convivialité, mix bureaux et show-rooms, ce programme comporte des 
ingrédients novateurs, avec 300 à 400 emplois attendus. L’entreprise 
Matra Électronique devrait libérer à l’horizon 2022-23 son site actuel 
afin de prendre possession de ses nouveaux locaux ZAC du Bois de 
Plaisance. Dans l’objectif d’appréhender sa reconversion, une étude 
de requalification sera lancée avec l’ARC. 
Nous avons à cœur de tenir nos engagements. D’autres projets seront 
menés au cours de ce mandat : création d’une maison de santé et 
d’une résidence seniors, mise en valeur du centre-ville, rénovation 
de la maison historique Balsan/Chanel, aménagement d’un skate-
park... La Croix Saint Ouen doit également rester préservée, nous 
poursuivrons le déploiement de la vidéo-protection, nous veillerons 
à apporter des cheminements vélos et piétons sécurisés.

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | LA CROIX SAINT OUEN

Maire
Jean DESESSART
03 44 41 20 43
contact@lacroixsaintouen.fr
www.ville-lacroixsaintouen.fr

de qualité pour la  
jeunesse et les sportifs

DES ÉQUIPEMENTS

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

« Horse Fantasy » le spectacle sons et lumières lors 
de la fête communale

Les Jardins, un quartier bien intégré à la commune

Cours de breakdance organisé dans le cadre de l’été culturel
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Notre commune très attractive par sa situation géographique à 
proximité de grands axes de circulation, desservie par une gare, 
où les trains s’arrêtent encore, et bénéficiant de la présence de 
multiples services, subit une pression foncière forte. La demande 
de logements locatifs et en accession s’accroît d’année en année.
Pour répondre, en partie, à cette demande, un ensemble de loge-
ments sociaux construit par la société Clésence a vu le jour en 2021 
et 25 logements, du T2 en collectif à la maison T4, ont trouvé 
preneurs sur les 75 dossiers de demandes déposés.

En parallèle, la commune a proposé à la location 4 logements 
entièrement restaurés du T3 au T4. 
Ces logements, pour lesquels nous avons veillé à l’inclusion et à 
la mixité, occupés par bon nombre de jeunes couples, devraient 
participer au maintien d’un niveau d’élèves suffisant pour garder nos 
classes dans notre ensemble scolaire en maternel et en élémentaire.

Par ailleurs, notre village, situé sur un coteau, en aval d’un bassin 
versant collectant les eaux des communes en amont, se trouve 
exposé aux risques de ruissellements et de coulées de boue.
Bien que pratiquant, depuis 30 ans, la gestion des eaux pluviales 

à la parcelle pour les constructions neuves, notre commune reste, 
néanmoins, très sensible à ces aléas. L’étude pluviale, entreprise 
en 2017, a détecté 24 points de travaux à réaliser.
Les premiers travaux d’hydraulique douce ont vu le jour en juillet 
dernier et se poursuivront dans les années à venir par des ouvrages 
de plus grande ampleur. 

Enfin, nous sommes fiers d’avoir une zone industrielle à l’écart du 
village où se côtoient de belles unités de production et de logistique 
et sur laquelle près de 2 300 salariés travaillent au quotidien.

Maire
Évelyne LE CHAPELLIER
03 44 41 51 11
mairie@lemeux.fr
www.lemeux.fr

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | LE MEUX

et dynamismeTRANQUILLITÉ

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

De nouveaux logements sociaux dans la commune

Le 12ème salon artistique de Le Meux Nouvelle équipe pour le supermarché

Bulletin-2022.indd   70Bulletin-2022.indd   70 13/01/2022   15:4613/01/2022   15:46



71

« Pour bien vieillir et se maintenir le plus longtemps dans la société, 
rien de mieux que le contact. » C’est à partir de cette idée que la 
politique en faveur de nos seniors se décline à Margny. Activités, 
lieux de vie, sorties…. c’est en développant différentes actions que 
nos aînés se sentent intégrés et valorisés. Repas avec les écoliers au 
foyer Édith Piaf, activités avec les enfants du multi-accueil ou des 
centres de loisirs, sorties mêlant petits et anciens, ces rencontres 
favorisent le mieux vivre ensemble. 
Pour aller encore plus loin, la municipalité a récemment construit une 
cantine intergénérationnelle pour les enfants de l’école Édouard 
Herriot mais également ouverte 
à nos seniors. 
Toujours dans la même optique, 
le stade Robert Dubois a 
été rénové dernièrement. 
Il accueille maintenant un 
parcours sportif dédié au 
maintien en forme de nos 
aînés et à l’accueil de plus 
jeunes. Ce stade est d’au-
tant plus important pour la 
commune qu’il est idéalement 

situé, proche du centre-ville et au cœur d’un quartier très habité.
C’est en favorisant la mixité entre générations que l’on apprend les 
uns des autres et que l’on développe tolérance et respect mutuel.
Solidarité, bienveillance, attention, sont les maîtres mots d’une 
vie partagée en harmonie. À Margny, plus qu’une devise, une ligne 
de conduite…

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | MARGNY-LÈS-COMPIÈGNE

Maire
Bernard HELLAL
03 44 90 73 00
communication@ 
margnylescompiegne.fr
www.mairie- 
margnylescompiegne.fr

et bienveillante envers ses aînés...
l’intergénérationnel au cœur des priorités !

ATTENTIVE

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Marche intergénérationnelle pour l’opération Octobre rose La nouvelle cantine intergénérationnelle de l’école Édouard Herriot

Le stade Robert Dubois

Repas intergénérationnel au foyer Édith Piaf
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La vie communale a été bien perturbée par les contraintes 
sanitaires, empêchant toutes manifestations qu’elles soient 
organisées par nos associations ou par la municipalité, et cette 
convivialité de rassemblement festif nous a bien manqué.

Cependant, nous avons voulu que notre commune soit 
accueillante en créant une aire de pique-nique avec une table 
et un banc sur une surface bétonnée dans un environnement 
arboré pour permettre aux cyclotouristes qui sillonnent nos 
routes de faire une pause.

Nous travaillons aussi, dans le cadre du plan vélo porté 
par l’ARC à l’élaboration d’un itinéraire de circulation 
douce en Vallée de l’Automne. Plusieurs communes sont 
concernées, avec aussi l’implication de l’association Béthisy 
Nature pour offrir avec des parcours sécurisés une alternative 
à l’usage de la voiture. 

D’autres actions, projets ou études en cours ou déjà démarrés :
•  L’aménagement à la norme « PMR » de la rue des Peupliers 

traversant Néry, nous y travaillons avec un bureau d’études.
•  24 logements sociaux OPAC seront achevés dans le premier 

semestre 2022.
•  Les 12 lots du lotissement de Huleux sont tous commercia-

lisés, quatre maisons sont en cours d’achèvement, d’autres 
vont commencer et les derniers permis de construire vont 
être déposés.

•  L’urbanisation du secteur des Filassiers avec la voie de 
contournement du village a été programmée par l’ARC pour 
une étude de faisabilité.

•  La revitalisation de la friche industrielle Alfagomma et 
l’aménagement de la zone d’activité économique contiguë 
ont été retenus par l’ARC pour une étude de redynamisation 
de notre territoire et de reconversion des friches industrielles.

La réalisation de ces projets sera à n’en pas douter riche 
de conséquences pour l’avenir de la commune.

Maire
Claude PICART
03 44 39 73 11
commune.nery@wanadoo.fr
www.nery.fr

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | NÉRY

compliquée mais 
tournée vers l’avenir

UNE ANNÉE

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

La construction des nouveaux logements de l’OPACUne bière locale à déguster avec modération
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Après bientôt deux années tumultueuses 
sur le plan sanitaire qui nous ont empêchés 
de renouer avec nos rencontres conviviales, 
la situation s’est améliorée durant l’été et à 
l’automne avant de se dégrader de nouveau.

Néanmoins, nous avons poursuivi nos travaux 
d’investissements :
•  La requalification de la rue Édouard Collas 

vient d’être réalisée : réseaux divers, voirie, 
trottoirs, bordures et création d’un plateau 
ralentisseur ainsi que deux écluses.

•  Le stationnement a été repensé permettant 
une meilleure organisation et surtout la 
sécurité des usagers tant piétonniers que 
véhiculés.

Nous avons également réalisé une étude 
de circulation sur toute la traversée de la 
commune (RD 123) en collaboration avec 
les services de l’ARC et du bureau d’études 
Ingénierie Sécurité Routière (ISR). Pour 
pouvoir réaliser ces aménagements routiers, 

des travaux de gestion d’eaux pluviales 
devront être entrepris.

Enfin, nous avons poursuivi l’étude et la 
réalisation de la future salle intercommunale 
multifonction entreprises depuis 2018. 

Actuellement, le bâtiment est couvert et les 
travaux d’aménagements intérieurs devraient 
démarrer d’ici peu afin de respecter le plan-
ning pour une livraison prévue en avril 2022.

Prenez bien soin de vous et de vos proches.

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | SAINTINES

Maire
Jean-Pierre 
DESMOULINS
03 44 40 97 06
mairie@saintines.fr
www.saintines.fr

routièreVERS LA SÉCURITÉ

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

La salle intercommunale en cours de construction sera achevée en avril 2022

L’aire de jeux L’église Saint-Denis et Saint-Jean-Baptiste

Bulletin-2022.indd   73Bulletin-2022.indd   73 13/01/2022   15:4613/01/2022   15:46



74

Saint-Jean-aux-Bois est riche d’un patri-
moine sur lequel nous devons veiller, tout 
en réalisant les aménagements nécessaires 
pour faciliter la vie des Solitaires.
Au fait, pourquoi sommes-nous appelés les 
Solitaires ? Après la Révolution tous les 
noms de village en Saint furent débap-
tisés ; Saint-Jean-aux-Bois fut appelé la 
Solitude, d’où le nom de Solitaire. Deux ans 
après, Saint-Jean-aux-Bois va retrouver son 
nom, mais les habitants ont gardé le nom 
de Solitaire.
Nous espérons un retour à la vie normale, où 
nous pourrons chez nos professionnels de 
la restauration, échanger, boire un café sans 
contrainte, vous accueillir également sans 
condition au bourg et dans nos hameaux.
Cette année nous avons consacré nos 
efforts sur :
•  La Baie zéro : les amis de l’Abbatiale ont 

restauré la Baie de la Passion du Christ. 

Les premières études ont commencé en 
février 2013.

•  L’éclairage public : accompagné par le 
Sézéo, l’ensemble des lanternes seront 
changées ce qui permettra un passage 
aux LED et une diminution de 40 % de la 
facture d’électricité.

•  La réfection des trottoirs de la rue des 
plaideurs.

•  Le mur de l’arboretum  : le chantier est 
terminé sur la partie mitoyenne et sur la 
partie communale.

Pour le confort de tous, la fibre est arrivée. 
Les raccordements sont en cours.

Saint-Jean-aux-Bois vit par ses Associations :
•  Les orgues pour Saint-Jean-aux-Bois : nous 

avons le plaisir d’accueillir de nouveau les 
concerts au sein de l’Abbatiale.

•  L’association Saint-Jean et les Fêtes : un 
programme proposant aux adhérents des 

activités est en cours de discussion.
•  La Bibliothèque accueille les lecteurs 

et propose un accès à la bibliothèque 
numérique.

•  La gymnastique a repris ses cours avec 
entrain.

•  L’association des arts doit retrouver un 
second souffle et maintenir son salon 
annuel. C’est le souhait de la municipalité.

Pour vous tenir informé(e), n’hésitez pas à 
consulter la page facebook mairie de Saint 
Jean, le blog niddanslaverdure, ou le site 
de l’Agglomération.
Il se passe toujours quelque chose à Saint-
Jean-aux-Bois et nous sommes toujours 
ravis de vous rencontrer.

Maire
Jean-Pierre LEBŒUF
03 44 42 84 18
mairiesaintjean60@wanadoo.fr
www.agglo-compiegne.fr/ 
Saint-Jean-aux-Bois

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | SAINT-JEAN-AUX-BOIS

d’un village au cœur 
de la forêt

LES CHARMES

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

La Baie zéro Visite de l’Abbatiale organisée par l’association Aquilon
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Saint-Sauveur est niché au sein d’un écrin de verdure : la forêt 
de Compiègne. Le lien qui l’unit avec les Saint-Salvatoriens et les 
Saint-Salvatoriennes, petits et grands, est très fort.
La forêt occupe plus de 80 % du territoire communal. C’est une 
richesse à l’usage de tous, mais une richesse « fragile ». Il est heureux 
que la prise de conscience de cette fragilité aille en s’élargissant au 
plus grand nombre.
Localement, l’ARC, les communes forestières, l’ONF, des associations 
et des usagers se regroupent afin d’aborder ensemble les nouvelles 

pratiques raisonnées préservant dès aujourd’hui cette richesse.
Malgré le contexte sanitaire que nous vivons tous, l’équipe municipale 
et les services avancent dans les projets :
•  L’impasse du docteur Roux, le parking du cimetière, la rue des 

Sablons et le bout de la rue Pasteur (côté forêt) ont été rénovés 
et notre monument aux morts, de même que la stèle du bois de 
l’Isle, restaurés.

•  Toutes les classes des écoles ont été équipées à la rentrée d’un 
vidéo-projecteur interactif qui améliore grandement les modes 
de pédagogie.

•  Un nouvel arrêt de bus a été installé rue de la Liberté.
•  Le changement des fenêtres des écoles est lancé et les aménage-

ments de sécurité qui mettront un terme à la trop grande vitesse 
des véhicules à l’entrée de Saint-Sauveur, côté rue Aristide Briand, 
sont à l’étude.

•  La promenade active (parcours avec agrès) jouxtant la piste cyclable 
sera une réalité cette année.

Seule ombre au tableau : la zone artisanale des Prés-moireaux. 
Des projets d’installation d’entreprises n’ont pas abouti au cours 
de l’année écoulée. Ne nous décourageons pas !

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | SAINT-SAUVEUR

Maire
Claude LEBON
03 44 38 70 70
secretariat.mairie@saint- 
sauveur60.fr
www.saint-sauveur60.fr

et sa forêtSAINT-SAUVEUR

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Randonnée en forêt

Concert hommage à Brassens avec Yves UzureauDéfilé d’halloween dans les rues de la commune
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Depuis le début de notre mandat, nous n’avons cessé d’être soumis 
aux contraintes sanitaires. Nous avons respecté à la lettre les direc-
tives de la préfecture et de l’académie d’Amiens. Nos professeurs 
des écoles, de concert avec la Mairie, ont toujours été vigilants à la 
tenue des gestes barrières et de distanciation.

En 2022, nos classes élémentaires pourront bénéficier de tableaux 
numériques et d’un outil « Ent-One » qui seront un atout pour nos 
élèves et enseignants. Ils permettront d’enrichir la qualité de l’ensei-
gnement et faciliteront la communication entre les parents et l’école.

Cette année, nous avons constaté une recrudescence de ventes 
de biens immobiliers. Nous retrouvons certainement l’impact du 
COVID 19 et la mise en place par certaines entreprises du télétravail.

La journée festive et la brocante ont enfin pu avoir lieu le dimanche 
5 septembre, ce fut une belle journée ensoleillée. Nous avons constaté 
que les badauds et amoureux des brocantes avaient répondu présents. 

Depuis quelques mois, nous avons mis en place la limitation de 
vitesse pour l’ensemble du territoire à 30 km/h. Cette limitation 

nous permet d’être conformes à la réglementation des ralentisseurs 
« coussins berlinois » qui avaient été installés durant le dernier 
mandat. Elle nous permet également de mettre en sécurité la sortie 
de notre école.

L’axe permettant de relier Verberie à Saintines traverse notre territoire, 
et nous y déplorons un grand nombre d’excès de vitesse mettant 
en danger les riverains et les utilisateurs. Une démarche auprès du 
département a été faite par la commune afin de pallier ce problème.

Une récente tempête a provoqué des dégâts dans des parcelles 
forestières de notre commune, rendant la circulation impossible 
dans certaines de nos rues. À ce jour, le problème a été résolu grâce 
à l’intervention des propriétaires de ces parcelles. 

Nous espérons que 2022 nous permettra de poursuivre nos efforts 
pour l’amélioration de notre commune et le bien-être de ses habitants.

Maire
Gilbert BOUTEILLE
03 44 40 91 03
stvaastdelongmont@wanadoo.fr
www.saintvaastdelongmont.fr

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | SAINT VAAST DE LONGMONT

préservéUN VILLAGE

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Retraite aux flambeaux pour le 14 juillet
Sortie nature à la découverte des cavées de Saint Vaast avec le Conservatoire 
des Espaces Naturels des Hauts-de-France
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Depuis le mois de juin 2021, la ville de Venette a repris sa dynamique 
concernant plusieurs projets et notamment une réalisation envi-
ronnementale d’envergure : l’enfouissement de deux cuves de 
104 m3 pour récupérer les eaux pluviales de la salle des sports. 
Ainsi nous contribuons effectivement à l’effort de préservation de 
la ressource en eau.
Notre programme de voirie a également été relancé avec la réfection 
complète de la rue Gabriel Fauré.

Deux thématiques relatives à la sécurité sont actuellement au cœur 
de nos réflexions :
•  Les ruissellements et coulées de boue font l’objet d’études et de 

travaux en partenariat avec le SMOA (Syndicat Mixte Oise Aronde).
•  L’étude sur la circulation et sécurité routière est en cours et les 

premiers retours font apparaître un constat : la ville de Venette 
est traversée par 72 % de non-résidents, ce phénomène étant 
aggravé par le rétrécissement de la RN31 au niveau de l’échangeur 
à proximité de Plastic Omnium. 

Une concertation est engagée avec les différents partenaires que 
sont la ville de Venette, l’ARC, le Conseil général de l’Oise et l’État. Je 
vous assure de mon suivi et de ma totale mobilisation sur ce sujet.

Concernant la partie associative et sportive, nous avons réalisé 
un terrain de pétanque destiné à recevoir des compétitions 
nationales et adapté aux personnes en situation de handicap.
La reprise des activités associatives sportives et culturelles démontre 
une véritable envie de se retrouver pour des moments festifs de 
partage et de convivialité.

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | VENETTE

Maire
Romuald SEELS
03 44 83 29 33
mairie@ville-venette.fr
www.venette.fr

et cadre de vie au cœur 
des préoccupations

ENVIRONNEMENT

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Animations pour les jeunes à l’occasion de la journée Venette Estivale

Inauguration du nouveau terrain de pétanque
Les 20 Heures Enduro organisées par le RTC de Venette 
(21.000 € de don au Téléthon)
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La rue Saint-Pierre a été le plus gros chantier de l’année 2021. Sa 
réfection, en étroite collaboration avec l’architecte des Bâtiments 
de France et le Département, a duré 6 mois mais le résultat est là ! 
La rue Saint-Pierre a gagné en sécurité pour les piétons mais 
aussi en qualité. Les trottoirs en pavés de gré ou en dalles de granit 
apportent la touche esthétique qui lui manquait et valorise l’église 
classée. Notre centre-ville est maintenant totalement rénové !

Le château d’Aramont a, lui aussi, connu une cure de jouvence de 
6 mois : remise aux normes de sécurité, façades, charpente et toiture… 
Notre patrimoine nous tient à cœur. L’étude en cours, conduite par 
l’association Aquilon, marque notre volonté de mieux le connaître 
et de le mettre en valeur.

Dès le mois de juin, les Sautriauts ont pu retrouver et profiter d’ani-
mations dans le parc du château. Exposition d’œuvres en plein air 
avec l’Art en chemin, journée festive théâtrale avec l’Académie des 
Arts dramatiques de Chantilly, séance de cinéma en plein air et son 
marché locavore et le feu d’artifice…

Enfin, la ville a été labellisée « Terre de jeux 2024 » par le Comité 
d’Organisation des Jeux Olympiques. L’occasion de mettre en avant 
nos associations sportives qui ont repris leurs activités avec une 
belle dynamique !

Maire
Michel ARNOULD
03 44 38 71 71
mairie@ville-verberie.fr
www.ville-verberie.fr

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | VERBERIE

« une nouvelle voie »VERBERIE

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Cure de jouvence pour le château d’Aramont

Animations dans le parc du château d’Aramont 

Réfection rue Saint-Pierre
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Enfin, nous nous sommes retrouvés ! La vie reprend avec prudence 
mais elle reprend.
Le 13 juillet, malgré une pluie battante, le respect des gestes barrières 
et la jauge de 150 personnes, le repas républicain des Vieux-Moulinois 
a eu lieu et nous avons pu partager ce dîner tant attendu.
Le premier week-end de septembre, la brocante traditionnelle 
du village a pu se tenir, avec des exposants et un public nombreux, 
dans une ambiance joyeuse.
Le Festival des forêts a ponctué notre été. Spectacles splendides 
et bains de forêt revigorants pour cette édition qui avait un goût de 
liberté retrouvée.

Par ailleurs, l’équipe municipale s’est attachée, entre autres 
projets, à lutter contre la vitesse excessive dans le village, qui 
inquiète toute personne douée de raison. Bien entendu cela a un 
coût mais chaque Vieux-Moulinois mérite d’être protégé. La route 
Eugénie devrait donc être sécurisée au plus tard début 2022 avec 
l’aide du Conseil départemental et des services partagés de L’ARC.

Enfin, le 29 novembre dernier, une conférence de presse s’est tenue 
à la Mairie avec l’ARC et XpFibre finalisant le déploiement de la 

fibre optique dans l’Agglomération. Tous les habitants de notre 
agglomération peuvent désormais être raccordés à la fibre. 
Cette technologie s’est révélée particulièrement indispensable 
pendant ces deux années de pandémie et fait désormais partie de 
notre quotidien.

Alors oui la vie reprend avec prudence ET avec enthousiasme !

AGGLOMÉRATION ET VILLE DE COMPIÈGNE | COMMUNES DE L’ARC | VIEUX-MOULIN

Maire
Béatrice MARTIN
03 44 85 60 99
mairie.vieuxmoulin@orange.fr
www.vieux-moulin.fr

pour les Vieux-MoulinoisPLUS DE SÉCURITÉ

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS

Retrouvez toutes les infos 
sur le site de l’ARC, rubrique 
« services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

La brocante annuelleDécouvrez la collection de roses du Jardin des Marais

Inauguration de la fin du déploiement de la fibre avec Béatrice Martin et ses 
collègues Maires
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« Les élus d’opposition à l’Agglomé-
ration ont des droits. Le Tribunal 
administratif l’a rappelé à Philippe 
Marini. La Démocratie, cet éternel 
apprentissage.

2021 dans le rétro :
>  Déchets : Taxe ordures ménagères  : + 36  %. Nous nous 

sommes opposés à cette hausse d’impôts.   
Perquisition à l’Hôtel de ville de Compiègne liée à une informa-
tion judiciaire ouverte par le PNF pour «favoritisme», «corrup-
tion», «prise illégale d’intérêts», «entente illicite», relative à un 
appel d’offres sur le traitement des déchets. 

>  Piste internationale de BMX à 3 M€ : Budgets contraints, vos taxes 
augmentent, était-ce bien raisonnable de lancer cette construc-
tion ? La reconversion de la piste de Clairoix n’est même pas 
budgétée !

>  Vélo : Le plan de 6,3 M€ sur 6 ans tarde à voir le jour. Les Ponts 
Solférino et du chemin de fer ne seront pas sécurisés ! Il faudra 
prendre l’ascenseur ou traverser à la nage !

>  Le Tigre  : La chambre régionale des comptes tire la sonnette 
d’alarme : « structurellement déficitaire, dysfonctionnements 
graves de gestion ». L’agglo injecte 200 000 €/an. 400 000 € en 
2020 !

>  Quartier de la Prairie  : 450 nouveaux logements, autant de 
voitures ! Il faut anticiper cette densification et le risque de conges-
tion automobile. La réalisation de la trémie est vitale.

Élus d’opposition, de terrain, porteurs aussi de la voix de ceux qui 
nous ont fait confiance aux élections départementales, comptez sur 
nous pour faire respecter l’environnement, les deniers publics et 
l’intérêt général. »

Étienne DIOT
Conseiller municipal de Compiègne 
etienne.diot@mairie-compiegne.fr 
06 81 62 66 10
Emmanuelle GUILLAUME-MONNERY
Conseillère municipale de Margny-lès-Compiègne 
emmanuelle.guillaumemonnery@margnylescompiegne.fr 
06 81 25 77 09

Les membres du Bureau

EXPRESSION MAJORITÉ

LE TRAVAIL DE L’ARC ET LES COMMUNES :  
SE CONCERTER ET DÉCIDER EN ACCORD AVEC TOUTES LES 
COMMUNES 
 
L’engagement de l’ARC a toujours été de travailler à la mise en 
place de solutions répondant aux enjeux auxquels sont confron-
tées les communes, avec une volonté de consensus, de dialogue 
permanent. C’est dans cet esprit que sont prises les décisions au 
sein du Conseil d’Agglomération, qui peut s’enorgueillir que toutes 
les délibérations sont prises avec l’accord de toutes les communes.
 
Cette volonté de travailler au plus proche de chaque commune se 
traduit par des réunions que nous organisons chaque année par 
groupe de communes, dans les différentes parties de l’ARC, avec 
les maires et leurs adjoints. Cela permet d’élaborer des solutions 
au plus proche du terrain pour faire face à de nouvelles situations. 
Cela permet de construire une approche collective sur les actions 
que met en place l’intercommunalité au bénéfice des habitants de 
toute l’Agglomération.
 
Ce travail collectif se construit à travers les 8 Commissions de l’ARC 
rassemblant les représentants des élus de toutes les communes. Il 

se concrétise par des actions et des projets porteurs de la moderni-
sation de notre territoire, du renforcement de son attractivité, du 
développement de nouveaux services. La Commission Stratégie et 
Synthèse que je préside y contribue activement.
 
Quelques exemples emblématiques :
 
>  La mise en place du plan vélo qui va permettre la création de 

pistes et d’itinéraires cyclables de près de 50 km de long, mail-
lant toutes les communes pour les six années à venir. Dès 2021, 
ce sont 7,5 km de cheminements cyclables qui ont été décidés.

 
>  L’extension de nos parcs d’activités qui permet de faire face 

aux nouvelles implantations économiques. Ainsi, plus de 
1 350 emplois se sont concrétisés ou ont été décidés dans le 
cadre des implantations d’entreprises de l’année 2021 sur nos 
parcs d’activités, permettant également de conforter près de 
900 emplois existants.

 
>  La reprise de la gestion des eaux pluviales urbaine par l’ARC qui 

allège d’autant l’intervention des communes dans ce domaine.
 
>  La création d’un service informatique commun à l’ensemble des 

communes de l’ARC permettant que chaque collectivité dispose 
d’outils performants, tout en maîtrisant les coûts.

 
>  La mise en place d’un dispositif de remplacement occasionnel 

de cadre pour aider les petites communes de l’ARC à faire face 
à des problèmes d’absence de leurs principaux collaborateurs.

 
Ainsi l’ARC, outil de développement au service des communes, 
construit une solidarité intercommunale toujours plus élargie.
 

EXPRESSION MINORITÉ

Bernard HELLAL
1er Vice-Président de l’ARC, 
Président de la commission 
Stratégie & Synthèse et de la 
commission DSP (Délégation 
de Service Public)
Maire de Margny-lès-Compiègne
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EXPRESSIONLIBRE

RASSEMBLEMENT POUR COMPIÈGNE

Pour que l’espoir renaisse
« Tout désespoir en politique 
est une sottise absolue  ». 
Cet adage, en ces temps de 
souffrance quotidienne pour 
les Français et de perte de 
nos libertés essentielles, est 
plus que jamais d’actualité 
et doit nous amener à nous 
investir pour notre avenir et 

celui de nos enfants. Le Rassemblement National de 
Compiègne est à votre écoute pour échanger et vous 
rencontrer si vous souhaitez agir et vous engager à 
nos côtés.

Jean-Marc BRANCHE
Conseiller municipal RN
Rassemblementpourcompiegne@gmail.com

Daniel LECA, Sylvie MESSERSCHMITT,  
Solange DUMAY, Étienne DIOT, Emmanuelle BOUR,  
Anne KOERBER

MAJORITÉ

LES CILQ, C’EST DU CONCRET ! 

Je suis particulièrement satisfait de la 
manière dont les Comités d’Intérêts 
Locaux de Quartiers se sont emparés de 
sujets concrets de la Ville de Compiègne 
dans l’objectif d’y apporter des réponses 
de terrain, sous la houlette bienveillante 
et déterminée des élus délégués Xavier 
Bombard et Kamel Touih.
C’est maintenant près de 170 membres 
des Cilq, investis dans leurs engagements 
auprès de la commune, qui se réunissent 

régulièrement pour débattre d’aménagements pratiques dans 
tous les quartiers, pour participer à des marches urbaines afin de 
prendre le pouls du terrain et pour proposer les développements 
adaptés. 

Je les remercie de cette fidélité et leur témoigne toute mon 
estime. Bénévoles de la première heure, ils n’ont jamais compté 
leur temps pour le bien commun, qu’ils en soient ici remerciés 
chaleureusement par tous les Compiégnois. 
Le 9 octobre dernier, l’assemblée générale des CILQ m’a restitué 
le fruit du travail de ses 6 groupes avec des propositions variées 
dont les services de la mairie étudient maintenant la faisabilité. 
Je tiens beaucoup à ce que chacun d’entre vous participe à ce 
nouveau fonctionnement basé sur le dialogue et l’échange direct. 
Vous pouvez d’ores et déjà prendre connaissance du travail des 
comités en vous rendant sur le site internet :
www.agglo-compiegne.fr/les-comites-dinterets-locaux-de-quartiers 
Chaque habitant pourra ainsi réagir et prendre part à la construc-
tion du Compiègne de demain.

OPPOSITION
 LE PACTE

Porter votre voix, plus encore 
Avec les élus du groupe PACTE, nous avons toujours à 
cœur de porter au sein du Conseil municipal la voix de 
TOUS les Compiégnois. Alors que la mise en place des 
Comités d’Intérêts Locaux de Quartiers par la majorité 
n’a pas toujours donné satisfaction, par manque de 
moyens et d’ambition, nous avons souhaité renforcer 
notre proximité avec vous. Nous avons mis en place 
des référents de quartiers issus de notre équipe, afin 
qu’ils soient vos interlocuteurs au quotidien et nous 

permettent de recueillir vos attentes, besoins, remarques, pour les faire 
entendre à la municipalité. Vous trouverez leurs coordonnées sur le site www.
pacte-compiegne.fr. Vous pouvez compter sur nous pour être vos partenaires 
et vos relais, afin qu’il fasse toujours mieux vivre à Compiègne !

Philippe MARINI 
Maire de Compiègne,
Président de l’Agglomération de la Région de Compiègne,
Sénateur honoraire de l’Oise 
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LE QUARTIER DE L’ESTACADE 
ATTENDU POUR L’ÉTÉ 2024
Le site Engie, en cours de restructuration, 
va permettre la création de 188 logements 
collectifs. Le projet respecte le tissu pavil-
lonnaire environnant avec la création de 
22 maisons individuelles. Le permis de 
construire a été délivré en septembre 2021 
et la démolition est terminée. Les travaux 
de constructions débuteront en juil-
let 2022 pour une livraison en 2024. Ces 
aménagements comprennent des espaces 
largement végétalisés, une nouvelle 
surface commerciale de 1 000 m², une 
nouvelle voie de circulation et 358 places 
de stationnement.

LE SQUARE DE L’ÉCHARDE 
INAUGURÉ
Les 140 logements du square ont été 
rénovés : isolation par l’extérieur, requa-
lification des façades, changement des 

menuiseries, réfection des pièces humides 
et création de nouveaux accès PMR ont été 
réalisés par l’OPAC. De plus, 37 apparte-
ments ont été équipés pour les seniors, 
conformément au label Habitat Senior 
Service®. Cette rénovation est complétée de 
travaux effectués par la ville : amélioration 
de l’éclairage public et reprise paysagère. Le 

quotidien des habitants, de cet 
ensemble désenclavé grâce à 
une nouvelle voie d’accès, s’est 
considérablement amélioré et 
les enfants peuvent jouer dans 
une aire de jeu totalement 
neuve. L’inauguration du 
16  octobre dernier de ces 
travaux a été l’occasion d’une 
belle fête de quartier.

CÔTÉ SPORTS
Le quartier le plus sportif de la 
ville ne manque pas à sa répu-

tation. Le Pôle Équestre finit ses travaux de 
réaménagement avec une nouvelle carrière 
poneys couverte (structure démontable) 
et un club house agrandi. Le Stade Paul 
Petitpoisson va également bénéficier de 
travaux de réhabilitation dans le cadre de 
Terre de Jeux.

Élus de quartier
Sophie SCHWARZ
06 83 25 07 49
sophie.schwarz@mairie- 
compiegne.fr 
Kamel TOUIH
06 08 18 60 42
kamel.touih@mairie- 
compiegne.fr

fête son renouveauLE QUARTIER

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site  
de l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

LES ASSOCIATIONS 
Association pour le Développement 
du quartier de Bellicart : 
Bernard Vitu, président, 7 rue de la 
Bannière du Roi - 06 87 09 30 44 
Association les Mamans de Bellicart : 
Mme Hafidi, présidente - 
06 52 31 88 05

BELLICART

Inauguration des travaux de l’Écharde Le nouveau club house du Pôle Équestre 

Une aire de jeux toute neuve

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 
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« SQUARE DE L’ABBÉ STOCK » : UN NOUVEAU LOTISSEMENT 
Dans le cadre de la poursuite de l’opération d’aménagement de la 
ZAC du Camp de Royallieu, la Ville de Compiègne a fait l’acquisi-
tion, en 2019, d’un ancien bâtiment militaire d’infirmerie, rue du 
67ème Régiment d’Infanterie. En lieu et place, 11 lots à bâtir ont 
déjà trouvé acquéreurs. Les premiers travaux ont démarré avec la 
démolition du bâtiment, les travaux de viabilisation ont débuté en 
septembre 2021 pour s’achever en décembre. Une pause est actuel-
lement faite pour laisser le temps aux particuliers de construire leurs 
maisons. Les travaux de finition de voirie devraient démarrer fin 2022.

LE « CHEMIN DES DÉPORTÉS » BIENTÔT MATÉRIALISÉ
Le parcours des internés du camp de Royallieu vers la gare de 
Compiègne va prochainement être matérialisé dans l’espace urbain 
de la Ville de Compiègne. 150 clous seront apposés au sol, pour 
rappeler la mémoire de celles et ceux qui, au départ du camp de 
Royallieu, ont traversé la ville pour être emmenés vers les camps de 
concentration nazis. À la fois mémoriel et patrimonial, ce chemin 
prolongera le parcours de visite du Mémorial en proposant aux 
visiteurs de suivre à pied, sur 3,6 km, un des trajets empruntés par 
les internés au moment de leur transfert par l’armée allemande 
durant la Seconde Guerre mondiale. 

TROIS IRM SUR COMPIÈGNE DONT UNE RÉCEMMENT 
RENOUVELÉE
Compiègne dispose de trois IRM gérées par le Groupement d’Intérêt 
Économique CIMA qui appartient à 50 % à la Polyclinique Saint-Côme 
et 50 % au Centre Hospitalier intercommunal Compiègne Noyon. 
Deux sont installées sur le site de la Polyclinique Saint-Côme et une 
dans les locaux du CIMA rue du Fonds Pernant. En octobre dernier, la 
Polyclinique a renouvelé une de ses deux IRM pour un équipement 
de dernière génération à la pointe de la technologie.

Élue de quartier
Maria ARAUJO 
de OLIVEIRA
03 44 40 72 00
maria.araujo-de-oliveira@
mairie-compiegne.fr

poursuit son évolutionLE QUARTIER

CAMP DE ROYALLIEU

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site  
de l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

L’ASSOCIATION
Amicale du Camp de Royallieu : 
Galyna El Tabach 
06 23 35 38 76 
aqcrcompiegne@hotmail.com

Beate et Serge Klarsfeld invités lors de la 2ème édition du festival 
Traits de mémoire au Mémorial de l’internement et de la déportation

La voie verte, dans le prolongement du Parc Bayser, un espace ressourçant

Fête de la châtaigne avec l’association portugaise

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 
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Élu de quartier
Emmanuel PASCUAL
03 44 40 72 00
emmanuel.pascual@mairie- 
compiegne.fr

ÉGLISE-SAINT-GERMAIN 
LES CAPUCINS

LE PONT-NEUF A FÊTÉ SES 10 ANS 
C’est en septembre 2011 que le nouveau 
pont a été inauguré et ouvert à la circulation. 
Ce projet d’envergure pour le Compiégnois 
fait aujourd’hui parti de nos habitudes. 
Avec l’arrivée de nouveaux immeubles 
d’habitations, de commerces, de bureaux, 
d’une résidence étudiante, d’un hôtel de 
standing et la revalorisation des berges de 
l’Oise, ce projet a largement contribué au 
dynamisme du cœur d’agglomération. Le 
Pont en lui-même est une œuvre qui a obtenu 
le prix « Structural Awards », remis par la 
société des ingénieurs de Grande-Bretagne 
en 2012.

DES NOUVELLES CAMÉRAS DE 
VIDÉO-PROTECTION
Pour la sécurité des habitants, deux 
nouvelles caméras de vidéo-protection 

ont été installées en 2021. 
Elles viennent compléter le 
dispositif d’ores et déjà présent. 
Celles-ci sont reliées au Centre 
de Supervision Intercommu-
nal (CSI) où les images sont 
visionnées par 11 opérateurs 
qui examinent, évaluent et 
déclenchent l’intervention des 
forces de l’ordre lorsque cela 
est nécessaire. 

UN NOUVEAU RESTO U
Le restaurant universitaire du Port 
à Bateaux a ouvert ses portes en 
1988. Il vient de bénéficier d’une rénovation 
totale : les trois espaces de restauration et 
de cuisine ont été entièrement restructurés, 
mis aux normes d’accessibilité, avec une 
nouvelle décoration et un nouveau mobilier 

moderne et confortable.
L’espace de restauration rapide à l’étage est 
ouvert à la communauté étudiante mais 
également à tous ceux qui veulent prendre 
un repas chaud rapidement. 

intelligent !UN QUARTIER

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site de 
l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

L’ASSOCIATION 
Association Capucins, Église 
Saint-Germain : 
Bruno Ramond, président :  
06 45 14 16 30

Le nouveau restaurant universitaire du Crous a ouvert en novembre

La DJ Naomie lors des 10 ans du Pont-Neuf 

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 
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Après deux ans de pandémie, où les commerces ont été touchés 
de plein fouet, nous pouvons être fiers d’avoir aussi bien résisté. 
Le taux de vacance du commerce compiégnois est à peine à 
4 %. Si des enseignes ont dû fermer, elles sont encore plus à avoir 
ouvert. Les jeunes commerçants renouvellent la relation client, 
proposent des produits nouveaux et attractifs, ils réinventent le 
commerce et dynamisent le centre-ville avec l’aide de la Mairie 
qui, depuis 4 ans, développe chaque été de nouvelles animations. 
Les amoureux de la musique ont pu se régaler des Rendez-vous 
de Septembre, entre autres.

Le centre-ville se développe également sur de nouvelles valeurs de 
partage des espaces. Depuis le mois de mai, tout le centre-ville 
est devenu un espace apaisé en zone 30. Moins de bruit, moins 
de pollution, moins de stress, mais plus de familles qui prennent 
possession des rues animées et des terrasses et qui profitent en 
toute sécurité des nombreuses boutiques. 12 carrefours ont été 
aménagés avec des sas à vélos et, depuis la mi-septembre, les rues 
les plus larges du centre-ville font l’essai du double sens cyclable.
Enfin, ce mois de septembre a été l’occasion de renouer avec les 
festivités et en particulier avec la Fête des associations toujours 

sous le soleil, dont la soirée s’est achevée par les 10 ans du Pont-
Neuf. Les jeunes ont particulièrement été présents au concert 
puis ont pu assister au feu d’artifice.
 
Enfin, cette année 2022, sera l’année de l’achèvement de l’École 
d’état-major avec ses nouvelles habitations en plein centre-ville. 

Élue de quartier
Françoise 
TROUSSELLE
03 44 40 73 87
francoise.trousselle@
mairie-compiegne.fr

Un centre-ville APAISÉ 

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site de 
l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

Le centre-ville se réinvente et se dynamise avec la venue de nouveaux commerces

Le Festival d’été : musique et danse dans les rues du centre-ville tous les samedis de juillet et août

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 
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LE SECTEUR CENTRAL ET LE CENTRE COMMERCIAL 
AMÉLIORÉ
Des travaux sur le parvis du centre commercial du Clos des Roses 
ont permis d’améliorer la sécurité, l’accessibilité aux commerces 
et l’image du centre commercial. Cette opération, dans le cadre 
du projet ANRU II, a consisté à supprimer les pavés existants et à 
les remplacer par des enrobés noirs ou rouges. 

AGRANDISSEMENT ET RÉHABILITATION DU CENTRE 
ANNE-MARIE VIVÉ
Les travaux ont démarré cet automne. Pour rappel, le centre va 
être agrandi de 80 m² et la redistribution des espaces permettra 
à la salle d’activité d’être plus modulable. 
D’ici la fin des travaux, prévue avant l’été 2022, les services du 
centre sont délocalisés : la distribution de sacs poubelles a lieu à 
la salle Claude Debussy, les services administratifs et la perma-
nence des élus à la maison du stade. Les activités périscolaires 
et extra-scolaires ont lieu au sein des écoles Charles Faroux et 
Philéas Lebesgue, à la salle Claude Debussy pour les lycéens et 
au Pôle jeunesse du square Pierre Desbordes pour les collégiens. 

AMÉNAGEMENT D’UNE AIRE DE LOISIRS FAMILIALE 
Située près du stade du Clos des Roses, et très fréquentée des 
jeunes et des familles, l’aire de loisirs va entièrement être repen-
sée. Cet espace paysager, conçu par le Conseiller municipal Alou 
Bagayoko, comprendra une aire de pique-nique et de détente, 
un espace sportif et un espace de jeux pour les enfants et adoles-
cents. Il permettra un accès direct aux bords de l’Oise grâce à la 
création d’une voie verte. Environ 350 habitants ont participé 
à la définition des priorités de ce projet avec notamment les 
écoliers du groupe scolaire Charles Faroux, les collégiens de 
Gaétan Denain, André Malraux et les associations. L’ouverture 
de cet espace intergénérationnel, qui s’inscrit également dans le 
cadre de ANRU II, est prévue pour la fin du printemps prochain. 

Élu de quartier
Oumar BA
03 44 20 71 00
oumar.ba@mairie-compiegne.fr

c’est parti pour l’ANRU IICLOS DES ROSES,

Les ados font une veillée avec les centres de loisirs

Visite de la Préfète Corinne Orzechowski avec Philippe Marini au Centre Anne-Marie 
Vivé dont les travaux ont démarré

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site de 
l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 
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LA MAISON DES PARENTS, UN NOUVEAU LIEU DE 
PROXIMITÉ
Inaugurée en novembre 2021, au sein de l’espace du Puy du Roy, la 
Maison des parents est un lieu ressources, d’échanges, d’information 
et d’accompagnement autour des questions sur la parentalité, dans 
le but de soutenir les relations parents-enfants. Elle est animée 
par une équipe de professionnels (psychologue, sophrologue, 
éducateur spécialisé, assistante sociale…) qui peuvent effectuer 
certaines actions ponctuelles ou à long terme en individuel ou en 
collectif. La Maison des parents est un lieu d’accueil gratuit, convivial 
et bienveillant.

UNE CLASSE DE THÉÂTRE AU CONSERVATOIRE
Après la danse, c’est maintenant le théâtre qui fait son entrée au 
conservatoire de Compiègne ! Le conservatoire de Compiègne 
propose aux jeunes et aux adolescents, qui désirent pratiquer le 
théâtre, des classes hebdomadaires, de novembre à juin inclus pour 
l’année scolaire en cours. Les élèves y apprennent les techniques 
de base de l’art dramatique et de l’expression orale (voix, diction, 
articulation, phrasé) ainsi que l’interprétation d’extraits de pièces 
du répertoire classique et contemporain. 

RÉOUVERTURE AU PUBLIC DE L’AGENCE CPAM 
Suite aux mesures de précaution liées à la crise sanitaire, la CPAM 
de l’Oise avait dû adopter ces derniers mois, à titre provisoire, un 
accueil uniquement sur rendez-vous, au sein de ses agences de 
Beauvais, Creil et Compiègne. Ces mesures sont aujourd’hui levées 
et l’agence, située rue du Maréchal-Koenig, est de nouveau ouverte 
au public (avec ou sans rendez-vous), dans le respect des règles 
sanitaires en vigueur.

Élu de quartier
Alou BAGAYOKO
06 95 51 48 43
alou.bagayoko@mairie- 
compiegne.fr

culture et commerces de proximitéSERVICES,

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site de 
l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

L’ASSOCIATION
L’Amicale du quartier des Jardins : 
Jean Forsyth, président :  
amicale.jardins@gmail.com

« L’heure des contes » c’est aussi à la bibliothèque Mourichon !

La Maison des parents a ouvert ses portes en début d’année

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 
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Le 28 janvier 2021, en pleine pandémie 
de COVID-19, le centre de vaccination de 
Compiègne ouvrait ses portes au Centre 
de Rencontres de la Victoire. Il a été 
l’un des premiers en France à répondre à 
l’urgence de la situation. La mise en place 
d’une organisation rigoureuse a permis la 
programmation de rendez-vous dans des 
conditions optimales, la sécurisation des 
approvisionnements en vaccins, la coordi-
nation avec les personnels soignants. Plus 
de 190 médecins, infirmiers et agents de la 
collectivité se sont mobilisés tout au long 
de l’année, pour permettre au plus grand 
nombre de personnes, de notre territoire et 
des communes voisines, de se faire vacciner 
dans de très bonnes conditions. 
Depuis novembre, le centre de vaccination a 
été transféré sur l’ancien site d’Intermarché, 
30 rue Bernard Morançais à Compiègne. Le 
Centre de Rencontres de la Victoire a pu 

retrouver sa fonction première d’équipement 
dédié à l’événementiel.

LES MARÉCHAUX BÉNÉFICIERONT 
DE L’ANRU II
C’est principalement la partie sud des 
Maréchaux, entre les rues Saint-Joseph et 
de Lattre de Tassigny, qui sera concernée par 
le projet de renouvellement urbain ANRU II. 
Ce projet consistera en une transformation 
profonde de l’habitat existant : 120 logements 
sociaux seront démolis, 348 réhabilités et 
une cinquantaine de nouveaux logements, 
maisons et appartements, en accession à 
la propriété seront construits.
En complément, le cadre de vie sera amélioré 
avec l’aménagement d’espaces extérieurs 
(espaces verts, espaces de détente et de 
jeux, trame viaire revue), et le Centre de 
Rencontres de la Victoire sera rénové.
117 millions d’euros au total seront consacrés 

à ce projet de rénovation urbaine qui vise à 
transformer le quartier des Maréchaux mais 
aussi celui des Musiciens au Clos des Roses. 
Les travaux s’échelonneront jusqu’en 2028.

Élues de quartier
Marie-Christine LEGROS
06 07 98 14 46
marie-christine.legros@mairie-
compiegne.fr

Jihade OUKADI
07 83 98 41 10
jihade.oukadi@mairie- 
compiegne.fr

au cœur de la lutte 
contre le COVID-19

UN QUARTIER

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site de 
l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

LES ASSOCIATIONS 
Association Vivons à la Victoire : 
Catherine Lescaille, présidente :  
06 25 95 77 10 
AGEFAC : Christine Guiraud,  
présidente : 03 44 20 39 26

Le centre de vaccination a ouvert le 28 janvier 2021

Une nouvelle aire de jeux pour la maternelle Robida

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 

LES MARÉCHAUX  
LA VICTOIRE
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LE PROJET D’ÉCOQUARTIER DE LA GARE SE POURSUIT 
L’ARC a engagé, depuis fin 2018, des études en vue de la création 
d’une Zone d’Aménagement Concerté sur le secteur du quartier de 
la gare. L’objectif est de transformer cet ensemble, qui constituera 
un quartier nouveau, en accord avec les principes et les enjeux de 
notre époque. 
Les riverains ont largement été consultés sur ce sujet notamment 
sur le dossier de l’évaluation environnementale. 
En février 2020, le Conseil d’Agglomération a créé la Zone d’Aména-
gement Concerté ce qui permet de valider les prestataires en charge 
de la conception, de la coordination urbaine, architecturale, de la 
maîtrise d’œuvre des espaces publics et des études environnementales. 
De premières esquisses permettent d’approcher concrètement 
le devenir des espaces et de discuter des futurs aménagements. 

À proximité de la gare, une nouvelle résidence vient d’être réalisée, 
elle accueille de nouveaux ménages également séduits par la proxi-
mité avec la gare et les centres-villes de Compiègne et de Margny.

LE CENTRE DE RECRUTEMENT DES FORCES ARMÉES
Le quartier abrite également le Centre d’Information et de Recrute-
ment des Forces Armées (CIRFA) qui a récemment emménagé dans 
des locaux plus spacieux, situés rue d’Amiens (en lieu et place de la 
Mission locale). Le centre compiégnois dispose de 5 conseillers en 
recrutement, pour informer les jeunes, avec ou sans qualifications, 
sur les possibilités de formation et de carrière dans l’armée de terre. 

Élue de quartier
Monia LHADI
03 44 40 72 00
monia.lhadi@mairie-compiegne.fr

Le nouveau quartier gare SE CONCRÉTISE

La nouvelle résidence avenue du Chemin de fer

Philippe Marini lors de la visite des nouveaux locaux du CIRFA, rue d’Amiens

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site de 
l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 

LE PETIT MARGNY
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Élus de quartier
Richard VELEX
06 23 78 82 71
richard.velex@mairie-compiegne.fr

Dominique RENARD
06 88 56 97 72
dominique.renard@mairie- 
compiegne.fr

LE CENTRE DE VACCINATION A 
EMMÉNAGÉ
Dès fin janvier dernier, sous l’impulsion des 
maires de l’ARC, un centre de vaccination a 
vu le jour en 72 h dans notre ville, au Centre 
de Rencontres de la Victoire. 
Les besoins ont décru et le centre a été 
déplacé en octobre dans l’ancienne agence 
bancaire du centre commercial de Royallieu.
C’était sans compter sur la nécessité pour 
les habitants de recevoir un rappel. Depuis 
la mi-décembre, le centre a de nouveau 
été agrandi afin de répondre à la demande 
croissante de doses de rappels. Pour ce 
faire, les équipes ont pris leur quartier au 
sein même de l’ancien supermarché de 
Royallieu reconverti pour l’occasion.

LE PROJET DE RESTRUC-
TURATION DE L’ANCIEN 
INTERMARCHÉ SE 
PRÉCISE
La conception prévisionnelle 
de ce nouveau quartier prévoit 
un ensemble d’habitation 
proposant des commerces en 
rez-de-chaussée et 212 loge-
ments dont 131 appartements 
et 15 maisons en accession à 
la propriété, 16 logements 
intermédiaires et 50 logements 
sociaux. Le projet comporte 
également 315 places de stationnements 
réservées et 15 places publiques. Ces 
nouvelles constructions vont notamment 

permettre de mettre en valeur Notre Dame 
de la Source en créant un parvis.

en devenirUN QUARTIER

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site de 
l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

LES ASSOCIATIONS 
Association Pompidou Université : 
Jean-Jacques Renard, président :  
07 89 43 94 24 
asso.pompidou@compiegne.com -  
pompidou-universite.blogspot.com 
Association Cazac : Chouri Widad,  
présidente, Moukni Smaïl, vice-président 
et coach de l’association : 07 89 39 44 36 
association.cazac@gmail.com

Le marché, sur le parvis du Gymnase Pompidou, vous donne rendez-vous 
tous les mardis matin

La Cyber-base Pompidou vous accueille  
5 rue Édouard Branly Remise de diplômes au centre de loisirs Pompidou

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 

ROYALLIEU - POMPIDOU
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UNE NOUVELLE DIRECTRICE POUR LA CRÈCHE  
FAMILIALE DE L’ABBAYE
Depuis juin 2021, la crèche familiale de l’Abbaye est gérée par 
Laudine Pruvost-Daout. Une campagne de recrutement avec 
10 postes d’assistantes maternelles à pourvoir est toujours en 
cours pour cette crèche qui détient un agrément pour l’accueil 
de 85 enfants.

1ère ÉDITION OPÉRATION « UNE NAISSANCE, UN ARBRE »
Le lien avec la nature fait partie de notre histoire et a construit 
l’identité de Compiègne. Depuis l’année passée, les heureux 
parents de nouveaux-nés se voient proposer le parrainage d’un 
arbre, symbole de vie et de croissance. Une nouvelle rangée 
de tilleuls a été plantée. Chaque famille a reçu un certificat de 
parrainage au nom de l’enfant et les arbres sont tous identifiés 
par une plaque.

LE SQUARE DU VIVIER CORAX RÉNOVÉ 
Les 150 appartements du square du Vivier Corax ont bénéficié 
de travaux de réhabilitation et de l’installation d’équipements 

conformes au label Habitat Senior Service® pour 34 d’entre eux. 
Chaque logement a bénéficié de travaux de réfection des sanitaires, 
des huisseries, de l’isolation et de la mise en conformité des 
installations électriques. Les halls ont été agrandis et les caves 
sécurisées. Ce projet, porté par l’OPAC de l’Oise, a également 
permis une révision des espaces extérieurs avec la création d’une 
grande allée centrale et la plantation d’arbres et d’arbustes. 

Élus de quartier
Richard VELEX
06 23 78 82 71
richard.velex@mairie-compiegne.fr

Évelyse GUYOT
06 71 28 90 35
evelyse.guyot@mairie- 
compiegne.fr

Place aux TOUT-PETITS

COLLECTES DES DÉCHETS ET 
TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site de 
l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

L’ASSOCIATION
Association Royallieu-Village :  
Paul Gentil, président : 03 44 20 13 42
Association des locataires de Mercières : 
Jean-Pierre Lin 
assomercieres@gmail.com 

« Une naissance, un arbre », les jeunes parents ont été nombreux à participer à 
cette opération

Le square du Vivier Corax a bénéficié de travaux de rénovation

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 

ROYALLIEU - VILLAGE
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Ce sera un quartier à part entière avec ses établissements scolaires, 
ses commerces, sa maison médicale, une crèche d’entreprise, une 
résidence seniors et bien sûr des logements. 306 logements seront 
livrés en 2022, à commencer par les 130 appartements de la rési-
dence de services seniors, gérée par le groupe Montana. D’autres 
programmes immobiliers comprenant au total 119 appartements, 
un local d’activité et 5 maisons de ville, sortiront prochainement 
de terre dans le cadre de cette seconde phase d’aménagement.
La 3ème phase de construction du quartier du Camp des Sablons est 
pour sa part déjà amorcée avec la réalisation de travaux de prévoirie 
depuis octobre dernier. 150 logements environ y seront réalisés.

PLUS DE PLACE AUX CIRCULATIONS DOUCES
Le quartier du Haut des Sablons est un secteur très fréquenté, 
notamment en raison de la présence de plusieurs établissements 
scolaires au sein du quartier ou à proximité. 
Le nouveau quartier du Camp des Sablons intègre les circulations 
douces dans sa conception.
Les travaux d’aménagement de la rue Carnot se sont révélés être 
une véritable opportunité de repenser cet axe de circulation dans 
son ensemble pour laisser une large place aux circulations douces, 

notamment aux vélos. La zone 30 et les différents aménagements 
de voirie ont permis de maintenir le double sens de circulation 
tout en favorisant une circulation apaisée. La partie comprise entre 
les rues Bouquerel et Clamart sera aménagée en 2022. 
Parallèlement, au cours du premier semestre 2022, une première 
phase de liaisons cyclables sera réalisée entre les lycées de 
Compiègne.

Élus de quartier
Joël DUPUY de MÉRY
06 71 09 72 32
joel.dupuydemery@mairie-compiegne.fr

Arielle FRANÇOIS
06 32 60 20 84
arielle.francois@mairie- 
compiegne.fr

Martine JACQUEL
06 20 90 53 50
martine.jacquel@ 
mairie-compiegne.fr

seront livrés dans 
les prochains mois

306 LOGEMENTS

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site de 
l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

L’ASSOCIATION 
Association Haut des Sablons : 
Isabelle Guérin, présidente : 
06 15 17 29 40

Le 1er marché du goût et des saveurs naturelles s’est déroulé le dimanche 29 août

De nouvelles constructions dans le quartier des Sablons

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 

LES SABLONS
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LA RUE CARNOT : UNE CIRCULATION REPENSÉE 
Des travaux d’enfouissement des réseaux dans la rue Carnot se sont 
révélés être une opportunité pour réaménager la circulation en faveur 
de tous les usagers. Ainsi une large place est faite aux circulations 
douces, notamment aux vélos, mais aussi aux piétons avec une 
amélioration des trottoirs. Par ailleurs, pour faciliter l’accès aux 
commerces, les automobilistes bénéficient désormais de places 
de « stationnement minute » à proximité. Après une phase de 

concertation de plusieurs mois, au plus proche des riverains, la Ville 
de Compiègne a adapté son projet initial aux différentes propositions 
des habitants tout en gardant son objectif : apaiser la circulation.

LE PÔLE ÉQUESTRE DU COMPIÉGNOIS CERTIFIÉ PÔLE 
D’EXCELLENCE OPTIMUM
La classification des pôles équestres de la Fédération Française d’Équi-
tation s’appuie sur un cahier des charges comportant 284 critères se 
basant sur les infrastructures sportives, le bien-être animal, l’accueil 
du public et le développement durable. La fédération se porte ainsi 
garante de la qualité des infrastructures certifiées leur permettant 
d’accueillir les plus grandes échéances sportives.

DE NOUVEAUX AMÉNAGEMENTS AU TERRAIN DU GRAND 
PARC 
Des travaux sont en cours afin de modifier la carrière principale en 
sable fibré. Un espace polyvalent va également être aménagé avec 
des boxes démontables permettant ainsi de porter à 400 boxes 
la capacité d’accueil des chevaux pour recevoir davantage 
d’événements équestres internationaux.

Le quartier fait PEAU NEUVE

Élus de quartier
Eugénie LE QUÉRÉ
03 44 40 72 00
eugenie.lequere@mairie-compiegne.fr

Xavier BOMBARD
06 30 91 40 03
xavier.bombard@mairie- 
compiegne.fr

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site de 
l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

L’ASSOCIATION
Association Saint-Lazare,  
Les Avenues : 
Bernard Moser : 
09 72 95 14 78 / 06 44 94 01 87 
st-lazare@orange.fr 

Le Stade Équestre du Terrain du Grand Parc se met en ordre de bataille pour accueillir des épreuves internationales

Les élèves de l’école Saint-Lazare mobilisés pour les JO

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 

LES AVENUES
SAINT-LAZARE
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LA RUE CARNOT INAUGURÉE
C’est un chantier, qui a pris en compte les 
remarques des résidents et des commerçants, 
qui s’est achevé avec près de 400 partici-
pations au questionnaire. La limitation 

de vitesse en zone 30 et l’aménagement 
des places de stationnement en quinconce 
permet de réduire la vitesse des voitures 
pour plus de sécurité. 
Des sas vélos et une bande cyclable 

matérialisée par un marquage donnent leur 
place aux cyclistes et contribuent à intégrer 
la présence des vélos dans le comportement 
des automobilistes. De nouvelles places « arrêt 
minute » ont été créées près des commerces. 
Les réseaux ont été enfouis et l’éclairage 
public a été modifié par des candélabres 
de style dans un souci d’harmonisation. 

TRAVAUX DE RESTAURATION DE 
L’ALLÉE DU FLEURISTE 
D’importants travaux de restauration sont en 
cours dans l’Allée du fleuriste sur le domaine 
national du Château de Compiègne. Il s’agit 
de travaux du ministère de la Culture qui 
ont pour objectif de sécuriser l’allée et de 
replanter 190 tilleuls. Ces travaux vont durer 
une année. L’accès au parc du château sera 
maintenu pendant les travaux.

Élue de quartier
Fabienne JOLY-CASTE
06 21 72 77 19
fabienne.joly-caste@mairie- 
compiegne.fr

vers la forêt LA PORTE

COLLECTES DES DÉCHETS 
ET TRANSPORTS
Retrouvez toutes les infos sur le site de 
l’ARC, rubrique « services »  : 
www.agglo-compiegne.fr

LES ASSOCIATIONS
Les Bénévoles de Clamart :  
Bernard Fabre,  
président 03 44 23 12 21
Saint-Lazare, les Veneurs : Bernard 
Moser - 09 72 95 14 78 / 06 44 94 01 87 
st-lazare@orange.fr

Une nouvelle boîte à livres square Tainturier

Inauguration des travaux de la rue Carnot

VILLE DE COMPIÈGNE | LA VIE DES QUARTIERS | 

LES VENEURS
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Mairie de Compiègne
Hôtel de ville - CS 30009
60321 Compiègne Cédex

 03 44 40 72 00

www.compiegne.fr
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